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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Plantea SHCP recorte a presupuesto poblano 
El diputado federal del PRI Jorge Alberto Juraidini Rumilla mencionó que el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2012, que elaboró la Secretaría de 
Hacienda plantea recursos para el estado de Puebla por 52 mil millones de pesos, es 
decir, mil menos de los 53 mil que se aprobaron para este 2011. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Riesgo de explotar polvorín religioso en Tlanalapan 
Tras la salida de integrantes de la comunidad cristiana de San Rafael Tlanalapan, Junta 

Auxiliar de San Martín Texmelucan, a consecuencia de amenazas e intentos de 
linchamiento, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que 
no se permitirá que algunos intolerantes afecten al resto de los pobladores.  (El Heraldo) 

   
 

 

Tendrán policías acceso a vivienda 

Como parte de la premisa de ser un gobierno humanitario y de construir una comunidad 
segura, el edil Eduardo Rivera Pérez, entregó cheques simbólicos a mil 171 policías y 
agentes de tránsito por un monto de 859 mil 652 pesos, que serán las aportaciones que 
hará al Infonavit en el primer bimestre, lo cual significa que el ayuntamiento de Puebla 
está dentro de los primeros en el país que otorga está prestación laboral a sus 
trabajadores. (Síntesis Digital) 

  
 

 

Tregua legislativa a Espinosa 
La disputa entre el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría y el 
legislador del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, se encuentra en un 

impasse tras la charla que sostuvieron los dos personajes políticos. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

No me voy a doblar: Lalo Rivera 

Eduardo Rivera Pérez lanzó una advertencia a los empleados sindicalizados de que habrá 
―mano dura‖ contra quienes golpearon al director de Servicios Públicos, Arturo Muñoz. 
Además, el alcalde se negó a retirar las denuncias penales que interpuso contra tres de 
ellos, incluido su líder Israel Pacheco, por lo que cerró la posibilidad de que las diferencias 
entre Comuna-Sindicato bajen de nivel. (Cambio) 

  
 

 

Programa no paga a 17 mil campesinos 

Al cumplirse tres meses y medio de la helada atípica que afectó 29 municipios, el 
gobierno del estado adeuda la indemnización para 67.5 por ciento de las 20 mil hectáreas 
cuyos cultivos fueron declarados pérdida total y acreditados para beneficiarse del Seguro 
Catastrófico contratado con Agroasemex o del Programa Cadena, este último 
instrumentado para cubrir a poblaciones no considerados en la póliza. (Milenio) 

  
 

 

Valdemar ha reprimido a 400 disidentes: Rojas Cristerna  

La dirigencia nacional del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
encabezada por el diputado panista Valdemar Gutiérrez Fragoso, ha sancionado a más de 
400 trabajadores en la entidad, por no coincidir con su proyecto político–sindical y buscar 
la democratización del gremio, acusó Fernando Rojas Cristerna, ex líder de la sección 1 
del SNTSS. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Compromiso de Moreno Valle en colonias populares 
Transformar a las colonias populares y ejecutar obras de calidad en el estado de Puebla 
es uno de los compromisos cumplidos que continuaremos a lo largo de mi gestión, afirmó 
el Gobernador Rafael Moreno Valle. (La Opinión) 

  
 
 

 

http://impreso.milenio.com/
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Pobreza y marginación 
Encabeza el gobernador Rafael Moreno Valle la ceremonia conmemorativa del CLXIV 
Aniversario de la Gesta de los Niños Héroes de Chapultepec. El secretario de Desarrollo 

Social, Néstor Gordillo Castillo, quien fungió como orador oficial, destacó que con valentía 
y patriotismo se deben enfrentar los retos del presente para tener un futuro de 
esperanza, por lo que hizo un llamado a la unidad. (Momento) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

Según SINDES Blanca Alcalá pagó caro el bacheo y el alumbrado público 
El municipio de Puebla finalizó el 2010 con un gasto caro en servicios públicos y en el 
pago de nómina a sus trabajadores a diferencia de otras ciudades del país, y destacó por 
realizar sin licitación ocho de cada 10 adquisiciones de insumos y servicios. (e-consulta) 

  

 

 

Apoyar a defraudados por sociedades mercantiles sería quebrantar la ley: SGG 
A través de un comunicado de prensa, la Secretaría General de Gobierno (SGG) reiteró 
que cualquier apoyo económico solicitado por los afectados por sociedades de inversión 
representa un ―quebranto al marco legal‖, pues ningún programa o ley estatal permite al 
gobierno de Rafael Moreno Valle acceder a las demandas de los quejosos. (Periódico 
digital) 

  
 

 

Gobierno recupera „Plaza Finanzas‟  
La Secretaría de Administración del gobierno del estado de Puebla, recuperó mediante un 
trámite administrativo y no judicial la tarde de este martes el inmueble denominado 

―Plaza Finanzas‖, que comprenden 29 locales y 906 cajones de estacionamiento, ubicado 
a un costado de la Secretaría de Finanzas, los cuales estaban bajo concesión por 15 años 
en favor de las empresas ―Parking Group y AOC Promotora de Estacionamientos‖. 

(Contraparte) 
  
 

 

Quedaría fuera de presupuesto 50 % de proyectos estatales  
Más del 50 % de los proyectos de obras presentados por el gobernador Rafael Moreno 
Valle a la federación quedaron fuera del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2012 que la 
Secretaría de Hacienda entregó la semana anterior a la Cámara de Diputados. (Imagen 

Poblana) 
  
 

 

OFS halla anomalías en Soapap y Secretaría de Salud en la gestión marinista  
El subsecretario de Administración, Gustavo Fernández, dio a conocer que el gobierno 
estatal recuperó el estacionamiento y la plaza comercial adjunta a la Secretaría de 
Finanzas que fueron concesionados a un particular en la pasada administración. (Puebla 

Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Exigen endurecer combate al narco 
La mayoría republicana en la Cámara Baja de Estados Unidos urgió a cambiar la Iniciativa 

Mérida por un plan de contrainsurgencia de apoyo antinarco. (Reforma) 
  
 

 
Ex funcionario de SG opera casinos 
Juan Iván Peña Neder, que se desempeñó como coordinador de asesores en la Secretaría 
de Gobernación en 2007, funge ahora como administrador y director general de dos 
casinos, uno ya en funcionamiento, en Michoacán, y otro de próxima apertura en 

Guanajuato. (El Universal) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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Desaloja SME el Zócalo por $21 millones 
Acuerdan las autoridades y Esparza buscar solución al problema gremial antes de 
noviembre, analizar vías para la reinserción laboral de los no liquidados y agilizar 

procesos de los que han sido detenidos. (Milenio)  
  
 

 

Aumentó a 46.2 millones el número de pobres en EU 
Uno de cada seis estadounidenses vive ahora en la pobreza, al sumarse otros 2.6 
millones a esas filas en 2010 y llegar al número total más alto en medio siglo, según 
cifras oficiales. A la vez se erosiona la clase media, al grado de que algunos consideran 

que la desigualdad de ingreso en Estados Unidos es ahora comparable a la de México. (La 
Jornada) 

 

 
 

Obra en estados tendrá más fondos 
Las entidades federativas podrían ejercer 2.6% más en fondos por proyectos y programas 
de inversión para infraestructura económica -previamente acordados con Hacienda y 
ejercidos en conjunto con la SCT- de ser aprobado el paquete económico 2012 por la 
Cámara de Diputados, que prevé un monto total por 434,256 millones de pesos para ese 

rubro. (El Economista) 
  

 

 

Inoportuno, cambiar el marco fiscal: Meade 
Desaparecer el IETU como impuesto de control implicaría que más o menos 50 por ciento 
de las personas morales dejarían de contribuir al gasto público, advirtió el secretario de 
Hacienda, José Antonio Meade. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Cadetes militares piden poner fin a los lamentos 

Tras afirmar que México es mucho más que noticias de violencia, la sargento segundo de 
cadetes Evelin Zárate llamó a no perder el tiempo "en vanas discusiones" y dedicar todos 

los esfuerzos en reducir las asignaturas pendientes, a concurrir con los que quieren un 
mejor país, con justicia y seguridad. (Crónica) 

  
 

 

Por 5 horas, 70 gatilleros del Cártel del Golfo se apropian de un pueblo en 
Zacatecas 
Según testigos y fuentes federales, el grupo armado llegó en 22 camionetas a la 

comandancia de Policía en Juchipila. Afirmaron que no harían daño a la población y 
declararon que iban a "limpiar la zona". (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ofrece RMV transformar las colonias populares 
Al hacer entrega de seis calles pavimentadas en la colonia del Valle, al nororiente de la ciudad de Puebla, el 
gobernador Rafael Moreno Valle comentó que son obras para transformar a las colonias populares, eso durante 
una gira en la que estuvo acompañado por el edil Eduardo Rivera Pérez. Cabe señalar, en el evento el edil 
manifestó que el gobernador es su "amigo" y es "amigo" de Puebla, "estoy seguro que con el gobernador 
seguiremos juntos en este compromiso por Puebla, que nada nos detendrá", eso luego de que hace dos semanas 
se notarán diferencias entre ambas autoridades. (Iván Tirzo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227787.htm  
 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227787.htm
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Otorga Comuna vivienda a policía  
Como parte de la premisa de ser un gobierno humanitario y de construir una comunidad segura, el edil Eduardo 
Rivera Pérez, entregó cheques simbólicos a mil 171 policías y agentes de tránsito por un monto de 859 mil 652 
pesos, que serán las aportaciones que hará al Infonavit en el primer bimestre, lo cual significa que el 
ayuntamiento de Puebla está dentro de los primeros en el país que otorga está prestación laboral a sus 

trabajadores. En el marco de la entrega de las aportaciones y teniendo como invitado de honor al director 
nacional del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), Víctor Manuel Porras, el 
presidente municipal resaltó que es el primer municipio del estado de Puebla y uno de los primeros en México que 

otorgará el derecho a la vivienda en un área laboral tan importante como es la seguridad pública y tránsito 
municipal. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109994/Otorga-Comuna-vivienda-a-policia  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Destaca alcaldía en eficiencia y transparencia 
El ayuntamiento de Puebla recibió el Reconocimiento del Nivel Avanzado del Programa Sistema de Indicadores de 
Desempeño (Sindes), el cual establece los resultados eficientes del trabajo de la administración y la transparencia 
con la que se maneja la comuna. Con esta revisión de 86 indicadores con respecto a otros municipios, establece 
que los servicios que brinda el ayuntamiento son de los más eficientes del país y su vinculación con la sociedad. El 

reconocimiento fue recibido por el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, que agradeció la mención y se 

comprometió a seguir con pasos firmes para beneficio de los ciudadanos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81617  

 

 
 
CAMBIO 

 Otro encuentro gélido entre Moreno Valle y Lalo Rivera 
La reconciliación no llega entre el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
quienes protagonizaron en un gélido encuentro durante la inauguración de seis calles de 20 obras de 

pavimentación contempladas para el cuadrante II, en la colonia Del Valle. Pese al discurso halagador de Rivera 
Pérez para el mandatario, Moreno Valle Rosas prefirió colocar a su lado al secretario de Infraestructura, Antonio 
Gali Fayad que al alcalde, además, durante el discurso del alcalde optó por ponerle atención al diputado local 
Tony Gali. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-otro-encuentro-g-lido-entre-

moreno-valle-y-lalo-rivera.htm  
 

CAMBIO 

 Mondragón sale a defender a Lalo 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, salió a la defensa de Eduardo Rivera Pérez y acusó al PRI de 
haber iniciado una guerra sucia en contra del alcalde panista a través del líder sindical, Israel Pacheco Velásquez. 

Este lunes más de 2 mil trabajadores sindicalizados salieron a las calles de la capital para repudiar la política 
laboral de hostigamiento y acoso del presidente municipal de Puebla y se plantaron afuera del palacio municipal 
por más de 18 horas para exigir respeto y cese de la persecución laboral en su contra. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-mondrag-n-sale-a-defender-a-
lalo.htm    
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109994/Otorga-Comuna-vivienda-a-policia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81617
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-otro-encuentro-g-lido-entre-moreno-valle-y-lalo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-otro-encuentro-g-lido-entre-moreno-valle-y-lalo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-mondrag-n-sale-a-defender-a-lalo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-mondrag-n-sale-a-defender-a-lalo.htm
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 El sindicato emplaza a huelga al gobierno del alcalde Eduardo Rivera Pérez 
El conflicto entre el sindicato del ayuntamiento de Puebla y la administración que encabeza el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez no termina: ayer, el primero presentó un emplazamiento a huelga como respuesta a la ofensiva 
emprendida por el gobierno panista de la capital. De acuerdo con fuentes del sindicato que encabeza Israel 

Pacheco Velásquez, la acción fue promovida en cumplimiento a lo que el líder sindical anunció este lunes, durante 
la marcha de trabajadores que protestaron contra Rivera Pérez y su secretario de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos, Alejandro Fabre Bandini. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/mun305.php  

 

 
 

MILENIO  

 Rivera garantiza vivienda para todos los policías en su trienio 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez ofreció que todos los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (Ssptm) contarán con el derecho a la vivienda para el término de su trienio. Al realizar la primera 

entrega de aportaciones del ayuntamiento al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) en beneficio de los uniformados, sostuvo que no habrá reparos en las medidas que deban aplicarse 
para lograr dicha meta. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9025772  
 
MILENIO  

 Inauguran obras 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez afirmaron que mantendrán un trabajo 
coordinado para lograr el mayor desarrollo en la entidad y en la Angelópolis. Al entregar obras de pavimentación 

financiadas por la administración estatal en la colonia Del Valle, señalaron que las inversiones de cada instancia 

deben complementarse para lograr mayor impacto social. Moreno Valle resaltó que dicha situación no ha 
prohibido estrategias conjuntas en temas como la seguridad y destacó la certificación del Centro Único de Control 
de Confianza y ofreció los servicios del organismo para que la Policía Municipal examine a elementos. (Guillermo 
Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9025797  

 
MILENIO  

 Alcalde pide respetar la leyes; el lunes interpondrán la denuncia 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció porque exista respeto a la ley en el caso de los 
trabajadores que resulten responsables por las lesiones que sufrió el director de Servicios Públicos, Arturo Muñoz, 
durante un enfrentamiento en el vivero Colón. Luego de la manifestación que los integrantes del sindicato del 
ayuntamiento protagonizaron ayer, el edil señaló que se mantendrá el diálogo y el respeto hacia la base 
trabajadora, de modo que algunas decisiones a tomar por parte del gobierno podrían aplazarse, aunque no detalló 
cuáles. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9025774  

 

 
 
OPINION 

 Ayuntamiento poblano a la cabeza en materia de medición y gestión 
El ayuntamiento de Puebla recibió el reconocimiento de nivel avanzado en el programa SINDES que mide el 
desempeño, medición y vinculación de las comunas con la sociedad. De esta forma el alcalde de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, aseguró que el ayuntamiento se mantiene como punta de lanza en materia de medición y gestión 
que se han entregado al municipio de Puebla por sexto año consecutivo, por las buenas prácticas municipales. 
(Pilar Pérez) 
hhttp://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49437   

 
OPINION 

 Entrega ayuntamiento los primeros créditos de vivienda a elementos de la SSPTM 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/mun305.php
http://impreso.milenio.com/node/9025772
http://impreso.milenio.com/node/9025797
http://impreso.milenio.com/node/9025774
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49378
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El ayuntamiento de Puebla entregó los primeros créditos de vivienda elementos de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal con una inversión de 5 millones de pesos de manera inicial a través del INFONAVIT. 
En este sentido el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reiteró que la ciudad es la primera que 
entregar este tipo de beneficios a los trabajadores de la comuna, en especial a los encargados de brindar la 

seguridad a los ciudadanos. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49438  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El conflicto con el Sindicato no se resolverá con amenazas: Rivera Pérez 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que no será con marchas, amenazas y un emplazamiento a 

huelga como se resolverá el conflicto que se tiene entre las autoridades municipales y el Sindicato Único de 
Trabajadores del Ayuntamiento. En entrevista, precisó que los procesos emprendidos por la Comuna seguirán el 
curso que las autoridades determinen, al tiempo que expresó que no será con actos violentos en contra de 
funcionarios o empleados como se  manejarán las cosas en su gobierno. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17064:el-conflicto-con-el-sindicato-no-
se-resolver%C3%A1-con-amenazas-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento Reconocimiento de Nivel Avanzado del SINDES 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, recibió el reconocimiento que acredita que la ciudad de Puebla se 

encuentra en el Nivel Avanzado dentro del Sistema de Indicadores de Desempeño (SINDES), que otorga la 
Asociación Internacional de Administración de Ciudades y Condados (ICMA). Este reconocimiento que representa 
el máximo galardón del SINDES, certifica los avances y resultados obtenidos por el Ayuntamiento en materia de 

medición y gestión del desempeño en los últimos 7 años –durante las gestiones de los priístas Enrique Doger y 
Blanca Alcalá-. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17032:recibe-gobierno-municipal-
reconocimiento-de-nivel-avanzado-del-sindes&Itemid=332 

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Demuestran Rivera y Moreno Valle unidad y compromiso 
La inauguración de vialidades en una de las colonias más lejanas del nororiente de Puebla se convirtió en el 
espacio perfecto para que tanto el edil como el gobernador demostraran unidad. Y es que las sonrisas regresaron 
a Eduardo Rivera Pérez y Rafael Moreno Valle. Ayer, durante la inauguración de calles en la colonia del Valle, tanto 
el edil de la capital como el gobernador intercambiaron sonrisas y palmas. Eduardo Rivera fue el primero en tomar 

la palabra para hablar de la unidad y de que había un compromiso añejo de trabajo compartido, ―gobernador, 

seguimos juntos en este compromiso por Puebla‖. (Miguel Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113617&articulo=Demuestran%20Rivera%20y%20Moreno%20
Valle%20unidad%20y%20compromiso%3C/B%3E  
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Meza está detrás de Israel Pacheco para golpear a Rivera: PAN 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, acusó al PRI de orquestar una estrategia para golpear al 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, a través del líder sindical Israel Pacheco Velázquez. Lo 
anterior durante un desayuno con medios de comunicación y otros panistas, para resaltar los logros alcanzados 
por el PAN, en el marco del 72 aniversario de la fundación del partido político. Ahí, el dirigente panista acusó al 
presidente del Comité Municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, de sumarse a esta estrategia y enfocar sus 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49438
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17064:el-conflicto-con-el-sindicato-no-se-resolver%C3%A1-con-amenazas-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17064:el-conflicto-con-el-sindicato-no-se-resolver%C3%A1-con-amenazas-rivera-p%C3%A9rez&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113617&articulo=Demuestran%20Rivera%20y%20Moreno%20Valle%20unidad%20y%20compromiso%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113617&articulo=Demuestran%20Rivera%20y%20Moreno%20Valle%20unidad%20y%20compromiso%3C/B%3E
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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esfuerzos en afectar al edil. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17426:meza-est%C3%A1-
detr%C3%A1s-de-israel-pacheco-para-golpear-a-rivera-pan&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla recibe premio de ICMA 
La Asociación Internacional de Administración de Ciudades y Condados (ICMA) reconoció al municipio de Puebla 
por alcanzar el nivel Avanzado en el Sistema de Indicadores de Desempeño (SINDES), por sus trabajos de gestión 
pública en los últimos siete años. En este sentido, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez destacó que su 
administración tiene la responsabilidad de continuar con las políticas públicas de gobiernos anteriores que se 
hayan hecho bien, y declaró que este reconocimiento representa el esfuerzo de los funcionarios públicos y 

regidores. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17415:ayuntamiento-de-puebla-
recibe-premio-de-icma&Itemid=125  
 

 

 

 
CINCO RADIO 

 Policías Reciben INFONAVIT 
El ayuntamiento de Puebla entregó las primeras aportaciones por un monto de 5 millones de pesos para vivienda 
de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública  y Tránsito Municipal (SSPyTM) al INFONAVIT. Al respecto, 

el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez reiteró que con mencionado beneficio a los elementos de seguridad, la 
ciudad se convertirá en el primer municipio de la entidad en entregar viviendas a sus trabajadores. En este 
sentido, el presidente municipal resaltó que todos los policías y a agentes de tránsito recibirán este beneficio, ante 

ello destacó que el otorgamiento de dicha prestación social que mejore la calidad de vida a quienes dan la cara a 
la delincuencia y la enfrentan. (Marco Fierro)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/elementos-de-seguridad-en-el-municipio-tendran-infonavit/  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Se aplican 300 multas diarias 
El secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que diariamente la Dirección de 
Tránsito aplica 300 multas. De este total alrededor del 33 por ciento se registra a través de las terminales del 
programa ―multitarjetas‖ que implementó la anterior administración. Aunque reconoció que no tiene el monto 
total del importe de las multas, indicó que se está logrando la recaudación extra de un millón de pesos en 

comparación con los cortes que a esta fecha estaba realizando la administración de Blanca Alcalá Ruiz: ―Llevamos 
6 millones y medio más ingresados en este primer semestre. De un millón y medio al mes hemos pasado a 2 

millones y medio‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-le-puebla-se-aplican-300-multas-diarias.htm  

 

 

 
MILENIO  

 Clamatería de El Mirador cumple con el Coremun; extremarán la vigilancia 
Luego de señalar que la clamatería La Original cumple con las disposiciones del Código Reglamentario Municipal 
(Coremun), el director de la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, anunció un 
seguimiento puntual a la operación de ese negocio. Expuso que debido a las quejas de los colonos en El Mirador y 

la sensibilidad que provocó la apertura de dicho centro de diversión, se le pondrá mayor atención que a otros 
espacios. Señaló que hasta ahora los dueños sólo recibieron observaciones por la cantidad de mesas que 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17426:meza-est%C3%A1-detr%C3%A1s-de-israel-pacheco-para-golpear-a-rivera-pan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17426:meza-est%C3%A1-detr%C3%A1s-de-israel-pacheco-para-golpear-a-rivera-pan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17415:ayuntamiento-de-puebla-recibe-premio-de-icma&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17415:ayuntamiento-de-puebla-recibe-premio-de-icma&Itemid=125
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/elementos-de-seguridad-en-el-municipio-tendran-infonavit/
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-le-puebla-se-aplican-300-multas-diarias.htm
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desplegaban diariamente y que excedían el número definido en su licencia de funcionamiento. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9025775  

 

 
 
OPINION 

 Colocarán cámaras de vigilancia en el Centro Histórico durante las fiestas patrias  
El Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) colocará algunas cámaras de vigilancia móviles en puntos 
estratégicos del primer cuadro de la ciudad, con la intención de prevenir y detectar actos vandálicos durante la 

verbena popular del 15 de septiembre. Así lo dio a conocer el titular del área, Eduardo Vázquez Rossainz, quien 
mencionó que las cámaras se colocarán en puntos estratégicos del primer cuadro de la ciudad con lo que se 

podrán detectar actos vandálicos como robo de autopartes, a transeúnte y atracos en todo el Centro Histórico. 
(Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49433  

 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
SINTESIS 

 Cumplen con vialidades en colonias 
Transformar a las colonias populares y ejecutar obras de calidad en el estado de Puebla es uno de los 
compromisos cumplidos que continuaremos a lo largo de mi gestión, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle. Al 

inaugurar, en la colonia del Valle de la ciudad de Puebla, seis de 20 obras de pavimentación contempladas para el 
Cuadrante II, el mandatario estatal subrayó: "vengo a cumplir mi palabra". Recordó que en esta colonia las calles 

estaban sin pavimento y se carecía de drenaje. Hoy el panorama es muy distinto, puntualizó. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109992/Cumplen-con-vialidades-en-colonias  

 

 
 

CAMBIO 

 Se aplican 300 multas diarias 
El secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, aseguró que diariamente la Dirección de 
Tránsito aplica 300 multas. De este total alrededor del 33 por ciento se registra a través de las terminales del 
programa ―multitarjetas‖ que implementó la anterior administración. Aunque reconoció que no tiene el monto 
total del importe de las multas, indicó que se está logrando la recaudación extra de un millón de pesos en 

comparación con los cortes que a esta fecha estaba realizando la administración de Blanca Alcalá Ruiz: ―Llevamos 

6 millones y medio más ingresados en este primer semestre. De un millón y medio al mes hemos pasado a 2 
millones y medio‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-le-puebla-se-aplican-300-multas-diarias.htm  
 

 

CAMBIO 

 Gali Fayad está a la espera de permisos del Ayuntamiento 
Antonio Gali Fayad, titular de la Secretaría de Infraestructura, aseguró que ya se entregaron todos los planos al 

Ayuntamiento para la construcción del paso deprimido en la calzada Ignacio Zaragoza y el bulevar 5 de Mayo por 
lo que espera que, a la brevedad, se entreguen los permisos correspondientes. En entrevista, el funcionario 
estatal indicó que hasta el momento sólo se ha cerrado un carril de circulación por la obra, por lo que esperará las 
licencias correspondientes para llevar a cabo el cierre de vialidades de manera total y avanzar con la obra, la cual 
se prevé será entregada el próximo 5 de mayo del 2012. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-eg-puebla-gali-fayad-est-a-la-espera-de-

permisos-del-ayuntamiento.htm  

http://impreso.milenio.com/node/9025775
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49433
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109992/Cumplen-con-vialidades-en-colonias
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-le-puebla-se-aplican-300-multas-diarias.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-eg-puebla-gali-fayad-est-a-la-espera-de-permisos-del-ayuntamiento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/140911-eg-puebla-gali-fayad-est-a-la-espera-de-permisos-del-ayuntamiento.htm
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CAMBIO 

 Alcalá, en la mira del Órgano de Fiscalización 
La expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz camina en la cuerda floja, pues antes de aspirar al Senado deberá 
responder a las irregularidades detectadas por el Órgano de Fiscalización Superior en su cuenta pública 2010 y 
que ya han sido notificadas en materia de obra pública, comprobación de adquisiciones y pago de salarios. El 
auditor general Víctor Manuel Hernández Quintana declaró que además hay 75 órganos descentralizados de la 

administración marinista en proceso de revisión, todos con irregularidades en el ejercicio de los recursos, entre 
ellos el SOAPAP y Servicios de Salud. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-alcal-en-la-mira-del-rgano-de-

fiscalizaci-n.htm  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El PAN municipal pide al alcalde Eduardo Rivera que dialogue  con el líder del Sindicato del Ayuntamiento. 
 El alcalde dice que el amagó de emplazamiento a huelga del Sindicato será una resolución de parte de las 

autoridades en al materia. 
 La Comuna confirma que siempre sí habrá noche libre por el grito; sin embargo informa que no se 

suspende el operativo alcoholímetro. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal Eduardo Rivera, entregaron calles 
pavimentadas en la colonia El Valle.  

 El ayuntamiento de Puebla otorga vivienda a sus policías con el INFONAVIT. 
 Se revisara también un premio que le dieron ayer a la comuna.  
 El presidente municipal abrió la posibilidad  de posponer las denuncias en contra de los trabajadores 

sindicalizados de Pacheco y compañía, solo si hay disposición al dialogo. 

 Israel Pacheco es criticado duramente desde la IP COPARMEX y COE, afirman que prácticamente es un 
extorsionador.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Total seguridad en el estado con el motivo de los festejos patrios del 15 de septiembre; aseguró el 

secretario Ardelio Vargas dijo que hay coordinación con policías municipales, auxiliares y ministeriales 

para garantizar un ambiente de paz. 
 El PAN acuso al PRI de estar detrás del Sindicato del Ayuntamiento de Puebla para afectar al edil 

Eduardo Rivera. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Ayuntamiento poblano entregó los primeros créditos de vivienda a elementos de la SSPTM con un 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-alcal-en-la-mira-del-rgano-de-fiscalizaci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-alcal-en-la-mira-del-rgano-de-fiscalizaci-n.htm
javascript:envivo()
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valor total de 5mdp, de manera inicial a través del Infonavit.     
 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Eduardo Rivera no estuvo en la ceremonia oficial de los Niños Héroes, esto por que estaba en el 
Congreso pero a las 2 de la tarde en entrega de obras ahí estuvo. Ahí el gobernador recalco que las 

obras se hicieron con los recursos del gobierno del estado. 
 En la colonia el Valle se inauguraron obras de pavimentación, esto en donde el gobernador dijo que se 

hicieron con dinero del gobierno del estado. 
 El ayuntamiento recibe premio por indicadores de desempeño. 
 El COE dice que preocupa las afectaciones en la industria, esto por la alza del dólar.  

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El conflicto entre el Ayuntamiento de Puebla y el sindicato de trabajadores de la comuna se politiza y el 
dirigente del Partido Acción Nacional (PAN ) Juan Carlos Mondragón acuso que el Partido revolucionario 
Institucional ( PRI ) esta de tras del líder del sindicato Israel Pacheco quien se ha dedicado a orquestar 
una campaña de golpeteo en contra del presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez. 

 El Presidente municipal, Eduardo Rivera, aseguró que todo está listo para los festejos del 15 de 
Septiembre, esto al garantizar la coordinación en materia de seguridad de autoridades federales, 
estatales y municipales; refirió además que se tomarán las medidas de protección civil que requiere 
cualquier evento masivo. 

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Todo está listo para la verbena popular el 15 de septiembre, alrededor de 400 permisos fueron 

autorizados por la Secretaría de Gobernación Municipal. Los ambulantes podrán vender sus productos 
de las 10 horas del 15 de septiembre a las 4 de la mañana del 16  

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Como parte de la premisa de ser un gobierno humanitario y de construir una comunidad segura, el edil 
Eduardo Rivera Pérez, entregó cheques simbólicos a mil 171 policías y agentes de tránsito por un monto 
de 859 mil 652 pesos, que serán las aportaciones que hará al Infonavit en el primer bimestre, lo cual 
significa que el ayuntamiento de Puebla está dentro de los primeros en el país que otorga está prestación 
laboral a sus trabajadores. 

 
 

 
 

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Se manifiestan disidentes de la Sección 1 del SNTSS 
Pidiendo la destitución del encargado de despacho de la Sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del 

Seguro Social (SNTSS), Ramón García Jiménez, así como del dirigente federal de esa misma agrupación, 

Valdemar Gutiérrez Fragoso, alrededor de 500 trabajadores del Seguro Social marcharon por las calles del Centro 
Histórico acusando a ambos personajes de posicionamientos antidemocráticos que atentan contra los estatutos de 
su gremio. Por más de dos horas, la protesta clamó claridad al interior del SNTSS y es que, de acuerdo con el ex 
líder de la Sección 1, Fernando Rojas Cristera, la permanencia de Valdemar Gutiérrez al frente de ese sindicato 
hasta el 2018 toda vez que no hubo proceso electoral para tal acuerdo. (Julieta Cerezo)   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227792.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Crean el Instituto Registral y Catastral del Estado 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, presentó este martes el Instituto Registral y 
Catastral del Estado de Puebla, que fusiona al Instituto de Catastro y al Registro Público de la Propiedad.  Tras el 
acto, el funcionario reconoció que se analiza la posibilidad de bursatilizar esta nueva oficina del gobierno del 
estado en caso de que haya recortes en el presupuesto que apruebe la federación para la entidad durante el 
próximo año. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227788.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 El PRI está atrás de las protestas contra la Comuna, acusa el PAN 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, acusó al PRI de apoyar el movimiento del líder 
sindical de trabajadores del Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, contra la administración del edil Eduardo 
Rivera Pérez. Lamentó la potencial afectación de los servicios municipales por cuestiones políticas, por lo que hizo 
el exhorto a la representación sindical a ponerse a trabajar por el bien de la ciudadanía. Durante una conferencia 
de prensa ayer por la mañana, donde dio a conocer un balance del informe presidencial, Mondragón Quintana 
aseveró que detrás del movimiento de manifestaciones y críticas contra la Comuna, está la mano del 

Revolucionario Institucional. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227789.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Puebla, lejos de alcanzar resultados óptimos de Enlace   
Luis Maldonado Benegas, secretario de Educación Publica (SEP) en Puebla, reconoció que la entidad se encuentra 
lejos de alcanzar los resultados óptimos en cuanto a la Prueba ENLACE, por lo que reconoció que el gobierno no se 
encuentra satisfecho; de ahí que en los próximos años esa sea la nueva meta, superar en gran medida estas 
calificaciones. (Ángel Herrera) 
 

EL HERALDO 

 Desconoce José Juan Espinosa que fue defenestrado   
El diputado local de Movimiento Ciudadano José Juan Espinosa seguro que hasta el momento no ha sido notificado 
de su destitución como presidente del Comité de Administración o denuncia penal en su contra sin embargo pide a 
sus compañeros legisladores actuar al respecto con seriedad y madurez política. Después de que hizo guardia de 
honor ante el Lábaro Patrio en el patio del Congreso del Estado permitió una muy breve entrevista en la cual dejo 
en claro que no quiere abundar en el tema desde el momento en que no ha recibido ninguna notificación. (Andrés 

Herrera)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227792.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227788.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2227789.htm
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SINTESIS 

 Insta Ejército a unión de mexicanos 
Los enemigos de hoy, no son los invasores, sino la pobreza, la marginación, la corrupción, la falta de empleo y 
oportunidades, y para resolver estos males, se requiere unidad de los mexicanos señaló Néstor Gordillo, 
secretario de Desarrollo Social, durante el discurso oficial del 164 aniversario de la Batalla de los Niños Héroes de 
Chapultepec. Por su parte, el comandante de la XXV zona militar, Ricardo Reynoso Lagunes resaltó que existen 

voces empecinadas en gritar que somos la generación de las crisis, de los desánimos, sin prosperidad y no se dan 
cuenta que el real desencanto está en su miopía, en su desaliento y en el gran pesimismo que generan sus 

mentes. (Susana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109856/Insta-Ejercito-a-union-de-mexicanos  

 

 
SINTESIS 

 Piden tipificar el feminicidio 
La tipificación del feminicidio como delito sumará a Puebla a las pocas entidades federativas que en la actualidad 
condenan esta acción en menoscabo de las mujeres, reveló a Síntesis la directora del Instituto Poblano de las 
Mujeres (IPM), Blanca Jiménez Hernández. La funcionaria relató que la iniciativa que será enviada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle a los miembros del Congreso del Estado en el tercer periodo ordinario de 
sesiones, es resultado del trabajo colegiado que las secretarías General de Gobierno (SGG), la de Servicios 

Legales y Defensoría Pública (SSLDP), Procuraduría General de Justicia (PGJ), y la que encabeza realizaron en los 
tres últimos meses. (José Castro)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109995/Piden-tipificar-el-feminicidio  

 
 
SINTESIS 

 Detectan observaciones en las cuentas de MMT 
El Órgano Superior de Fiscalización (OSF), detectó observaciones del periodo 2010, en prácticamente todas las 
dependencias de gobierno que encabezó Mario Marín Torres, así lo declaró el auditor mayor, Víctor Manuel 
Hernández Quintana. En entrevista, tras negar presiones para castigar a marinistas, destacó que será el próximo 
mes cuando entregue el análisis total de las cuentas del año pasado, hasta el momento llevan el 80 por ciento de 
avance. Precisó que están en la revisión de 325 cuentas de dependencias y otros sujetos de revisión, como 

organismos descentralizados -cerca de 75-, un sistema de agua potable, fideicomisos, universidades, tecnológicos 
y servicios de salud. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109978/Detectan-observaciones-en-las-cuentas-de-MMT  

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Analizará la SEP malos resultados de alumnos 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, informó que analizarán a fondo las 
pruebas presentadas en el Examen Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), y darán un 
seminario para determinar las causas de los resultados negativos y el método para mejorar de forma sustancial 
en futuras evaluaciones. Sin embargo, a pesar de los malos resultados, comentó que la entidad reporta un ligero 
avance en el examen nacional en relación con el año pasado, pero subrayó que el gobierno no está satisfecho con 
los logros obtenidos por los estudiantes de primaria y secundaria, porque se puede mejorar en todos los rubros y 
alcanzar mejores niveles. (Samuel Vera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81607  

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109856/Insta-Ejercito-a-union-de-mexicanos
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109995/Piden-tipificar-el-feminicidio
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/109978/Detectan-observaciones-en-las-cuentas-de-MMT
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81607
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INTOLERANCIA  

 Prueba ENLACE no debe usarse con fines políticos 
El coordinador del doctorado en Educación de la Universidad Iberoamericana (UIA), Martín López Calva, apuntó 
que los resultados negativos que los estudiantes poblanos alcanzaron en el Examen Nacional de Logro Académico 
en Centros Escolares (ENLACE) no deben ser utilizados con fines políticos. Así lo expresó en el marco de la 
presentación del segundo Congreso Estatal de Educación, titulado ―Modelos, enfoques y políticas educativas para 

el siglo XXI‖, que realizan en conjunto con el Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla 
(SETEP). (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81606  

 

 
 

CAMBIO 

 Recuperan morenovallistas estacionamiento de Finanzas 
El gobierno del estado recuperó la ―Plaza Finanzas‖, obra en que la administración marinista malgastó más de 100 
millones de pesos y entregó ilegalmente a empresas privadas desde el 2008. A través de un operativo de la 
Secretaría de Administración con apoyo de la Policía Estatal se logró el resguardo del inmueble. La Secretaría de 
Administración aseguró -a través de un comunicado- que el edificio fue entregado de ―forma indebida‖ el 23 de 

diciembre de 2008 por la administración de Mario Marín Torres, para que fuera explotado por particulares sin que 
el gobierno tuviera algún beneficio. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-recuperan-morenovallistas-
estacionamiento-de-finanzas.htm  
 

CAMBIO 

 JJ acepta su remoción del Comité de Administración 

A través de un comunicado de prensa, el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, aceptó su 
destitución del Comité de Administración y validó la medida tomada por la Gran Comisión de removerlo de la 
Presidencia por violaciones constantes a la Ley Orgánica y al Reglamento del Poder Legislativo. El comunicado 
establece: ―Señalo que he sido y seré respetuoso en las decisiones que tomen mis compañeros diputados 

integrantes de la Gran Comisión, convenido de éstas deben ser apegadas a la ley.‖ (Viridiana Lozano)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-exige-jj-pruebas-de-su-destituci-
n.htm  
 

CAMBIO 

 El gobierno estatal no puede pagar a defraudados: RVM 
El gobierno del estado no tiene la facultad para apoyar a los defraudados por Sitma, Invergroup y otras 
empresas, ya que la problemática es asunto de carácter federal, señaló Rafael Moreno Valle Rosas. ―Nosotros sólo 
podemos orientar a los defraudados para que acudan al Congreso de la Unión y soliciten su apoyo para resolver 
su problema. La respuesta está en el Congreso de la Unión, donde podrían pedir la creación de partidas especiales 
o modificaciones a la ley respectiva‖, dijo el gobernador. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-el-gobierno-estatal-no-puede-
pagar-a-defraudados-rvm.htm  
 

CAMBIO 

 “Mi primer Grito se realizará en completa tranquilidad” 
Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que su primer Grito de Independencia como gobernador de Puebla se realizará 
en total tranquilidad, pues indicó que los tres órdenes de gobierno: federal, estatal y municipal, pondrán en 
marcha una serie de acciones para garantizar el disfrute de los poblanos durante las festividades patrias. ―La 
Federación, el estado, el municipio, así como el Ejército, hemos tomado todas las previsiones necesarias por lo 
que puedo decir a la gente con toda confianza que acudan al zócalo, mi familia estará ahí, es una fiesta que 
debemos festejar todos‖. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-mi-primer-grito-se-realizar-en-
completa-tranquilidad.htm  
 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81606
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-recuperan-morenovallistas-estacionamiento-de-finanzas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-recuperan-morenovallistas-estacionamiento-de-finanzas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-exige-jj-pruebas-de-su-destituci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-exige-jj-pruebas-de-su-destituci-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-el-gobierno-estatal-no-puede-pagar-a-defraudados-rvm.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-el-gobierno-estatal-no-puede-pagar-a-defraudados-rvm.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-mi-primer-grito-se-realizar-en-completa-tranquilidad.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-eg-politica-mi-primer-grito-se-realizar-en-completa-tranquilidad.htm
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 El PAN también rechaza nuevo impuesto estatal 
Juan Carlos Mondragón reprobó la propuesta hecha por Felipe Calderón para que los estados apliquen el 5 por 
ciento de impuesto a la venta, al señalar que la aplicación de un nuevo gravamen afectará las finanzas de los 
ciudadanos. Aunque el dirigente estatal del PAN aplaudió la propuesta del presidente de la República de darle 

autonomía a los estados para recaudar más recursos, conminó a la administración de Moreno Valle a evitar el 
aumento de impuestos. ―Se deja en libertad a las entidades federativas para que, si así lo desean, aumenten 
hasta en un 5 por ciento este impuesto al consumo, desde mi punto de vista un año en el que se ve cierta 
incertidumbre económica, hay señales de una posible desaceleración de la economía, no sería conveniente que las 
entidades aumentaran con este gravamen sus ingresos por la economía de las familias que se vería seriamente 
afectada‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-el-pan-tambi-n-rechaza-nuevo-
impuesto-estatal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Más de 100 empleados del Congreso sin seguro social 

En la LVIII Legislatura laboran, al menos, 130 empleados contratados de manera directa por los diputados sin 
seguro social ni prestaciones de ley. El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, confirmó 41 casos y 
adelantó que para el presupuesto de 2012 se preverá el pago de la seguridad social de los trabajadores del Poder 
Legislativo para no continuar violando la Ley Federal del Trabajo. En entrevista con CAMBIO, los legisladores 
locales revelaron que tienen laborando un promedio de tres personas cada uno, es decir al menos 130 empleados, 
bajo el esquema de ―pago por honorarios‖ que carecen de seguridad social; sólo el coordinador de la bancada del 
PAN, Mario Riestra Piña, mantuvo en secreto el número de empleados y sus condiciones laborales. (Viridiana 

Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-m-s-de-100-empleados-del-
congreso-sin-seguro-social.htm  
 

 

CAMBIO 

 Priistas quieren tipificar el feminicidio como delito grave 
Luego de que la semana pasada tres mujeres fueran brutalmente asesinadas, la secretaria General del PRI, 
Lucero Saldaña Pérez, propuso que se tipifique el feminicidio como un delito grave y que se castigue hasta con 60 
años de prisión, además descalificó la política de seguridad del Ayuntamiento, ya que los delitos han aumentado 
considerablemente. En rueda de prensa, la secretaria General dijo que todos los hombres que den muerte a 
mujeres deben ir a la cárcel, sobre todo porque los homicidios de ese tipo quedan impunes, ni siquiera hay 
registro, una base de datos o una agencia especializada para investigar dichos delitos. (Yonabad Cabrera)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-yc-politica-priistas-quieren-tipificar-el-
feminicidio-como-delito-grave.htm    
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se manifiestan defraudados frente a Moreno Valle; exigen el pago de sus inversiones 

Integrantes de la Asociación Única de Defraudados por las empresas inmobiliarias de los hermanos Tiro 
Moranchel, Sitma e Invergroup, así como por otras empresas, se manifestaron la mañana de este martes en la 
ceremonia del 164 aniversario de la batalla de Chapultepec que encabezó el gobernador Rafael Moreno Valle. Los 
manifestantes, un grupo de más de 60 personas integrado en su mayoría por ancianos, le exigió al mandatario 
que cumpliera su promesa de campaña de resolver este problema con la apertura de una partida especial para el 
pago de más de 900 millones de pesos, producto de estos fraudes. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/mun105.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Marín entregó “concesión disfrazada”: SFA 
El gobierno del estado dio a conocer ayer que recuperó el estacionamiento de la Secretaría de Finanzas y los 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-el-pan-tambi-n-rechaza-nuevo-impuesto-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-el-pan-tambi-n-rechaza-nuevo-impuesto-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-m-s-de-100-empleados-del-congreso-sin-seguro-social.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-vl-politica-m-s-de-100-empleados-del-congreso-sin-seguro-social.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-yc-politica-priistas-quieren-tipificar-el-feminicidio-como-delito-grave.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/140911-yc-politica-priistas-quieren-tipificar-el-feminicidio-como-delito-grave.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/mun105.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 15 

locales que ocupaba una farmacia y una tortería  en ese mismo inmueble, los cuales fueron otorgados 
―indebidamente‖ a particulares por la gestión del priista, Mario Marín Torres, según afirmó la dependencia. La 
recuperación del edificio se hizo con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad.  De hecho, el 
titular de ésta, Ardelio Vargas Fosado, fue quien dio a conocer el hecho a través de su cuenta personal de la red 

social Twitter, la cual no usa con mucha frecuencia. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/pue107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay malestar entre militancia del PAN por su exclusión del gabinete estatal: Mondragón 
El Partido Acción Nacional necesita ―cerrar las heridas‖ y unificar a las distintas expresiones antes de que inicie el 
proceso de selección de candidatos, para que pueda dar la batalla en la contienda federal de 2012, manifestó el 

presidente del Comité Directivo Estatal, Juan Carlos Mondragón Quintana.   Aunque reconoció que permanece la 

molestia entre los militantes de Acción Nacional por no ser incluidos en la administración del mandatario local, 
Rafael Moreno Valle Rosas, confió en que se resuelvan las diferencias en los próximos tres meses. (Mónica 
Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/pol207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Detecta OFS anomalías en 75 organismos del sexenio pasado 
Las cuentas públicas de 75 organismos descentralizados, de las cuales dos terceras partes se encuentran 
vinculados a la administración estatal del ex gobernador Mario Marín Torres, enfrentan observaciones del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS) por presuntas anomalías en la aplicación de recursos y fallas administrativas. De 
acuerdo con información proporcionada por el auditor general del estado, Víctor Manuel Hernández Quintana, en 
algunos casos los pliegos de observaciones han derivado en pliegos de cargos que se encuentran en proceso de 

subsanación.   (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/pol408.php   

 

 
 

MILENIO  

 “Es campaña para desprestigiarme” 
El diputado local del Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, José Juan Espinosa asistió a la Ceremonia 
Conmemorativa del 154 aniversario de la Gesta de los Niños Héroes de Chapultepec invitado por la subsecretaría 
de asuntos políticos que encabeza Mario Rincón, y ocupó lugar en la primera fila atrás del presídium, el asiento 
más cercano al gobernador, Rafael Moreno Valle y el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla. Al 

terminar el homenaje, el legislador que podría ser desaforado si se comprueba que cometió el delito de extorsión, 
saltó de su silla para interceptar al procurador Víctor Carrancá, a quien solicitó con un tono de voz solemne, más 
cercana a la suplica, una audiencia para revisar la denuncia que hay en su contra, formulada por la edil 
cholulteca, Dolores Parra. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9025738  
 

MILENIO  

 PRI pide hasta 60 años de cárcel por feminicidio 
La secretaria general del PRI en el estado, Lucero Saldaña, indicó que el partido busca modificar el marco 

normativo en la entidad para tipificar el delito de feminicidio con el encarcelamiento hasta por 60 años, 
destacando que es preocupante que al momento no exista la legislación específica que proteja a las féminas que 
son asesinadas por una cuestión de género. En concreto se pretende modificar el Código Penal Estatal y de 
Procedimientos Penales, además de la Ley General de Acceso de las mujeres a una Vida Libre de Violencia. 
Asimismo se buscará la creación de una fiscalía especializada en feminicidio en Puebla.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9025782  
 

 

MILENIO  

 Rafael Moreno Valle, el ausente durante la ceremonia del Cenhch 

El gobernador Rafael Moreno Valle estuvo ausente en la ceremonia realizada en el Centro Escolar Niños Héroes de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/pue107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/pol207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/pol408.php
http://impreso.milenio.com/node/9025738
http://impreso.milenio.com/node/9025782
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Chapultepec (Cenhch) donde se rindió homenaje a los cadetes que murieron en la Batalla de Chapultepec el 13 de 
septiembre de 1847. La tradición marcada por gobernadores que emanaron del PRI se rompió ayer; hasta el año 
pasado, los mandatarios acudían al centro escolar. Por la mañana, el Ejecutivo local encabezó la ceremonia en 
honor a los Niños Héroes en el monumento ubicado en el bulevar 5 de Mayo y 25 Poniente. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9025795  

 
MILENIO  

 Orfise afirma que no hay presión para fallar contra cuentas del marinismo 
El auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, aseguró que 
no existen presiones de la actual administración para dictaminar en contra las cuentas públicas del anterior 
gobierno. Indicó que se lleva un avance aproximado de 80% para la revisión de cuentas pasadas y se espera que 

en el tercer periodo -a más tardar el 15 de diciembre - queden listas las mismas. ―Tenemos ahí fideicomisos, 
universidades, tecnológicos y tenemos servicios administrativos serán casos excepcionales los que queden 
pendientes‖, dijo. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9025778  

 
MILENIO  

 La contraloría del Legislativo estará a cargo de Conciliación 
El coordinador de la bancada del PRI en el congreso local, José Luís Márquez, indicó que el PRI ya consiguió que 

en la reforma a la ley orgánica del poder legislativo la contraloría quede en manos de la Junta de Conciliación y no 
de la comisión inspectora. Mientras el PAN pugna por mantener en su mayoría la iniciativa que presentó en el 
segundo periodo ordinario de sesiones, el tricolor destaca que tras las reuniones de la gran comisión ya se 
lograron acuerdos en cuatro temas, el de la contraloría interna, el voto ponderado, el centro de estudios 
legislativos y el de las comisiones aunque en este último aún se detallan algunos asuntos. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9025779  

 
MILENIO  

 “No he pensado en dejar mi curul” 
José Juan Espinosa Torres, diputado local del Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia, sostuvo que 
―no le ha pasado por la cabeza‖ dejar la curul para facilitar la investigación en su contra por el delito de extorsión. 
También dijo que no ha sido notificado ni de la intención de desafuero ni de su remoción del Comité de 
Administración del Congreso. ―Me considero un político serio y conocedor de la ley y espero que los diputados 
actúen de la misma manera.‖ En entrevista, luego del acercamiento que tuvo con el procurador Víctor Carrancá, 

vía Nextel, negó el contenido de la charla (petición de audiencia) y que únicamente se dedicó a saludar ―amigos‖ 
y secretarios al término de la ceremonia conmemorativa a los Niños Héroes. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9025739  

 

 
 
OPINION 

 Omite Espinosa Torres hablar de su destitución 
Al calificarse como un político honesto, el legislador de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, no 
quiso abundar sobre la destitución que sufrió la semana pasada por parte de la Gran Comisión al frente del comité 
de Administración. En una breve entrevista que concedió a los medios de comunicación, el diputado local dijo que 

hasta el momento no ha recibido ninguna notificación respecto a que ya fue relevado del comité de administración 
del Poder Legislativo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49448  
 
 
OPINION 

 Vigente la promesa de castigar los excesos cometidos por Marín: PAN 
El líder del comité Directivo Estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, afirmó que en el estado de Puebla sigue 
vigente la promesa de castigar los excesos que cometió el ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres. Así lo 

dijo en rueda de prensa después de conmemorar el 72 aniversario de la fundación del PAN a nivel nacional, en la 

http://impreso.milenio.com/node/9025795
http://impreso.milenio.com/node/9025778
http://impreso.milenio.com/node/9025779
http://impreso.milenio.com/node/9025739
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49448
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que destacó los logros que ha tenido el gobierno federal a lo largo de 12 años de mandato. En este contexto, el 
líder albiazul comentó que para sancionar a los ex colaboradores del ex gobernador de Puebla, Mario Martín 
Torres, es necesario contar con los elementos y denuncias correspondientes para castigar a los personajes que 
incurrieron en anomalías.  (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49447  
 
OPINION 

 Pedirá Aréchiga más dinero en 2012 para remodelar Congreso 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, dijo que para el ejercicio fiscal 2012 del 
Congreso del Estado, buscará una ampliación del presupuesto para comprar un tablero electrónico que se 
colocará en el Pleno del Poder Legislativo, así como estrenar nuevas oficinas. El diputado que proviene de las filas 

de Nueva Alianza, comentó que también se planea instalar en el Recinto Legislativo un detector de huella como el 
que existe en la Cámara de Diputados del Distrito Federal, pues ello ayudará a una mejor seguridad. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49445  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Recupera el gobierno estatal la Plaza Finanzas construida por Marín 

El gobierno del estado de Puebla recuperó el inmueble conocido como Plaza Finanzas, al ampararse en la figura de 
―rescate‖ contemplada en la ley general de bienes del estado, aunque la autorización para las dos empresas que 
operaban el inmueble concluye hasta junio de 2024. A través de un comunicado, la Secretaría de Administración 
aseguró que el edificio se otorgó en ―forma indebida‖ el 23 de diciembre de 2008 por parte de la administración 
estatal de Mario Marín Torres, que construyó el inmueble con una inversión de 107 millones de pesos, el cual 

incluía 920 cajones de estacionamiento y 4 mil metros cuadrados de locales comerciales. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17036:recupera-el-gobierno-estatal-la-

plaza-finanzas-construida-por-mar%C3%ADn&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 El gobierno estatal sí contempla la bursatilización del Catastro: Manzanilla 
El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que el gobierno del 
estado analiza la bursatilización del nuevo Instituto Registral y Catastral de Puebla para dotar al organismo de la 
inversión necesaria para su tecnificación. En la presentación del organismo, que conjuntará las operaciones 
catastrales y del Registro Público de la Propiedad, el funcionario señaló que existe una inversión de alrededor de 
50 millones de pesos por parte del gobierno federal y estatal para el arranque de operaciones, pero se van a 

requerir más recursos. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17052:el-gobierno-estatal-s%C3%AD-
contempla-la-bursatilizaci%C3%B3n-del-catastro-manzanilla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 José Juan Espinosa desecha la idea de solicitar licencia al Congreso 
El diputado José Juan Espinosa Torres no tiene previsto solicitar licencia en el Congreso local para enfrentar, sin 
fuero constitucional, la denuncia penal promovida en su contra por la presidenta municipal de San Pedro Cholula, 
Dolores Parra Jiménez. Después de profesar respeto hacia el Poder Ejecutivo y de asegurar que siempre ha 

estado dispuesto a colaborar, se abstuvo de descalificar que la Gran Comisión vaya a proponer, ante el Pleno del 
Congreso local, su destitución como presidente del Comité de Administración. (Fernando Pérez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17040:jos%C3%A9-juan-espinosa-
desecha-la-idea-de-solicitar-licencia-al-congreso&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Diputado niega maquillaje a cifras de seguridad del gobierno marinista 
El diputado local Filiberto Guevara González, secretario de la Comisión de Seguridad del Congreso local, negó que 

en el sexenio marinista se hayan maquillado cifras en materia de seguridad, como lo refirió el gobernador Rafael 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49447
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49445
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17036:recupera-el-gobierno-estatal-la-plaza-finanzas-construida-por-mar%C3%ADn&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17036:recupera-el-gobierno-estatal-la-plaza-finanzas-construida-por-mar%C3%ADn&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17052:el-gobierno-estatal-s%C3%AD-contempla-la-bursatilizaci%C3%B3n-del-catastro-manzanilla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17052:el-gobierno-estatal-s%C3%AD-contempla-la-bursatilizaci%C3%B3n-del-catastro-manzanilla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17040:jos%C3%A9-juan-espinosa-desecha-la-idea-de-solicitar-licencia-al-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17040:jos%C3%A9-juan-espinosa-desecha-la-idea-de-solicitar-licencia-al-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Moreno Valle al decir que en el pasado reciente se minimizaron cifras de inseguridad. El diputado citó como 
ejemplo que durante su gestión como presidente municipal de Izúcar de Matamoros los índices delictivos se 
redujeron. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17025:diputado-niega-maquillaje-a-

cifras-de-seguridad-del-gobierno-marinista&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Anuncia OFS revisión del 80 por ciento de cuenta pública de Marín 
Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor del Órgano  Superior de Fiscalización Superior (OFS), informó que han 
revisado el 80 por ciento de la cuenta pública del ex gobernador Mario Marín Torres. El auditor explicó que no han 
encontrado anomalías graves en los 75 organismos que han revisado, entre ellos el sistema operador, 

fideicomisos, universidades, tecnológicos y servicios de salud. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17030:anuncia-ofs-revisi%C3%B3n-del-
80-por-ciento-de-cuenta-p%C3%BAblica-de-mar%C3%ADn&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SDR inicia recuento de daños por helada atípica para liberar apoyos a productores 
La Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) contabiliza las hectáreas afectadas por la helada atípica del pasado 9 de 
septiembre que afectó a 39 municipios de la entidad, con la intención de iniciar con el pago a los campesinos que 

perdieron sus cultivos de frijol, maíz y hortalizas, informó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Entrevistado en la entrega de pavimentación de seis calles en la colonia Del Valle, el mandatario señaló que habrá 
apoyos en especie, principalmente de maíz, a quienes siembran para el autoconsumo, pues ya no habrá tiempo 
para la resiembra. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140271:sdr-inicia-recuento-de-

da%C3%B1os-por-helada-at%C3%ADpica-para-liberar-apoyos-a-productores&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se realizará Segundo Congreso Estatal de Educación en la IBERO Puebla 
Gracias a la colaboración entre la Universidad Iberoamericana Puebla y el Sindicato Estatal de Trabajadores de la 
Educación de Puebla (SETEP), los días 22 y 23 de septiembre de este año se llevará a cabo el Segundo Congreso 
Estatal de Educación ―Modelos, Enfoques y Políticas Educativas para el Siglo XXI‖. Lo anterior fue anunciado en 
rueda de prensa por el Dr. Martín López Calva, coordinador del Doctorado Interinstitucional en Educación del 
Sistema Universitario Jesuita, y por el Profr. Armando García Avendaño, secretario General del SETEP. 
(Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140264:se-realizar%C3%A1-
segundo-congreso-estatal-de-educaci%C3%B3n-en-la-ibero-puebla&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 „Ilegítimos‟ intereses de trabajadores en conflicto con la comuna: rector de la UIA-Puebla 
El rector de la Universidad Iberoamericana plantel Puebla (UIA), David Fernández Dávalos aseveró que el conflicto 

entre el Ayuntamiento de Puebla y los sindicalizados se debe a problemas ilegítimos por parte de los trabajadores 
contra las autoridades municipales. Fernández Dávalos aseveró que el sector educativo apoya los intereses de los 
trabajadores, pero en este caso, los propios sindicalizados desconocen los motivos por los que se están 
manifestando y realizan constantes paros de labores. Agregó que por ahora el secretario del Sindicato, Israel 
Pacheco, no ha definido los motivos de su movimiento. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140255:%E2%80%98ileg%C3%
ADtimos%E2%80%99-intereses-de-trabajadores-en-conflicto-con-la-comuna-rector-de-la-uia-puebla&Itemid=539 
 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Intentan linchar a profesor de primaria acusado de violación en Chietla 

Habitantes de la población de San Miguel Toma, en el municipio de Chietla, intentaron linchar a un profesor de 

primaria, acusado de cometer los delitos de violación y ataques al pudor, en contra de dos niñas de siete y 10 
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años, alumnas de la institución para la cual trabaja. Agentes de la Policía Ministerial en Atencingo fueron los 
encargados de rescatarlo de la turba enardecida, que ya lo había amarrado a un poste, luego de que intentara 
lesionar con un cutter, al padre de una de las agraviadas. Javier Amando Huerta Moctezuma, además de las 
averiguaciones por los ataques sexuales, enfrenta una tercera por el delito de ataques peligrosos. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140254:intentan-linchar-a-
profesor-de-primaria-acusado-de-violaci%C3%B3n-en-chietla&Itemid=551 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Cofradía de Mondragón sigue mohína con Moreno Valle 
El grupo Mondragón-Aranda-Maldonado mantiene su crítica hacia el gobernador Rafael Moreno Valle. Luego de la 
cancelación de la asamblea del PAN que determinaría las comisiones del nuevo Comité Estatal, ahora el ―líder‖ 
estatal Juan Carlos Mondragón reclamó al gobernador Rafael Moreno Valle que algunos panistas no fueran 
incluidos en el gabinete. Aprovechando la celebración del 72 aniversario de la fundación del PAN, dijo que Moreno 

Valle debe gobernar con la ideología del PAN, que el gobierno del estado está recabando pruebas contra ex 
funcionarios marinistas y culpó al PRI de las manifestaciones contra el alcalde Eduardo Rivera Pérez. (Miguel 
Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113620&articulo=Cofrad%EDa%20de%20Mondrag%F3n%20si
gue%20moh%EDna%20con%20Moreno%20Valle%3C/B%3E  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Ahora sí, el OFS halló “hartas” anomalías marinistas 
Irregularidades presentan 352 cuentas públicas de 75 organismos descentralizados de la ―administración‖ 

marinista, comentó el titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel Hernández Quintana. El 
auditor estatal mencionó que las anomalías se presentan en la contratación de servicios, en obras públicas que 
aparentemente no fueron ejecutadas y en documentación no proporcionada. Manifestó que los ex titulares de los 
organismos, entre éstos el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), tienen un 
periodo de 15 días para solventar los pliegos de observaciones, para que el Orfise determine lo conducente y 
posteriormente entregar los dictámenes al Congreso del Estado. (Arturo Torres)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113621&articulo=Ahora%20s%ED,%20el%20OFS%20hall%F3
%20%93hartas%94%20anomal%EDas%20marinistas%3C/B%3E  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV no teme enfrentar a la delincuencia: PAN 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ―no le saca‖ a combatir y a resolver el tema del crimen organizado, 
aunque Puebla sigue siendo una de las entidades más seguras de todo el país, así lo indicó el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana. El dirigente 

del albiazul en la entidad refirió que el aumento de la inseguridad en Puebla responde a la maquillación de cifras 
que hizo la pasada administración estatal encabezada por el priista Mario Marín Torres, agregando que el actual 
mandatario estatal es una persona realista. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38929 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Detenidos en Tepeaca sí son de La Familia Michoacana: PGJ 

El procurador del estado, Víctor Carrancá Bourget confirmó que los tres aprehendidos en la tarde noche de ayer 
en el municipio de Tepeaca sí declararon pertenecer al grupo criminal de La Familia Michoacana. El Procurador del 
Estado, Víctor Carrancá Bourget, confirmó que los tres aprehendidos la tarde noche de ayer en el municipio de 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113620&articulo=Cofrad%EDa%20de%20Mondrag%F3n%20sigue%20moh%EDna%20con%20Moreno%20Valle%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113620&articulo=Cofrad%EDa%20de%20Mondrag%F3n%20sigue%20moh%EDna%20con%20Moreno%20Valle%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113621&articulo=Ahora%20s%ED,%20el%20OFS%20hall%F3%20%93hartas%94%20anomal%EDas%20marinistas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113621&articulo=Ahora%20s%ED,%20el%20OFS%20hall%F3%20%93hartas%94%20anomal%EDas%20marinistas%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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Tepeaca sí declararon pertenecer al grupo criminal de La Familia Michoacana. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=38925 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Orientación permanente del Gobierno del Estado a defraudados 
El Gobierno del Estado ha orientado a los defraudados por Sigma, Invergroup y otras empresas para que acudan 

al Congreso de la Unión y soliciten su apoyo para resolver su problema, señaló Rafael Moreno Valle. El 
Gobernador del estado explicó a los afectados que su asunto es de carácter federal y no estatal. ―La respuesta 
está en el Congreso de la Unión, donde podrían pedir la creación de partidas especiales o modificaciones a la ley 
respectiva‖. Moreno Valle ratificó que todos esos negocios no entran en el Fideicomiso de Pago (Fipago) y, por lo 
tanto, no son sujetos a los apoyos establecidos en la ley que regula las cajas de ahorro. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Orientacion-permanente-del-
Gobierno-del-Estado-a-defraudados-&id=38935 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI pide tipificar el feminicidio 

Luego de los tres asesinatos en contra de mujeres que se suscitaron en la colonia La Paz, la dirigencia estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), propuso tipificar el delito de feminicidio en Puebla para que se castigue 
hasta con 60 años de cárcel a las personas que asesinen a las féminas. La secretaria general del CDE del PRI, 
Lucero Saldaña Pérez, informó que los diputados de su bancada presentarán esta propuesta en el tercer periodo 
de sesiones, - que inicia el 20 de octubre-la cual va a contemplar la creación de una fiscalía especial para atender 
este delito, que dependerá la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla (PGJEP). (Aldo Miguel 

Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-pide-tipificar-el-
feminicidio&id=38934 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso busca ampliación presupuestal en SF 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que está 
buscando una ampliación presupuestal ante la Secretaría de Finanzas (SF), para colocar un tablero electrónico en 
el Pleno del Congreso, a fin de conocer a la brevedad el sentido de la votación de los diputados y la asistencias de 
los mismos, tal y como ocurre en San Lázaro. El líder del órgano de gobierno del Congreso local, dio a conocer 

que le están solicitando al mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, que les otorgue uno de los tantos 
edificios que tiene en comodato, a fin de que el Poder Legislativo tenga nueva sede. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Congreso-busca-ampliacion-
presupuestal-en-SF&id=38933 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Líder del Setep dice que no influirá en su sucesión 
A un año de que se lleve el proceso de renovación sindical en el Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Puebla (SETEP), el actual secretario, Armando García Avendaño, aseguró que se mantendrá al margen del 

proceso que inicia en abril del próximo año y no impondrá a su sucesor. Agregó que serán los más de 3 mil 800 
maestros afiliados a dicho sindicato, quienes elijan de manera  ―libre y por voto universal, a quienes  deseen que 
sea su secretario‖, ya que hay ciclos y la actual administración  culmina y ―vamos a entregar a quienes tenga en 
consenso de los compañeros‖. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-del-Setep-dice-que-no-
influira-en-su-sucesion&id=38931 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Descarta Derbez afectación por desaceleración económica de EUA 

El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luís Ernesto Derbez Bautista, descartó que la 
desaceleración económica que enfrenta Estados Unidos tenga serias afectaciones en la economía mexicana, por lo 
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que calificó como "controlable" las repercusiones que se generen para nuestro país. El también experto en 
economía, resaltó que la crisis financiera por la que atraviesa Norteamérica por su déficit público ya se había 
previsto, por lo que en el caso de México, auguró que los próximos nueve meses serán "bonitos"; sin embargo 
también previó que la economía mexicana experimentará una desaceleración moderada en su crecimiento, por lo 

que calificó la situación como controlable. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22472 

 
RETO DIARIO 

 Denunciarán a ex líder sindical IMSS por corrupción 
Al tiempo de reprobar marchas disidentes, Valdemar Gutiérrez Fragoso, secretario general del Sindicato del 
Seguro Social, anunció que presentará -la próxima semana- una denuncia penal contra Reyes Hernández, ex líder 

gremial sección Puebla, por presuntos actos de corrupción. Justificó la tardanza de presentar la queja formal ante 
el Ministerio Público en contra de Reyes Hernández, esto debido a que las determinaciones internas se asumen en 
un consejo nacional. (Patricia Estrada) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-FINANZAS-titulo&id=22471 
 
RETO DIARIO 

 Diputados quieren tablero electrónico y mejores oficinas 
Con el objetivo de poder adquirir un tablero electrónico que sería colocado en el salón de plenos y un nuevo 
edifico para estrenar nuevas oficinas, el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, informó que la LVIII Legislatura buscará una ampliación presupuestal para el próximo año. 

Al respecto, declaró que además se buscará implementar un equipo de seguridad en el actual recinto, en el que 
se instalarán lectores de huella digital para el acceso al pleno igual que el utilizado en el Congreso de la Unión. 
(Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=22470 
 

 

RETO DIARIO 

 Avala Setep política educativa estatal y anuncia congreso 
El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (Setep), Armando García 

Avendaño, avaló la política educativa que impulsa la actual administración local por lo que anunció la realización 
del Segundo Congreso Estatal de Educación, organizado en conjunto con la Ibero Puebla. El objetivo del evento, 
informó, es que los docentes se compenetren con el marco teórico conceptual del modelo que se está 
implementando en Puebla. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22469 
 
 

RETO DIARIO 

 El estado no atenderá a defraudados ajenos al Fipago 

Defraudados de cajas de ahorro serán atendidos por el gobierno del estado a través del ―Fideicomiso pago‖ 

(Fipago), sin embargo no podrá cubrir indemnizaciones a afectados por empresas como  Invergroup o Sitma, 
advirtió el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. Entrevistado al  término de la ceremonia 
conmemorativa del 164 aniversario de la defensa del Castillo de Chapultepec, el mandatario aclaró que el estado 
presupuestará recursos que le permitan pagar -el próximo año- exclusivamente a los defraudados que estén 
incluidos en el Fipago. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=22468 

 
RETO DIARIO 

 Impulsará la SEP seminario para mejorar resultados de prueba Enlace 

El secretario de educación pública estatal, Luís Maldonado Venegas, anunció que para analizar los resultados de la 
Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), se llevará a cabo un seminario en el que 
se determinarán las causas y los métodos para mejorar sustancialmente en futuras evaluaciones. A pesar que los 
resultados de la prueba representaron un ligero avance con respecto al año anterior, Maldonado Venegas dijo no 
estar satisfecho con los mismos ya que aún se está muy lejos de alcanzar los resultados óptimos, a pesar que la 

entidad conserve su posición entre los 10 estados con mayor aprovechamiento registrado en la evaluación. 
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(Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=22467 

 

 

 
CINCO RADIO 

 Policías Reciben INFONAVIT 
El ayuntamiento de Puebla entregó las primeras aportaciones por un monto de 5 millones de pesos para vivienda 
de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública  y Tránsito Municipal (SSPyTM) al INFONAVIT. Al respecto, 
el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez reiteró que con mencionado beneficio a los elementos de seguridad, la 

ciudad se convertirá en el primer municipio de la entidad en entregar viviendas a sus trabajadores. En este 

sentido, el presidente municipal resaltó que todos los policías y a agentes de tránsito recibirán este beneficio, ante 
ello destacó que el otorgamiento de dicha prestación social que mejore la calidad de vida a quienes dan la cara a 
la delincuencia y la enfrentan. (Marco Fierro)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/elementos-de-seguridad-en-el-municipio-tendran-infonavit/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Ex funcionario de SG opera casinos 

Juan Iván Peña Neder, que se desempeñó como coordinador de asesores en la Secretaría de Gobernación en 
2007, funge ahora como administrador y director general de dos casinos, uno ya en funcionamiento, en 
Michoacán, y otro de próxima apertura en Guanajuato. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 SME negocia 21 mdp por desalojo del Zócalo 

Como resultado de las negociaciones que el lunes se realizaron durante seis horas en la Segob y la aprobación de 
los sindicalizados en asamblea la madrugada de ayer, se firmó una ―minuta de entendimiento en acuerdo general‖ 
entre distintas dependencias del gobierno federal. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Da diputada “cátedra” sobre toma de tribunas 
Extendieron la cartulina y entre empujones subieron a la tribuna. Avanzaron y le arrebataron el micrófono al 

orador; entre risas leyeron la consigna plasmada en el cartel: ―luchemos todos por los derechos de los niños y las 
niñas‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Por pensiones, alza en gasto para burocracia: SHCP 
El secretario de Hacienda, dijo que el crecimiento del gasto corriente para 2012 se debe al incremento de recursos 
destinados a pensiones y programas sociales; agregó que el porcentaje destinado a salarios ha disminuido desde 
2000. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Destinarán otros 3 mil mdp para policías 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/elementos-de-seguridad-en-el-municipio-tendran-infonavit/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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El gobierno federal prevé la creación de un nuevo programa, con recursos por 3 mil millones de pesos, para 
alentar la profesionalización de las corporaciones policiacas en los estados. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

¿Y la percepción social? 
Este lunes el gobernador Moreno Valle desestimó las críticas que su gobierno ha recibido respecto a la creciente 

inseguridad en Puebla, argumentando que la administración anterior ―maquillaba‖ las cifras relacionadas con 
esa materia. 
Me imagino que para asegurar lo anterior, el gobernador debió haber escuchado al secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas, quien seguramente intentó defender su ineficiencia culpando a quienes lo antecedieron. 
¡Que no le mientan, señor gobernador! 
Si de verdad quiere saber lo que en materia de seguridad acontece en su estado, lo invito a dejar por un 

momento el helicóptero y a todo el círculo de escoltas que lo rodean, para que deambule libremente por las 
calles y así pueda escuchar a los poblanos que diariamente sufren los peligros de un estado cuyos índices de 
inseguridad crecen como la espuma. 
No lo culpo a usted, porque es evidente que con todo el aparato de seguridad que lo rodea le resulta imposible 
entender a todos aquellos que han sido víctimas de robos residenciales, de autos o asaltados; o comprender el 
sentir de las familias que han sido víctimas del secuestro de algún familiar, y mucho menos a quienes han 
sufrido la muerte de algún ser querido. Sin embargo, deshacerse por unos instantes del cerco de seguridad que 

lo protege le podría abrir los ojos, para ver la Puebla que hoy tenemos. 
Me queda claro que estamos lejos de los infiernos que se viven en otros estados, pero también tengo claro que 
en apenas seis meses Puebla ha perdido parte de esa seguridad, y que ninguno de los habitantes de este 
estado quiere perder la tranquilidad a la que hemos estado acostumbrados. 
Si el gobierno quiere justificarse, argumentando que vivíamos engañados por las cifras que ―maquillaba‖ el 
marinismo, les puede servir de pretexto, pero lo que no se puede ―maquillar‖ es el sentir de los ciudadanos que 
tienen claro que algo está pasando en Puebla. 

Si algo puede moverse son las cifras oficiales, lo que no puede manipularse es la percepción social. 
Y esa pone, en materia de seguridad, muy mal parado al gobierno morenovallista. 
No se puede tapar el sol con un dedo. 
¿Estamos? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=510 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Sobre la inseguridad y la falta de operadores 

La inseguridad en Puebla se ha incrementado, si Mario Marín maquilló cifras ese es su problema. El hecho es 
que hoy basta con preguntar a un vecino o a un amigo, y todos van a decir que en Puebla se respira miedo, un 
miedo, que con o sin pactos con el narco, antes no se respiraba. 
Hoy ver los retenes militares en la avenida Forjadores y Zavaleta es cosa común. A lo que aun no se 
acostumbra el poblano común y corriente —no el que cuenta con más de cien escoltas— es a lo malos tratos de 
los elementos de la XXV zona militar que revisan unidades comunes y corrientes, y dejan pasar a la 

delincuencia sin darse cuenta, eso no sucedía antes. 
Pistola en mano, con torreta abierta, los inconstitucionales retenes se establecen en las calles de la Angelópolis 
y el ciudadano común y corriente que está acostumbrado a convivir en paz, no se puede acostumbrar a la serie 
de preguntas, ni mucho menos saber si esos retenes son de los buenos o de los malos. 
Ayer precisamente, a un amigo se le fue el corazón al cielo, cuando a través de una llamada telefónica se 
enteró que uno de sus hijos, supuestamente había sido secuestrado, lo cual afortunadamente no fue cierto. 
En varias colonias de Puebla, la delincuencia organizada se pasea como si estuviera en su casa y viaja hoy 

(como ha ocurrido en la colonia san Manuel) hasta con su cerrajero, que arranca literalmente las cerraduras 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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para dar paso libre a la delincuencia. ¿También de esto tiene Marín la culpa? 
La palabra Puebla estado de la paz, es pura demagogia y es que al gobierno le hacen falta reales operadores, a 
los que tienen dizque encargados de la operación política, sólo llevan chismes. El dedicarse a espiar que hacen 
los poblanos, y si hablan bien o mal del gobernador, no tiene ningún mérito, mejor que pongan en marcha, un 

programa real de prevención del delito. Llegar con el ―todopoderoso‖ secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla para decirle quién anda con quién; quién es amante de quién o quién hablo mal de gobernador, eso 
es ocioso y la verdad da flojera. Mejor que vean TV Notas. 
Un mail 
“Por medio del siguiente correo, los alumnos de derecho, comunicación y gastronomía, incluyéndonos algunos 
administrativos y docentes de la Escuela de Gastronomía de la Angelopolis (EGA) y la Escuela de Jurisprudencia 

y Humanidades (EJH); deseamos expresar de manera abierta y públicamente nuestra inconformidad ante los 
terribles manejos que el rector Enrique Crispín Campos Ramírez ha tenido en relación con las instituciones que 

representa, ya que desde hace varios meses ha comenzado a tomar medidas de carácter administrativo y 
económico que afectan directamente la vida académica de estas universidades. 
Una de las tantas medidas que más preocupa a todos, fue la decisión tomada para crear un nuevo plantel 
ubicado sobre la 18 Poniente entre la Gran Avenida y diagonal Defensores de la República, edificio que hasta la 
fecha sigue en construcción y donde alumnos y docentes nos hemos visto obligados a tomar clase, pese a la 

falta de un correcto equipamiento del lugar y el exceso de ruido provocado por albañiles que siguen en plena 
construcción, lo que definitivamente interfiere con la concentración de todos los que nos encontramos ahí de 
tiempo completo o medio tiempo. 
Aunque ya han pasado dos semanas desde el inicio de clases, las condiciones del lugar no parecen mejorar, los 
maestros no cuentan siquiera con el material apropiado para trabajar y día con día la falta de computadoras, 
proyectores y equipo multimedia va minando el interés de los alumnos que necesitan de este equipo para 
realizar sus actividades; incluso el internet inalámbrico prometido a todos es inexistente, así como la cafetería 

y una biblioteca que se encuentran fuera de servicio y sin ningún material o libro. Aunado a lo anterior, cabe 
destacar las filtraciones de agua que el lugar presenta así como algunas otras fallas arquitectónicas que 

invitamos a observar directamente.    
Otro punto que atañe más a los alumnos que a los docentes, es el cambio de nombre de la institución y las 
respectivas incorporaciones que esta tiene con SEP y UAP; mismas que han generado en este semestre una 
separación de grupos y planteles, quedando todos los alumnos incorporados a UAP en el plantel ubicado sobre 

avenida 15 de Mayo 2933 y todos los incorporados SEP en el nuevo plantel antes mencionado. 
Lo anterior ha traído confusión e inquietud a todos los alumnos de incorporación SEP, quienes han sido 
informados que ya no pertenecen a la Escuela de Jurisprudencia y Humanidades, sino a una nueva institución 
llamada Escuela San Ángel; misma que hasta la fecha los chicos desconocen si se encuentra dada de alta ante 
la Secretaría de Educación Pública del estado de Puebla y si afectara en sus planes de estudio y sobre todo su 
titulación y validez, puesto que sus inscripciones se encuentran bajo el nombre y registro de otras instituciones 
como es el caso de Escuela de Gastronomía de la Angelópolis (EGA) y Escuela de Leyes y Comunicación de la 

Angelópolis (ELCA), mismas que tampoco concuerda con el nombre original de Escuela de Jurisprudencia y 
Humanidades”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=507 

 
(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 

 
Los vales de gasolina y cosas peores 
“En La Procuraduría General de Justicia del Estado, todo sigue igual, hay impunidad como siempre, tal es el 
caso de todos los que para conseguir trabajo presentaron documentos falsos y cuando lo descubrieron les 
iniciaron averiguaciones previas sin que hasta la fecha sean sancionados, hay muchas personas que quisieran 
trabajar y tienen sus documentos en orden y sin embargo no se les da trabajo. 
”¿Cómo es posible que ya cometieron un delito y sigan trabajando como si nada? 

”Otro caso de impunidad es lo que, como siempre, los comandantes que se roban lo de la gasolina y cuando se 
les denuncia o se le hace de conocimiento al director de la Policía Ministerial, éste sólo los cambia de 
adscripción y les quitan el mando o los mandan de agregados a otras comandancias, pero ¿que acaso no es un 
delito el robarse lo de la gasolina? o es un privilegio que tienen por el sólo hecho de ser comandante. 
”Otro caso de impunidad es lo que hace el inspector con sede en la ciudad de Tehuacán el cual es el encargado 
de repartir los cheques de gasolina ya que a los comandantes les pide una cantidad de dinero para entregarles 

sus cheques y argumenta que una cantidad es para el director de la Policía Ministerial y otra para él, esto es 

para agradecer que tienen mando. Y los comandantes nuevos (como el de El Seco) y Ciudad Serdán son 
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víctimas fáciles de este inspector. 
“De todo esto lo desconoce el director de la Policía Ministerial, el cual ha demostrado que es un servidor publico 
ejemplar y desde su llegada a la dirección de la Policía Ministerial ha intentado terminar con esta corrupción, 
pero todo apunta que tiene un gran reto para poder lograr sus metas, ya que tiene muchos enemigos en su 

alrededor que con apariencia de colaborar con él, a sus espaldas siguen siendo corruptos y protegiendo a la 
delincuencia organizada-” 
Del correo de los muertos 
Que no les han pagado lo del Subsemun 
“Buenas noche señor Ponce de León, le escribimos estas líneas para darle a saber la falta de credibilidad que 
tiene nuestro señor secretario de Seguridad Publica y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo Larra Terrón y 

nuestro director de Policía, David Sierra Sierra, ya que el primero en varios medios de comunicación, como 
radio y televisión, hace 15 días, dijo que nos iba a entregar el estimulo de Subsemun, como hace el año pasado 

nos lo dio la administración de Blanca Alcalá, pero hasta en este momento, que le estamos escribiendo no 
hemos recibido nuestro bono de Subsemun, siendo que el dijo que el día 13 de septiembre recibiríamos el 
recurso y nada, ah pero por ordenes superiores, citaron a todo el personal de Policía y Transito de los cinco 
sectores, tanto grupo de apoyo como lo grupo táctico, panteras, centauros, y peritos de vialidad, que nos 
teníamos que concentrar a las 7:00 p.m. en el Teatro de Ciudad que se encuentra en pasaje del ayuntamiento, 

que comenzó a las 7:40 p.m. de la noche, porque Amadeo Lara Terrón, y el director del Infonavit, los 
regidores, para decirnos que ya había acordado con el Infonavit, por un monto de 171 mil pesos. Fueron 5 
chekes nada más, eso esta bien para todos los que les justan las cámaras, pero para el personal de Seguridad 
Publica no nos interesa ya que salimos de ahí a las 8:40 pm. y el municipio de Puebla se quedó sin seguridad, 
ninguna patrulla, ningún policía, a todos nos concentraron en el Teatro de la Ciudad, ¿a usted se le hace justo? 
Por eso la delincuencia aprovecha eso y después el personal de Seguridad Publica somos los malos. Otra, el 
personal ya no rinde, como ya no hay personal y los pocos que quedamos estamos trabajando, hasta tres días 

de servicio nada mas nos dan dos horas para ir a nuestras casas a bañarnos y de ahí regresar al servicio, eso si 
bien nos va, que ya no engañen a la gente que digan cómo están las cosas, díganme en qué trabajo pasa eso; 

ah, y estamos amenazados del que no le guste o no aguante, que pase a Recursos Humanos por su renuncia, 
nosotros nos aguantamos muchos por necesidad, otros por vocación, pero pedimos lo que nos toca, no le 
estamos pidiendo nada regalado, ya lo trabajamos, entre cursos, exámenes de control de confianza y ahora no 
quiere dar lo que nos corresponde. Esperamos contar con su apoyo para que sea publicada esta carta. Sus 

amigos de Seguridad Pública. Gracias." 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=509 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Cordero no es Calderón 
Hace un par de días escuchaba con singular atención las declaraciones de Ernesto Cordero, aspirante a la 

candidatura del PAN a la presidencia de la República, en el noticiario de Joaquín López Dóriga. Lo primero que 
me vino a la mente fue ¿en qué momento se le ocurrió que podía ser presidente de México? 

Acaso mientras dormía tuvo un sueño de esos que causan locura temporal, se levantó, se miró al espejo y se 
dijo ―y por qué no‖. 
O quizá la aparición en los medios durante más de una semana por sus absurdas declaraciones en las que 
aseguró que con 6 mil pesos mensuales los mexicanos podríamos vivir perfectamente, le causó adicción a eso 
de salir en la tele 

O quien duerme con él le tiene un amor de esos que hay pocos, y le ha dicho que es el máximo ―plus ultra‖ de 
los políticos de este país. 
O de plano su amigo Felipe Calderón le quiere dejar su lugar en el peor de los momentos por los que atraviesa 
no sólo el país, sino su partido, así como le hizo Mario Marín a su mejor amigo Javier López Zavala en Puebla, 
digo, por dar un ejemplo. 
Parece que Ernesto Cordero no está enterado que sus principales contrincantes —Josefina Vázquez Mota y 
Santiago Creel— tienen mayor penetración entre los propios panistas, y al ubicarse en último lugar en las 

encuestas piensa que le sucederá lo que a Felipe Calderón en su momento; sin embargo, las diferencias entre 
uno y otro son dignas de mencionar. 
Felipe Calderón no era el candidato de Vicente Fox, quien prefería entonces a Santiago Creel, ahora también 

aspirante. Aunque el presidente no es santo de mi devoción, la realidad es que como candidato no era un 
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panista cualquiera, me refiero a que por lo menos tenía una amplia carrera partidista siendo líder del sector 
juvenil, diputado federal y líder de su bancada; además de convertirse en presidente del Partido Acción 
Nacional, y todo mundo lo recuerda como un personaje muy cercano a Carlos Castillo Peraza, quien hasta la 
fecha es uno de los principales ideólogos de los azules y que hace apenas unos días fue recordado a once años 

de su muerte. ¿Qué carrera partidista tiene Ernesto Cordero? 
Felipe Calderón fue en su momento el ―hijo desobediente del sexenio‖, al ser despedido por Fox de la 
Secretaría de Energía, luego de ser destapado como candidato a la presidencia por el entonces gobernador de 
Jalisco, Francisco Ramírez Acuña. 
Ernesto Cordero se va de la Secretaría de Hacienda por su voluntad y seguramente con sus mismos ingresos, 
sólo que por debajo del agua. 

Algo deberá hacer Felipe Calderón para ayudar a Ernesto Cordero, pues su pésima dicción, imagen y discurso 
pueden no sólo dejarlo en ridículo, sino evidenciar la falta de interés panista por mantenerse en Los Pinos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=508 
 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El JJ busca el perdón del morenovallismo 
Claro que nos gustaría que el ya célebre JJ de Puebla, José Juan Espinosa, tuviera una candidatura 
plurinominal a diputado federal para el próximo año. Y por supuesto, que a lo largo de toda la campaña lo 
acompañara su audioescándalo. Que los medios nacionales de comunicación lo pusieran como un ejemplo 
de la izquierda progresista que apoya a Andrés Manuel López Obrador. Y que el tabasqueño pagara el costo 
electoral de traer en sus alforjas a tan insigne personaje. Hasta ahora, el partido Movimiento Ciudadano —

antes Convergencia— se niega a pagar el costo mediático de las andanzas del JJ, miembro de su 
dirección nacional colegiada. Luis Walton de plano escondió la cabeza y rechazó las numerosas peticiones de 

entrevista de los medios poblanos, al igual que Dante Delgado, mentor del diputado local. Pero si premian su 
comportamiento con una candidatura, no podrán escapar de pagar el costo electoral en los competidos 
comicios federales. ¿Puede darse ese lujo López Obrador? No lo creo. 
La hipótesis de buena parte de la prensa marinista resulta inverosímil: tras el audioescándalo de José Juan y 
la supuesta embestida del morenovallismo, López Obrador lo premiaría con una diputación federal para 

llevar su voz crítica al Congreso de la Unión. Pero hasta donde se sabe, ni el gobernador Moreno Valle ni 
Fernando Manzanilla le pidieron al exNiño Naranja que extorsionara a Dolores Parra, alcaldesa de San 
Pedro Cholula. Que le exigiera obra pública, plazas laborales, compra de vehículos y un fondo de gestión para 
―sus‖ regidores. Tampoco que cometiera tráfico de influencias al solicitar apoyo para López Obrador 
usufructuando su cargo como presidente del Comité de Administración. Y mucho menos que cobrara el dinero 
sucio del cochinito legislativo pese a su condición de ―diputado crítico‖. 
Como el pez, José Juan murió por su propia boca. O en otras palabras: para tener la lengua larga, hay que 

tener la cola corta. Y el lópezobradorista vaya que la tiene muy larga. Tanto que ya empieza a pagar. A falta 
de la votación en el pleno, fue destituido de la presidencia del Comité de Administración. Y lo que viene. 
La prensa marinista vende otra hipótesis inverosímil: si despojan a José Juan del fuero para que enfrente 

sus denuncias en la PGJ, lo harán un mártir de la democracia, al igual que hizo Fox con López Obrador. Es 
un absurdo: contra el tabasqueño no había una prueba objetiva que lo imputara. Incluso, tenía el 
pretexto de desacatar la orden judicial para abrir a una calle que llevaba a un hospital. En el caso de José Juan 

lo inculpa su propia voz: un audio que es prueba plena de la extorsión. 
Subrayo: la grabación puede ser prueba plena para que la PGJ solicite el juicio de procedencia al Congreso 
local. ¿Por qué? La grabación no es ilegal en el sentido de provenir de una intervención telefónica. En el 
audio presentado por CAMBIO es evidente que la conversación transcurre con ambos implicados de frente, 
cara a cara. La Suprema Corte ha modificado sus criterios, de tal forma que en determinados contextos puede 
aceptarse como prueba la grabación entre sujetos. Reitero: el audio no parece provenir de una intervención 
telefónica, la situación en la que se requiere la autorización de un juez. 

José Juan Espinosa vive inmerso en su estrategia de control de daños tras el audioescándalo. Tras su 
beligerancia original en contra de Fernando Manzanilla, ahora guarda silencio esperando una negociación 
que salve su cabeza. Ayer hizo acto de presencia con la cola entre las patas en la conmemoración de la gesta 
de los Niños Héroes. Tuvo palabras elogiosas y de respeto para el gobernador. De Manzanilla ya ni se 
acuerda. Y es que el JJ quiere que todo pare ahí: que lo destituyan del Comité de Administración pero que no 

lo quiten el fuero. Él mismo sabe que el escándalo provocará, precisamente, que López Obrador lo haga a 
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un lado. Nadie quiere un lastre electoral en el 2012. Y José Juan es, hoy, un lastre pesadísimo para la 
izquierda progresista.  
La prensa marinista no lee la realidad, sino su propia ficción en la que José Juan puede convertirse en el 
mártir del morenovallismo. La mala noticia es que un mártir tiene una presunción de inocencia y calidad 

moral, algo que el audioescándalo le quitó. ¿Procederá el desafuero? Las pruebas están ahí y construirían un 
precedente: en un país acostumbrado a audio y videoescándalos que no terminan en nada, el JJ sería un 
ejemplo de lucha contra la corrupción. Pero hay que esperar.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-140911.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Lamento borinqueño, la inseguridad que somete a Puebla 

Ocultar la realidad que azota a Puebla en materia de inseguridad es imposible. No se puede negar lo que a 

diario se ve y las historias de terror que se cuentan. ¿Quién tiene la culpa? De acuerdo al concepto de 
estado que concibe Weber, la autoridad administrativa en turno tiene la responsabilidad de defender al 
ciudadano, propiciar la paz e impartir justicia, valiéndose de la policía o de las fuerzas armadas. 
Tres mujeres asesinadas, en una semana, en sus domicilios de la colonia La paz, la detención de tres miembros 
del grupo delictivo La Familia en Tepeaca y un incremento de 400 por ciento en el rubro de extorsiones, 
según el COE (Consejo de Organismos Empresariales) dicho por Luis Gerardo Inman Peraldi, es un panorama a 

todas luces desolador. 
Creer o no creer en las instituciones federales, es una pregunta respondida en el ámbito nacional. No creen en 
el modelo de seguridad del gobierno. No creen que la estrategia de la lucha contra el narcotráfico sea la 
adecuada. Y de paso, no creen en Felipe Calderón ni en su gobierno; en la encuesta de agosto de Consulta 
Mitofsky, la población lo califica con menos de 5 para desgracia suya y lamento borinqueño de nosotros. 
Ese, es el claro ejemplo de lo que no debe ocurrir en Puebla ni le puede pasar al gobernador. Mario 
Marín a estas alturas, contabilizaba 142 homicidios con violencia en su gobierno (y miren que fue malito el 

tipo), pero Rafael Moreno Valle ya lleva 201, con tendencia a la alza. 
¿Quién tiene la culpa? No nos vayan a salir nuestros funcionarios locales con el mismo chiste de Calderón: La 
culpa la tiene la delincuencia y los anteriores gobiernos priistas. ¡Por favor! Los delincuentes, como lo que son, 
seguirán haciendo de las suyas mientras las circunstancias se lo permitan, pero como Weber lo cita de manera 
precisa y clara, nuestras autoridades están obligadas a garantizar seguridad y paz social, pues para eso la 
elegimos a través del voto en las urnas. 
Calderón y su gobierno dieron muestra clara de incapacidad en la protección del ciudadano (con 50 mil muertos 

difícilmente podrán decir lo contrario) aunque divulguen pomposamente la construcción de viviendas y 
carreteras en el país; Puebla debe ser diferente en capacidad, eficiencia, decisión y preocupación del 
gobernador, sí, pero también del secretario de seguridad Ardelio Vargas y del procurador Víctor Antonio 
Carrancá (que está entre que arranca y no arranca) que para eso les pagamos con nuestros impuestos. 
El último reporte del Centro de Análisis de Políticas Públicas México Evalúa (CAPPME), alerta que el gobierno 
de Moreno Valle registró el promedio más alto de ilícitos, en sus primeros meses, comparándolo con los 

últimos cuatro sexenios. Y la cosa, advierte, se pondrá peor. ¡Bolas y carambolas! Lo ideal, es no quedarse 
estáticos, debe exigirse a Ardelio Vargas y a Carrancá mayor eficiencia en su desempeño. 

Seamos realistas, qué tan complicado estará el diagnóstico de Puebla que hasta el mismo presidente de la 
Comisión de Seguridad del Congreso del Estado, Héctor Alonso, la calificó hace unos días de ―grave‖. ¿Qué tan 
grave?, nos preguntamos. La preocupación es por los jóvenes, mujeres, niños, familiares, nuestros 
cónyuges y por nuestros hijos. Haciéndose los desentendidos y minimizando los crímenes, secuestros y 
extorsiones no parece ser lo adecuado para combatir la inseguridad y la delincuencia. ¿O sí?  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-140911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El homenaje a los Niños Héroes 
El panorama del país que presentó a través del discurso oficial con motivo del CLXIV aniversario de 
la gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
del estado, Néstor Octavio Gordillo, en el acto efectuado para recordar el hecho, no podía ser más 
dramático.  

Inseguridad, pobreza, marginación, falta de oportunidades y cambio climático, son los problemas a los que 

deberán enfrentarse los jóvenes de hoy. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-140911.php
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El país ha sufrido en los últimos años una degradación económica, política y social, como no se veía desde la 
revolución de hace un siglo. 
No sólo los pobres y marginados son los que sufren el deterioro general de la nación, sino también las clases 
medias, que han sido consideradas por los sociólogos como el ingrediente esencial para la estabilidad política y 

el desarrollo de los pueblos. 
Esas clases medias se han deteriorado en forma acelerada y en muchos casos están a punto de caer en la 
pobreza. Se ha cancelado desde hace varios sexenios, la movilidad social y cada día se dificulta más a la 
juventud mexicana, aun con estudios universitarios, mejorar sus condiciones económicas y sociales. 
Pero si hace más de 150 años el país pudo salir de la situación en que se encontraba, invadido por los Estados 
Unidos que se apropiaron de más de la mitad de nuestro territorio, con un gobierno carente de patriotismo y 

entreguista, ¿por qué ahora no habremos de hacerlo? Se requiere, como dijo el orador, la unidad de los 
mexicanos para alcanzar objetivos concretos. Superar los problemas existentes mediante trabajo y amor a 

México. 
El acto efectuado en el monumento a los Niños Héroes, en la 5 Oriente y bulevar 5 de Mayo, estuvo presidido 
por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, los titulares de los Poderes Legislativo y Judicial y autoridades de 
la XXV Zona Militar.  
Aprobada la convocatoria del PRI  

La Comisión Política Permanente del Comité Estatal del PRI aprobó la convocatoria para renovar el 
Consejo Político Estatal del partido tricolor, que consta de 650 consejeros propietarios y otro tanto 
de suplentes.  
El dirigente priista en la entidad, Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que sólo falta el visto bueno del comité 
nacional para publicar la convocatoria e iniciar el proceso interno. 
Se acordó prolongar el periodo del comité de procesos internos hasta en tanto se elija al nuevo Consejo, pues 
dicho comité debería terminar su periodo en este mes. 

Por otra parte se anunció que hoy darán una conferencia de prensa en esta capital el nuevo presidente del 
comité municipal del PRI en Tehuacán, Jacobo Aguilar Sánchez y la secretaria general del mismo comité, 

Norma Liliana Flores Méndez. 
Siguiendo con el PRI, informó la secretaria general del comité estatal, Lucero Saldaña, que los legisladores de 
su partido harán una propuesta para elevar la pena en contra de quienes cometan feminicidios hasta quedar de 
40 a 60 años de prisión. 

El reciente asesinato de tres mujeres en la colonia La Paz de esta capital ha impactado fuertemente a la 
sociedad poblana, que exige, dice, mayor penalidad para quienes cometan ese tipo de delito. 
Notas breves: Un grupo de defraudados por las empresas financieras que quebraron hace dos años 
estuvieron en el acto de homenaje a los Niños Héroes para protestar ante el gobernador Rafael Moreno Valle y 
exigir su intervención a fin de recobrar sus ahorros. Este no es un problema que corresponda resolver al 
gobierno estatal. Es un problema entre particulares y el gobierno no tiene por qué responder por una deuda en 
la que nada tuvo que ver. Se trata, es cierto de 22 mil poblanos que fueron defraudados por una veintena de 

financieras, muchas de las cuales no tenían autorización de Hacienda y no contaban con un seguro para sus 
clientes. La cantidad defraudada a los poblanos fue de 780 millones de pesos, que los defraudados pretenden 
que el gobierno les pague con dinero público, lo que no es ni justo, ni posible. El Congreso estatal ha exhortado 
al Congreso federal a que tome el problema en sus manos, pues es competencia de la Secretaría de Hacienda y 

que se forme un fideicomiso para pagar a los defraudados por lo menos algo de lo que perdieron. La 
encomienda se dio a la diputada federal poblana Augusta Valentina Díaz de Rivera, quien tiene la encomienda 
de entregar la propuesta… La licenciada Alicia Sánchez Corro, que fue delegada del PRI en el estado de 

México hace unos años, fue invitada para estar presente en el acto en el que Enrique Peña Nieto entregará 
el poder a Eruviel Ávila. Esto será mañana 15 de septiembre en la ciudad de Toluca, capital de ese estado. 
Laura Alicia durante el tiempo que estuvo de delegada en el vecino estado, mantuvo una relación cordial con el 
gobernador saliente y aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República… El PRD convocó a una 
reunión del Consejo Estatal para el domingo próximo, lo que es ilegal —según opinan integrantes de 
varias tribus perredistas— debido a que dicho órgano ha concluido el periodo legal para el que fue electo y por 

lo tanto no puede tomar decisiones ni elegir dirigentes. El nuevo Consejo deberá ser electo el 26 de octubre, 
según lo establece la convocatoria nacional. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-140911.php 

 

 
 
(En Punto) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-140911.php
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Que bueno que el secretario de Infraestructura del gobierno del estado, José Antonio Gali Fayad, tenga entre 
los proyectos del próximo año la construcción de un tramo más de ese Periférico (anti)Ecológico que ha venido 
desarrollándose desde el sexenio de Manuel Bartlett Díaz. 

Eso es bueno, que por fin se concluya una obra vial de tal envergadura después de 18 años de ver la luz. 
No obstante, a la par o quizá antes que agregarle un nuevo tramo lo ideal sería rehacer muchos de los tramos 
que actualmente están en operación, mejorar la señalética, hacer que funcione (ahora sí) el alumbrado darle 
ese perfil de "ecológico" que, se supone, debía tener una vez que estuviera concluido. 
Al margen de parecer campo minado debido a las malas condiciones climatológicas de las últimas semanas, esa 
vialidad se encuentra en pésimas condiciones generales, lo que la convierte en un verdadero peligro para los 

miles de automovilistas que a diario transitan por ahí, principalmente en horas pico. 
Un periférico de tercer mundo es lo que parece esa vialidad. 

Gali Fayad tiene en sus manos la oportunidad de cambiarle el rostro, de hacerlo funcional y de enterrar en el 
pasado la pena que provoca cuando se compara, entre otros, con el circuito del mismo nombre que existe en la 
Ciudad de México. A ver si lo hace. 
*** 
Que Rafael Moreno Valle no acuda a la celebración anual que se realiza en el Centro Escolar Niños Héroes de 

Chapultepec, en el histórico 13 de septiembre, puede entenderse. Un gobernador debe tener múltiples 
actividades en su agenda que le pueden complicar su asistencia a un acto así. Sin embargo, que Luis 
Maldonado tampoco lo haya hecho si que llama la atención. 
La inasistencia del secretario de Educación Pública dejó perplejos a los directivos de ese centro escolar, el más 
importante del estado, quienes ante la falta de Maldonado sólo atinaban a justificar ante los medios de 
comunicación que en realidad nunca les había dicho que asistiría. 
Quien sí estuvo ahí (ya de a perdis) fue el subsecretario de Educación Media Superior, un tal Jorge Cruz 

Bermúdez, insuficiente para acallar los rumores de maestros y padres de familia que se preguntaban acerca del 
paradero de Maldonado. Quizá, y sólo quizá, al secretario, que viene de Veracruz, no le han platicado sus 

asesores la relevancia del CENHCH ni la de la ceremonia cívica que se realiza año con año en la famosa "pista 
verde". 
Pero claro, si los "asesores" también son de fuera, pues, ni cómo hacerle. 
*** 

Hacer que todas las propiedades del estado, incluidas aquellas de las poblaciones más remotas y alejadas de la 
capital, ingresen a un esquema de modernización y digitalización como lo pretende e secretario General de 
Gobierno es, en verdad, un gran reto. 
El Registro Público de la Propiedad y del Comercio del Estado lleva varios años poniendo al alcance de cualquier 
ciudadano la información catastral de casi todos los inmuebles que se encuentran en la ciudad de Puebla, pero 
más allá de los límites de la capital los registros están para llorar, cuando los hay, y cuando no, que es en la 
mayoría de los casos, pues no existe manera de encontrar la información, tan valiosa para realizar una serie de 

transacciones de tipo legal que dan certeza jurídica a los compradores. 
Por eso llama la atención el anuncio realizado ayer por Fernando Manzanilla. 
Si lo hace brincará del discurso demagógico a los hechos y se llevara las palmas. 
Por lo pronto habrá que esperar.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
De las patadas por debajo de la mesa, las cosas han tomado ruta de Montaña Rusa o de tobogán, luego de que 

la maestra Elba Esther Gordillo anunciara que el próximo mes se dará el relevo de las dirigencias de Comités 
Seccionales de la 23 y 51 del SNTE. A muchos no les parece oportuno que lleguen al poder nuevos secretarios 
y encargados de las diferentes carteras y se pierdan los liderazgos de Cirilo Salas y de Erick Lara y su gente, 
cuando está prácticamente encima el tiempo electoral y todos sabemos que la única estructura que trabaja y 
funciona para ganar comicios es el magisterio; los obreros y campesinos son historia, ya no hay disciplina. 
En la sección 51 se encuentra Martha Cortés Chumacero, la eterna perseguidora de la dirigencia sindical, esta 
sería la cuarta ocasión que la busca; de la misma forma se habla de Arturo Hernández actual secretario de 

finanzas, quien como marqués ha sabido mover el abanico; de la misma forma Gumersindo Herrera, Secretario 
de Organización. La lucha no es pacífica, los golpes bajos, las descalificaciones, los recorridos por todo el 
territorio poblano para recoger simpatías y comprometer votos van aparejadas con hablar mal del prójimo, 

recoger querellas y cosechar resentimientos contra los oponentes. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Mientras tanto, en la 23 trabajan ya en pos del poder Emilio Salgado Nesto, presidente de la Comisión 
Colegiada de Negociación, el responsable del aumento salarial y prestaciones y de la evaluación a los profes. 
De igual forma Alejandro Ariza Alonso, dirigente de telesecundarias está al tú por tú, ambos han aprovechado 
para hacer talacha política y gestiones suficientes para tener fuerza y méritos en esta sucesión; quien debería 

tener mayor fuerza es el profe Salvador Escamilla, de primarias, en donde se aglutina el mayor número de 
docentes y trabajadores de la educación, pero para su desgracia jugó sus barajas en contra de la maestra, del 
PANAL y del sindicato, se fue tras los maestros democráticos, los de la coordinadora que abandera el Peje y con 
ello no tiene posibilidades en el Sindicato Institucional, tal vez cambió de bandera después de pelearla varias 
veces y no llegar. 
Las cosas en el SNTE han cambiado radicalmente desde la formación del Partido Nueva Alianza, la maestra Elba 

Esther afianza en el poder a gente con un perfil característico; leales a más no poder, experimentados en las 
lides sindicales, en las políticas y sobre todo en las electorales; el dirigente nacional del SNTE que fue el brazo 

operador para el triunfo de "Compromiso por Puebla" sabe quién es quién en Puebla y definitivamente los dos 
dirigentes de la 51 y 23 serán quienes él elija, dependiendo de sus desempeños en los comicios de Puebla que 
llevaron a Rafael Moreno Valle al poder con una votación histórica. 
Qué tiempos aquellos cuando el dirigente era Carlos Jongitud y la pregunta era ¿Quién es el más p.tonto? Y ese 
era el secretario seccional, ahora las características son contrastantes. 

Y ya que tratamos temas del magisterio, se conoce que las Coordinaciones Regionales de la SEP -Cordes- 
dejarán de tener encargados de despacho para contar con verdaderos directores que llegan con el lápiz afilado 
rumbo al 2012; todos destacados miembros, líderes regionales, quienes con experiencia en cuestiones 
magisteriales para coadyuvar en el trabajo de quitar trabajo a las oficinas centrales de la SEP y evitar que los 
profes se trasladen de los lugares más lejanos de la entidad hasta la capital, ahora veremos a directores de 
Cordes con horas extra para aglutinar, organizar y responsabilizarse también de los próximos triunfos 
electorales, porque cada maestro tiene su corazoncito; se ha cuidado que estos nombramientos no tengan a 

posibles infiltrados del PRI. 
Los profes del PRI no se dan por derrotados, aglutinados principalmente por Cutberto Cantorán Espinosa dan la 

batalla aunque no tengan nombramientos ni posiciones; el mismo exdirigente nacional Rafael Ochoa mencionó 
que el principal enemigo del PANAL era Cantorán, oriundo de Chiautla de Tapia, dos veces diputado local y una 
federal (por Zacatlán, y heredó el distrito a Guillermo Aréchiga, muy a pesar del grupo Zacatlán que 
encabezaba Juan Carlos Lastiri) de los profes más cercanos a la maestra Elba, pero pudo más su lealtad al PRI 

que a la dueña del Sindicato magisterial, ahora lleva la bandera del tricolor rumbo al 2012. Cantorán es de los 
pocos que pueden decir en su partido, se los dije siempre, advirtió de la alianza PANAL-PAN. 
A la fecha suman 19 Cordes en toda la entidad, trasciende que se abrirán otras tres ubicadas en Chiautla de 
Tapia, otra en Ajalpan y una más en Tlacuilotepec. 
En otro orden de ideas: Gran similitud existe en ver un canal de tele con la lucha libre de la WWE y las noticias 
que dan a conocer la guerra civil en el ayuntamiento de Puebla, es hora de que Lalo Rivera actúe con mayor 
fuerza, que demuestre liderazgo y deje de lado el salir en los medios en cortes de listón y en inauguraciones; 

hay que entrarle al toro por los cuernos, si acusan sus funcionarios que atrás de Israel Pacheco está el PRI (que 
gran descubrimiento) pues que actúe en consecuencia, en caso contrario que se siente a negociar o actúe como 
estadista; ¿para que se rodeó de gente con experiencia si no hacen nada, no lo aconsejan, o será que sí le 
dicen las cosas y no los escucha, o los escucha y no les hace caso? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 
 
 
 
 
 

 
 

(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
Delegado especial para fórmula al Senado: PRI  
Los desacuerdos para la definición de la nueva dirigencia municipal del PRI es vista por el Comité Ejecutivo 
Nacional como la peor señal de entendimiento entre los liderazgos locales a la hora de los compromisos de cara 
a la fórmula al Senado de la República. 

Y así como se evalúa ya la designación de un delegado especial que resuelva por la vía de la imposición a la 

nueva dirigencia municipal priista, se considera ya ese mecanismo para la selección de aspirantes a diputados y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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senadores. 
Si Juan de Dios Bravo, Iván Galindo, Claudia Hernández,  Blanca Jiménez, José Rocha, Miguel Ángel Ceballos y 
hasta Adela Cerezo, entre otros, lejos de ponerse de acuerdo, dinamitan el proceso que se les encomendó de 
definir la nueva estructura del PRI en la capital, obedece a que sus jefes políticos no tienen el mínimo interés 

de que se resuelva. 
De esta manera, el CEN del PRI estaría en condiciones de enviar un árbitro especial para la batalla por la 
candidatura al Senado, principalmente, a partir de las reglas que impongan no sólo Humberto Moreira, sino 
Enrique Peña Nieto. 
En la ciudad de México queda claro que Javier López Zavala (Juan de Dios Bravo); Enrique Doger (Iván 
Galindo); Alejandro Armenta Mier (Claudia Hernández); Fernando Morales (Blanca Jiménez y Miguel Ángel 

Ceballos); y Blanca Alcalá Ruiz (Adela Cerezo y José Rocha) les vale madre la unidad y sólo buscan sus 
intereses particulares para posicionarse de cara a la elección de la fórmula al Senado. 

Y es que cada liderazgo local pretende imponerse en el Comité Directivo Municipal a su candidato para que le 
opere a él y no al partido en el 2012. Pierden de vista que el CEN ha considerado a Puebla como una entidad 
clave en la suma de votos para la elección presidencial. 
En particular, la capital abonará de manera significativa a tal propósito, pero si la dirigencia municipal es 
desdeñada por los liderazgos, entonces vendrá un delegado especial para este proceso y después se enviaría 

otro para que se encargara de la selección de candidatos a diputados y, básicamente, senadores. 
Sin duda que los priistas aún no les queda claro que son oposición en Puebla y que en la medida en que los 
liderazgos lleguen a acuerdos se avanzará en la estrategia nacional de recuperar Los Pinos y de ahí señalar el 
camino para retornar a Casa Puebla. 
Pero es mucho pedir. 
Que luego los priistas poblanos no se quejen de que no se les deja organizar democráticamente, cuando en 
realidad buscan colocar sus alfiles para que atiendan sus apetitos políticos por los cargos públicos. 

Ya están avisados. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7138:delegado-especial-

para-formula-al-senado-pri&catid=35:alportador&Itemid=70 
 

 (La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Lo que decimos… ¿lo hacemos?  

Esta, sin duda, ha sido una de las frases del actual gobierno que más confianza ha despertado entre los 
poblanos. 
Lástima que, como en otras muchas ocasiones, cuando hablamos del servicio público local, a veces no sea más 
que una frase optimista que intenta sazonar el discurso oficial. 
Me explico. 
Ayer, durante la ceremonia oficial de la Gesta Heroica de Chapultepec, se manifestó un grupo de defraudados 
por las operadoras financieras irregulares. 

Le exigían al gobernador que cumpliera la promesa hecha como candidato de destinar recursos estatales para 
la conformación de un fideicomiso destinado a que recuperaran parte de su patrimonio. 
 Al ser cuestionado por los representantes de los medios locales, el mandatario dejó bien claro que el gobierno 
estatal no puede destinar recursos para el pago de defraudados y declaró además que jamás, como candidato, 

había prometido financiar un fideicomiso para ese fin. 
Dijo que lo que deberían de hacer los defraudados era exigirle al gobierno federal lo anterior, ya que se trataba 
de un asunto de su exclusiva competencia 

Lo anterior fue confirmado por el actual Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien 
fungió como coordinador general de la campaña del hoy gobernador. 
Manzanilla declaró que nunca existió una promesa a los defraudados, que no recordaba un solo evento de 
campaña con ellos y exigió además evidencia por escrito de lo anterior. 
Muy bien. 
Moreno Valle y Manzanilla parecen haber olvidado un acto de campaña celebrado en la comunidad de 

Tochimilco, el 29 de mayo de 2010. 
Ahí, el candidato prometió que como gobernador propondría al congreso la creación de un fideicomiso que se 
conformaría por recursos estatales en un 30% y un 70% de recursos provenientes de la federación, para 
destinarlo al pago de defraudados. 
Lo anterior lo puede comprobar en la dirección http://www.morenovalleblog.com/2010/05/se-compromete-

moreno-valle-con-los.html , o por lo menos lo podía hacer hasta ayer. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7138:delegado-especial-para-formula-al-senado-pri&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7138:delegado-especial-para-formula-al-senado-pri&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.morenovalleblog.com/2010/05/se-compromete-moreno-valle-con-los.html
http://www.morenovalleblog.com/2010/05/se-compromete-moreno-valle-con-los.html
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Ahí, aparece un boletín de prensa realizado por el equipo de comunicación del candidato, el cual establece 
textualmente lo siguiente: 
“Moreno Valle apoyará a defraudados de inmobiliarias 
“Sábado, 29 de Mayo de 2010 10:51 

 
Tochimilco, Puebla.- El candidato a la gubernatura de Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle, aseguró 
que ayudará a los defraudados de diversas firmas inmobiliarias a recuperar su dinero, a través de la 
creación de un fideicomiso. 
“Cientos de afectados, principalmente de Coofía, mostraron al candidato las cartas que les hace llegar el 

actual gobernador en las que se muestra como el principal promotor del pago a los afectados a 
través del Fipago. 
“Moreno Valle les explicó que el Fipago es un fondo emergente que siempre ha existido para las 
personas que son defraudadas, y que se les pudo ayudar desde el primer momento en que lo demandaron, 
sin embargo la autoridad estatal está aprovechándose de este proceso electoral para hacerlo. 
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Los pobladores escucharon con atención al aspirante a Casa Puebla, quien les recordó que tiene 

experiencia en la solución de este tipo de problemas, pues como Secretario de Finanzas tuvo que 
resolver el caso del daño patrimonial ocasionado a cientos de personas por la Caja Popular Número Uno. 
“Indicó que su primera propuesta será que los defraudados elijan a la persona que estará al frente de la 
venta de las propiedades incautadas, para que tengan certeza en la operación. 
“Por ello reiteró a la gente que no deben dejarse engañar con las cartas que han comenzado a repartirse 

en los hogares de los inversionistas de Coofia, donde el ejecutivo estatal se acredita la solución de este 
problema. 
“Aproximadamente tres mil personas escucharon al aspirante a Casa Puebla, quien estuvo acompañado por el 
candidato a presidente municipal de Tochimilco, Salvador Martínez Arenas, y por la abanderada a diputada local 
por el distrito 9, Myriam Galindo”. 
Algunos portales electrónicos que publican información de diversos municipios al interior del estado también 
dieron fe de lo anterior. 

Las ligas, si desea consultar la información son las siguientes: 
http://municipiospuebla.com.mx/portal/?option=com_content&task=view&id=720&Itemid=31 
http://www.columnanoticias.com/detalle_noticia.php?noticia=1216 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7139&Itemid=71 
 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

La apuesta de Cordero  
Ernesto Cordero finalmente ha renunciado a su cargo en el gabinete calderonista y se mete a la búsqueda de la 
candidatura de su partido a la Presidencia de la República. 
Para no pocos –incluyéndome- su intentona puede resultar desgraciada, por su muy bajo posicionamiento ante 
la opinión pública y escaso liderazgo natural que emana. Vaya, no es buen orador y en varias ocasiones ha 
tenido declaraciones desafortunadas y hasta ofensivas para el común denominador de la gente. 
Y sin embargo… todo indica que luchará con todo para conseguir la nominación blanquiazul. Y eso no se hace sin 

el consentimiento y apoyo del propio Presidente de la República, quien lo ha promovido y colocado en puestos 
clave para lograr el ansiado objetivo. 
Que si lo apoya o no lo apoya ya el Gobernador Rafael Moreno Valle es ahora poco trascendente, por su poco 
peso entre el panismo de cepa nacional... y poblano. 

Porque Ernesto Cordero y Felipe Calderón a lo que le apuestan es a ganar una elección interna panista –por lo 

http://municipiospuebla.com.mx/portal/?option=com_content&task=view&id=720&Itemid=31
http://www.columnanoticias.com/detalle_noticia.php?noticia=1216
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7139&Itemid=71
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pronto- y de eso sí sabe el Presidente: Ha manejado a su partido y él mismo logró la candidatura en 2006 en 
circunstancias muy parecidas a las que hoy tiene Cordero por delante. 
Calderón sostiene que no importa que por el momento la gente no conozca ni tenga intención de voto hacia 
Cordero, que eso ya se lograría en su momento. 

Que lo importante ahora es tener a miles de miembros activos y adherentes del PAN de su lado, que son 
quienes definirán la nominación presidencial. Y a eso le apuestan: A la operación presidencial y de 
Gobernadores, Alcaldes y líderes regionales panistas para movilizar huestes y que sufraguen a favor de Ernesto 
Cordero en la o las votaciones internas que haya en unos meses. 
Apuesta complicada, desde luego… pero no imposible de ganar. Con dinero y movilización se puede ganar una 
candidatura y esa enseñanza priísta la tiene perfectamente aprendida el PAN (de la que tanto abominó, por 

cierto). 
Y es que hace 6 años la situación era muy similar. Todo mundo juraba que el candidato sería Creel por ser el 

mejor posicionado en las encuestas, mientras que Calderón estaba muy por debajo de él. Hoy Josefina Vázquez 
Mota le lleva una ventaja de 4 a 1 a Cordero y Creel anda por el estilo. 
Y sin embargo, una buena operación de Felipe Calderón –repito, buen conocedor del partido y sus miembros- 
logró remontar y superar al candidato oficial de Vicente Fox. El resto de la historia lo conocemos todos. 
LAS INGRATAS ENCUESTAS EN PROCESOS INTERNOS. 

Entonces… ¿las encuestas de aquel entonces se equivocaron? ¿Por qué todas decían que ganaba Creel y al final 
ganó la candidatura Calderón? 
Ya lo expliqué en aquella época (hay que revisar mis columnas de entonces y ahí está todo): Las encuestas para 
saber candidato en procesos internos partidistas son especiales y muy traicioneras. Y no porque estén mal 
hechas –en 2006 nuestras encuestas también decían que ganaba Creel- sino porque encuestar internamente a 
los partidos es complicado y engañoso. 
Lo que se hace –comúnmente es lo que hacemos todas las empresas encuestadoras- es preguntar a población 

abierta la preferencia electoral. Luego preguntar quién sería para el encuestado el mejor candidato de tal o cual 
partido. Y luego ―cruzar‖ esa respuesta con los que hayan manifestado la simpatía partidista al que pertenece el 

personaje y ya… 
Supuestamente, así se puede saber si los ―panistas‖ prefieren a tal o cual precandidato. Pero eso no es del todo 
cierto. Es una aproximación, pero hemos visto que no siempre es así. 
¿Por qué? Pues porque obviamente no todos los ciudadanos son panistas y mucho menos miembros activos o 

adherentes de ese partido. Son simples aproximaciones. Muchos son independientes que para ese momento 
respondieron que votarían por el PAN… pero no son activos ni adherentes. 
¿Y no hay otra forma de saber quién es el mejor posicionado de los precandidatos de un partido? Sí, claro: hacer 
una encuesta a una muestra solo de miembros activos y adherentes. Se escucha obvio y fácil… pero es lo más 
complicado y no suele resultar bien. 
¿Por qué? Pues de entrada porque la lista nominal de miembros te la deben facilitar los dirigentes… y no hay 
listas totalmente confiables y definitivas. Pero eso no es lo malo. 

Supongamos que sí tienes la lista de miembros… y le aplicas alguna fórmula para obtener una muestra 
representativa (no vas a encuestar a tooodo el padrón, pues sería un censo). Y empiezas a encuestar… 
El problema es que si le preguntas al encuestado sobre su preferencia por un precandidato, él de inmediato 
sabrá que el encuestador sabe que es miembro activo de su partido… vaya, que sabes quién es y hasta su 

nombre y dirección (porque si no, no habrías acudido a él). Y ahí empiezan los problemas. 
Al perder el anonimato y la supuesta confidencialidad, el encuestado puede no decirte la verdad. Y más los 
panistas, que generalmente son muy politizados y no quieren expresar realmente sus preferencias. 

Para resumir: Una encuesta interna a un partido es una experiencia ingrata y no puedes estar seguro de la 
veracidad y exactitud de sus resultados. 
A nosotros –al BEAP, pues- nos han encargado encuestas de ese tipo (alguna ocasión, el PAN municipal de 
Puebla y algún político local panista) y la verdad no se pudo terminar felizmente el trabajo: Los panistas se 
negaban a contestar las preguntas pues se sentían ―acosados‖ o ―ubicados‖ por alguien o por sus dirigentes. 
Desistimos y nunca más hemos vuelto a aceptar un encargo así. 

ENTONCES… ¿PUEDE O NO PUEDE CORDERO? 
Pero volvamos a nuestro tema original. 
¿Se entiende ahora por qué Ernesto Cordero y Felipe Calderón siguen en su lucha por la candidatura panista? 
Saben perfectamente que las encuestas a población general no son válidas para miembros activos y adherentes 
panistas; y que las encuestas internas no dicen la verdad. 
Por eso saben que sí pueden lograr la candidatura presidencial para Ernesto Cordero. Porque las encuestas en 

estos momentos no son válidas para el proceso interno panista. Y reitero: NO es que estén mal hechas, es que 
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dan datos sesgados. 
Ya otra cosa será que le pueda ganar Cordero a Enrique Peña Nieto en la elección de a de veras. 
El cálculo calderonista puede ser erróneo también: 2012 no es 2006. Ahora el que quiere imponer delfín es él, 
como lo pretendió Vicente Fox en aquel año. Y los panistas lo despreciaron. 

Y en 2006 no había un Peña Nieto. Sí, había un López Obrador, pero también había un Madrazo por el que no 
quería votar la gente. 
Hoy el Madrazo puede ser el propio López Obrador (dividirá el voto opositor al PRI). Y el desgaste 
gubernamental lo tiene el PAN. 
En fin, repito: Hoy existen nuevas variables y no hay elección igual jamás. 
Y con todo… cualquier cosa puede pasar. 

Aunque se ve difícil: Que Peña Nieto se derrumbe en encuestas (perder 5 puntos porcentuales mensuales de 
aquí a julio de 2012). Que Cordero gane la interna y luego remonte 5 puntos porcentuales mensuales de aquí a 

julio de 2012. Que el PAN no reciba voto de castigo por la crisis económica y la inseguridad. Que la izquierda se 
divida y lance a dos candidatos (Ebrard por PRD y AMLO por PT y MC). 
O que un ―gran escándalo‖ dañe irremediablemente a Peña Nieto… Pues solo que haya un video donde está 
robando un banco o violando a una niña (vamos, exageraciones estúpidas). 
Y que Cordero se convierta de la noche a la mañana en un fenómeno mediático, simpático, ocurrente y 

extraordinario orador. 
¿Verdad que se ve difícil? 
Que todo eso se junte para que pierda Peña Nieto y gane Cordero… 
Pues sí, pero ya nada es imposible. 
Veremos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7140&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Se Busca Candidato Ciudadano para Fiestas y Velorios ("La Cosa está del Cocol")  
La tesis de que el presidente Felipe Calderón está buscando un candidato ciudadano para hacerlo abanderado 
del Partido Acción Nacional tomó fuerza este lunes cuando ante su supuesto delfín, Ernesto Cordero, invitó a 
algunos de los trescientos líderes de México a participar en las elecciones de 2012 de una manera activa, tan 
activa que puedan influir no sólo como empresarios, intelectuales u opinadores, sino como candidatos, sí, a un 
cargo de elección popular. 
Las palabras no mienten. 

Así lo dijo el presidente: "Así que yo quiero invitarlos, amigos, de corazón, a que estas elecciones, si no les 
gustan los partidos políticos, hagan un partido político. Si no les gustan los candidatos a diputados, sean 
ustedes candidatos a diputado. Si no les gustan los candidatos a presidentes municipales, gobernadores o 
presidentes de la República, sin agraviar a los presentes, sean ustedes los candidatos y tomen ustedes, líderes 
de México, a México en sus manos". 
Y como para que no hubiera dudas, Calderón machacó: "Sí, sí me estoy refiriendo a ser candidatos y 

candidatas. Sí, me estoy refiriendo a esa actividad deleznable, porque la verdad, es del cocol, digamos, ser 
político y aguantar todo lo que se dice de los políticos en este País. Tenemos malos políticos, hombre sí". 
Estupefactos, caricaídos, lo escucharon Cordero y Josefina Vázquez Mota. 
Indignado, dicen, Manlio Fabio Beltrones dibujo un ocho en el piso. 
Y otros más como Alejandro Martí -el que inició un movimiento nacional a partir del secuestro y asesinato de su 
hijo y que hoy forma parte de la clase política- sonrieron absortos prometiendo llevarse a la cama la propuesta 
indecorosa. 

Dicen que el mensaje del presidente tenía un tono irónico y que en el fondo era un reproche a líderes de 
opinión, empresarios, politólogos, académicos y religiosos por mantenerse al margen de la política y zanjar las 
críticas en la prensa. 
Por eso, juran, el presidente les pidió "estar en política, ir a la prueba del ácido y encontrarse con la gente de los 
votos". 
"La cosa está del cocol", quedó resonando en varios de los asistentes a la tradicional comida de la revista 
Líderes. 

En algo tiene razón Calderón: tenemos muy malos, pésimos, políticos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7140&Itemid=72
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Políticos impresentables que han hecho de esa actividad no sólo el arte de tragar sapos sin hacer gestos, sino la 
prueba indudable de que se puede vivir en las cañerías con la cara de quien habita un piso en Polanco o en 
Santa Fe. 
Ahí está como ejemplo local el deleznable José Juan Espinosa, el Bejarano poblano, quien ahora encabeza 

causas sociales y se retrata con niños y ancianitas poniendo cara de Dalai Lama. 
Mayor cinismo, en serio, no puede haber. 
El Cigarro, la Muerte y la Literatura. "Los cigarros tienen raticidas y han matado a 12 millones de ratas y a 4 
y medio millones de ratones. El cigarro contiene cianuro, bromuro, seguro médico y canguros. Fumando te 
buscas una muerte lenta y dolorosa: es la más disfrutable. El cigarro contiene cadmio de baterías y 
acumuladores. Póngale a su carro un paquete grande de cigarros en vez de batería: enciende más rápido. Deja 

de fumar una semana y sentirás el cambio: tu ansiedad se ha recrudecido en forma cósmica. Fumar perjudica tu 
salud cuando brindas con tequila. Fumar daña a los que están a tu alrededor: si son tus enemigos, fuma 80 

cajetillas. Fumar te quita vida y dinero; mejor apuesta en el hipódromo. La mitad de los fumadores mueren 
antes de tiempo como a los 13 años de edad. La segunda mitad de los fumadores entierra a la primera. Los 
cigarros contienen sustancias venenosas como las víboras de cascabel. Fúmate una de estas víboras: qué más 
te da, pero no boas porque te fuman. Fumar quita la vida, la desviste, la viola. Ten cuidado, vida mía: los 
cigarros son cancerígenos y matan putañeras." 

¿Le gustó este relato? 
Su autor es considerado por los críticos como el mejor cuentista mexicano vivo. 
En efecto: a partir de hoy se incorpora a las filas de Sexenio uno de los mejores y más dotados escritores 
nacionales: Guillermo Samperio (Ciudad de México, 22 de octubre de 1948). 
Autor de cerca de treinta libros, Samperio ha transitado por todos los géneros posibles: novela, cuento, poesía y 
ensayo. 
Además, textos suyos aparecen en algunas de las antologías más importantes de la literatura nacional y 

universal. 
El relato completo lo puede usted leer en la sección de columnistas de Sexenio Puebla. 

Sobra decirlo: es un gusto, un honor, tenerlo entre nosotros. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2390 

 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Veracruz, acoso a la libertad de expresión 

Un gobernador que no se ha distinguido por su tolerancia a la crítica y por respetar la libertad de 
expresión y a los periodistas que la ejercen es el veracruzano Javier Duarte Ochoa, cuya administración 
está hoy en el ojo del huracán tras la detención de dos tuitteros de aquella entidad bajo los cargos de 
terrorismo y sabotaje. 
Si bien es cierto que María de Jesús Bravo Pagola, una operadora priísta cercana al ex gobernador Fidel 
Herrera, y el profesor de matemáticas Gilberto Martínez Vera se excedieron en las redes sociales al 

difundir rumores y mensajes en los que atribuían al crimen organizado ataques armados y 

secuestros de escolares, también es innegable que las autoridades veracruzanas se han 
extralimitado en este y otros casos. 
En efecto, esta no es la primera vez que la Procuraduría General de Justicia del estado acusa —sin 
sustento— a comunicadores de delitos graves, como el de ciberterrorismo que tiene en la cárcel a los 
tuitteros del puerto de Veracruz  o de colusión y contubernio con bandas de narcotraficantes. 
El pasado 27 de julio el procurador Reynaldo Escobar Pérez ofreció una conferencia de prensa sobre las 

indagatorias que seguía la dependencia a su cargo para esclarecer el crimen de la periodista Yolanda 
Ordaz de la Cruz del diario Notiver —y a quien atribuyó nexos con el narco— y ahí anunció que los 
reporteros de la fuente policiaca del puerto jarocho serían sujetos de investigación por los posibles 
vínculos de varios de ellos con la delincuencia organizada. 
Tal advertencia provocó el desmantelamiento de la guardia nocturna de varios diarios y la huida de 
cinco reporteros policiacos, ante la presunción de que en cualquier momento podrían ser detenidos y 
consignados después de las declaraciones del gobernador Duarte y el procurador Escobar. 

Otro periodista asesinado en la gestión de Javier Duarte es Noel López Olguín, colaborador de varios 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2390
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medios de comunicación del sur del estado. Sus restos mortales fueron hallados el pasado 1 de junio, 
tres meses después de que sus familiares reportaron su desaparición luego de haber recibido una 
llamada telefónica en su domicilio del municipio de Jáltipan. 
La organización Reporteros sin Fronteras reveló, antes de que López Olguín apareciera sin vida, que 

Alejandro Castro Chirinos, alias El Dragón, capturado el 30 de mayo en Coatzacoalcos, había confesado 
su participación en el asesinato del comunicador y que entre las cosas halladas al delincuente estaba la 
cámara fotográfica de quien fuera su víctima. 
Un periodista que se suma a la lista de asesinados es Miguel Ángel López Velasco, conocido como 
Milo Vela, y quien fuera acribillado —según las autoridades policiacas del estado— por Juan Carlos Carranza 
Saavedra, El Ñaca. 

Hasta ahora este delincuente —señalado como el autor intelectual y material del crimen del columnista de 
Notiver— y por el cual la Procuraduría veracruzana ofrece una recompensa de 3 millones de pesos, sigue 

prófugo a pesar de ser un “sujeto con un largo historial delictivo en el puerto de Veracruz”. 
Como puede observarse, el de los tuitteros veracruzanos no es caso aislado de intolerancia y 
autoritarismo por parte del gobierno de Javier Duarte, que suele actuar por revanchismo político en 
contra de enemigos políticos y periodistas críticos a su administración, a los que castiga retirándoles la 
publicidad oficial. 

*** 
Otro gobernador que no canta mal las rancheras en materia de respeto a la libertad de expresión y 
tolerancia a la crítica es el de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, quien habría adquirido hace unos 
cuatro meses un sofisticado equipo de espionaje fabricado en Israel y que habría sido introducido al 
país de manera ilegal en el Antonov AN124, el segundo avión de carga más grande del mundo, que aterrizó el 
pasado 7 de abril en el aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo. 
Según el columnista Iván Tirzo, de El Sol de Puebla, el radar adquirido por la gestión morenovallista es 

un equipo de alta tecnología, del tamaño de una mesa de centro de sala, y con capacidad para intervenir 
todas las llamadas telefónicas, de celular y nextel en la ciudad de Puebla y zona metropolitana, que 

estaría siendo operado por Héctor Arrona, titular del Centro de Análisis y Prospectiva (CAP) de la Secretaría 
General de Gobierno. 
*** 
Simón dice: 

―Existe una tentación extremadamente sutil y peligrosa de confundir la paz con la simple ausencia de guerra, 
como estar tentados de confundir la salud con la ausencia de enfermedad, o la libertad con el no estar preso. 
La terminología es a veces engañosa. Por ejemplo, la expresión ´coexistencia pacífica´ significa ausencia de 
guerra y no verdadera paz.‖ 
Dominique Pire (1910-1969) Sacerdote y sociólogo belga 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Emilio Zebadúa) 
 

Rumbo a las elección del 2012, el IFE sin Consejo General completo 
La semana pasada el Senado de la República exhortó a su colegisladora, la Cámara de  Diputados, 

para que reinicien los trabajos del proceso de elección para dar los nombramientos de los tres 
consejeros electorales del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), que ocuparán las  
vacantes existentes en el organismo electoral desde el 30 de octubre de 2010, cuando concluyeron 
su periodo de gestión. A menos de un mes de que inicie el proceso electoral 2012, el órgano 
electoral está incompleto.  

Han trascurrido ya 20 años de la instauración del IFE y se puede decir que su capital radica en que es una 
institución ciudadanizada, y que a lo largo de esa línea de tiempo ha jugado un papel indiscutible en la 
evolución de los procesos electorales. 
Transitó de ser  un organismo controlado por el gobierno federal a una institución pública autónoma, 
responsable de cumplir con la función del Estado para  organizar las elecciones federales. En ese periodo se 
han abierto y cerrado muchos ciclos en la construcción de mejorar los espacios democráticos en el país, 
estrechamente vinculada a la lucha jurídica-política que se ha dado en el país  al menos en los últimos diez 

años. 
Está por iniciar el nuevo proceso electoral  con miras a la elección presidencial  de 2012. La pregunta entre los 
ex integrantes del IFE, académicos y especialistas de los derechos político-electorales y de los procedimientos 

administrativos en la organización de los procesos electorales es la siguiente: ¿cómo se llegó a una situación, 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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en donde el instituto está cotidianamente inmerso en y controversias? En dónde radica, sino el error, el cambio 
de rumbo, de la dirección de un organismo que en su origen fue tan pensada, tan reflexionada, como para que 
después haya dado un giro en su propia ruta institucional ¿es acaso que el procedimiento especial sancionador 
de la reforma electoral de 2007 lo que lo ha puesto  en una ruta de constantes litigios con los partidos 

políticos? 
CONSEJO GENERAL INCOMPLETO 
No se requiere estar de acuerdo para reconocer que el  tema de la renovación del Consejo General de IFE, 
pues, sigue gravitando en el entorno del Poder Legislativo, instancia que por ley debe integrar completamente 
al Consejo, en especial ante el inicio formal del proceso electoral a comienzos de octubre. 
Al respecto, cabe recordar  parte de la ruta que ha seguido la integración del IFE. Conforme la renovación 

escalonada del Instituto Federal Electoral, el 30 de octubre de 2010 concluyeron su gestión los consejeros 
generales Virgilio Andrade Martínez, Marco Antonio Gómez Alcántar y Arturo Sánchez Gutiérrez. 

Mediante convocatoria de la Cámara de Diputados se inició en el mes de septiembre de 2010 el procedimiento 
de auscultación y designación de los nuevos consejeros electorales. Respondieron a la convocatoria 146 
aspirantes, quienes presentaron un ensayo sobre los alcances de la reforma política y agotar una entrevista 
ante la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados. 
Concluida esta parte relativa del procedimiento, la Comisión de Gobernación elaboró una lista con los nombres 

de los 17 aspirantes mejor evaluados.  Y una vez que fue elaborado dicho listado las fracciones parlamentarias 
harán del conocimiento sus ternas a la Junta de Coordinación Política, etapa en la cual se encuentra el 
procedimiento. 
Previo al cierre del anterior periodo ordinario de sesiones de la Cámara de Diputados se manejaron los nombres 
de posibles propuestas por lo que negociación pasó al ámbito de la política entre las fracciones y partidos 
políticos 
La delicada  responsabilidad, legal y política que representa el cargo de Consejero Electoral del Consejo General 

del IFE, hace necesario contar con trayectorias probadas en el desempeño electoral–especialmente de quienes 
en los ámbitos de la administración del proceso electoral o, bien, el concerniente a la actividad jurisdiccional. 

Además, quienes resulten electos deben poseer una extraordinaria sensibilidad política y capacidad de diálogo. 
En esta ruta, un factor que debiera pesar–tanto como por quienes postulan el principio de la equidad de género 
en la función política y en el ejercicio público—es el de  la equidad de género en la integración del propio IFE. 
En cuanto a mujeres, estos son sus nombres: Adriana Margarita Favela, Elvia Leticia Amezcua Fierros, Areli 

Cano Guadiana,  Areli Gómez, Leticia Santín del Río y Cecilia Tapia Mayans. 
En el caso de hombres, el listado es más amplio e incluye a: Emilio Álvarez Icaza, David Gómez Ogalde, 
Salvador Guerrero Chiprés,  Alberto Alonso y Coria, Leonardo Duque, Ciro Muraya, entre otros. 
En cualquier caso, las designaciones que se hagan del reducido grupo de finalistas, deben tomar en cuenta la 
experiencia y la vinculación directa con el ejercicio de la función electoral, ya sea en el ámbito administrativo o 
en el, propiamente, jurisdiccional-electoral. Y ambos grupos existen perfiles con los atributos necesarios. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17059:rumbo-a-las-elección-del-2012-

el-ife-sin-consejo-general-completo&Itemid=334 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 

72 años de ser un instrumento de los ciudadanos  
Desde que me dieron la oportunidad de compartir distintas reflexiones con usted lector a través de 
este espacio, cada entrega ha sido desafiante y emotiva, pero el contenido de la presente tiene un 
sentido muy especial para mí: hoy hace exactamente 72 años se fundó el partido que ha contribuido 
de manera fundamental al desarrollo de México; nació la institución en la cual creo y que a través 

de su historia le ha dado la oportunidad a muchos hombres y mujeres de bien de servir a los 
ciudadanos. El 14 de septiembre de 1939, en el Frontón México, se reunió la Asamblea 
Constituyente en la que se establecieron los principios de doctrina y los estatutos de lo que hoy es 
el Partido Acción Nacional. Sin abusar de la paciencia de quien esto lee, explicaré brevemente la 
esencia del PAN y los retos que enfrenta hoy como partido con responsabilidad de gobierno. 
En 1938 –época pos revolucionaria- ya había en México una situación de caos, una amenaza inminente de 
pérdida de la libertad. El fundador de Acción Nacional, don Manuel Gómez Morin, después de un profundo 

análisis concluyó que la base de la problemática de la política mexicana era la falta de ciudadanía: no habíamos 
sido formados ciudadanos, no teníamos antecedentes de ciudadanía: en los años de la Colonia, los esfuerzos 
evangelizadores, si bien formaron una nación, no llegaron a consolidar una ciudadanía activa; en la 

independencia empezaron las guerras civiles; en la época de intervención y las guerras extranjeras tampoco se 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17059:rumbo-a-las-elección-del-2012-el-ife-sin-consejo-general-completo&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17059:rumbo-a-las-elección-del-2012-el-ife-sin-consejo-general-completo&Itemid=334
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tuvo tiempo de organizar la democracia; el porfiriato no creó espíritu cívico y por último, la revolución y los 
caudillos militares mucho menos. Por ello, Gómez Morin creyó indispensable partir de reconocer esa realidad y 
empezar el trabajo desde la raíz: la formación de conciencia cívica, de ciudadanos críticos y participativos de la 
vida política de México; de ahí nace la institución permanente llamada Partido Acción Nacional. Nuestro 

fundador no cayó ni por un momento en la tentación de un movimiento caudillista, o de una visión miope del 
todo o nada, y juzgó sensato ir a la vida política con una institución política bien organizada. El PAN no nace 
pues en respuesta de una corriente determinada o para ocupar espacios de poder,“estamos seguros 
que pasarán muchos años antes de que podamos llegar al poder en forma de lograr la realización de un 
programa completo. Pero siempre pensamos y sostuvimos que se gobierna desde el gobierno si se logra crear 
una fuerza política suficiente; una fuerza de opinión suficiente para presentar otras soluciones. Tenemos fe (un 

poco ingenua) en que a fuerza de dar argumentos racionales, tendrá el partido que convencer algún día al 
pueblo y a los políticos responsables‖, argumentaba Gómez Morin. 

Y fueron 60 años en los que el PAN contribuyó a la formación de los ciudadanos mexicanos y sobrevivió como 
partido de oposición pese al avasallamiento del partido oficial –actualmente no hay registro de otro partido a 
nivel mundial que haya pasado tanto tiempo sin acceder al poder-. Fueron seis décadas en que forjamos una 
fuerza política real y responsable que a través de ofrecer argumentos racionales suficientes, logró convencer a 
los mexicanos para que nos dieran la oportunidad de demostrar que los gobiernos humanistas darían mejores 

resultados. Y así llegó en el año 2000 Vicente Fox Quesada y en el 2006 Felipe Calderón Hinojosa. Y hoy tras 
11 años de gobierno hemos conseguido grandes avances en materia de salud, educación, empleo, vivienda e 
infraestructura a favor de los ciudadanos. Sabemos que seguimos teniendo retos como gobierno, por ello 
queremos conquistar el 2012 para consolidar el siglo XXI de un México con oportunidades. 
Hoy, tras 72 años, en Acción Nacional volteamos con orgullo a nuestro pasado que empezó y sigue siendo 
democrático, estamos comprometidos con el presente y estamos llamados a escuchar hoy más que nunca a los 
ciudadanos; ni a figuras, ni a grupos: estamos llamados a escuchar a la esencia de la nación mexicana. El PAN 

desde su nacimiento renunció a ser propiedad de caudillos, y siempre se concibió a sí mismo como instrumento 
ciudadano, en eso ha radicado su capacidad de sumar a voluntades. 

Por ello, hoy aprovecho las siete décadas de vida del PAN para hacer un llamado a nuestros gobiernos para que 
apegados a la doctrina del partido, respondan a los intereses de sus habitantes; a los militantes y 
simpatizantes para que unidos y motivados por el amor a nuestro instituto salgamos con la cara en alto a 
convencer a los ciudadanos de que seguimos siendo la mejor oferta de gobierno; y a la sociedad en general la 

invito a que nos siga exigiendo resultados y congruencia. Queremos trabajar de la mano de los ciudadanos en 
la construcción del México que queremos, por lo que las puertas del partido albiazul siempre estarán abiertas a 
lo mejor se la sociedad. De todo lo anterior -de la congruencia con nuestra misión y la mirada puesta en los 
altos ideales del pueblo mexicano- depende el futuro de este gran partido llamado Acción Nacional. 

*Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17058:72-años-de-ser-un-
instrumento-de-los-ciudadanos&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

El otoño de Marín 
Es cierto: de mesa en mesa, de tertulia en tertulia, últimamente Mario Marín va amenazando, advirtiendo, 
diciendo que se irá del PRI si el Comité Ejecutivo Nacional no hace candidatos a sus pupilos: Valentín 
Meneses, Javier García, Darío Carmona y por supuesto a su hermano Enrique. 
Terco, cree ser el de antes, tener con qué, saber cómo, y por eso insiste en ganar posiciones políticas que 
nadie está pensando en darle. 
El ex gobernador sencillamente no quiere darse cuenta que es un pasivo para su partido y que con sus 

posturas y sus absurdos, no ayuda ni siquiera a los integrantes del círculo cerrado con los que compartió las 
delicias del poder: no más de cinco personajes que en nueve años acumularon tal riqueza que hasta les 
alcanzó para poner casinos y otros muy rentables negocios. 
Ya le dijeron clarito, con todas sus letras, que no será senador. Pero Marín insiste en seguir siendo el 
factótum del PRI poblano. Está seguro que el partido lo necesita y que sin él, el partido se irá a la ruina. 
Olvida que el PRI ya está en el hoyo, que lo está por lo menos desde julio de 2010 y que él fue el principal 

causante de ello. Vive una fantasía. Y Marinlandia es la ciudad que habita. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17058:72-años-de-ser-un-instrumento-de-los-ciudadanos&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17058:72-años-de-ser-un-instrumento-de-los-ciudadanos&Itemid=334


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 40 

Pobre, no quiere darse cuenta de su realidad. Y menos de que su desprestigio es tan grande y tan 
irreparable, que hasta le alcanza a un precandidato débil e intrascendente como Ernesto Cordero para sumar 
puntos equiparándolo a él, a Marín, con el PRI que nadie quiere, el PRI “de la inmoralidad” y la vergüenza. 
Una fuente confiable me cuenta que van tres veces que el ex gobernador ha marcado en los últimos días a 

Enrique Peña Nieto, el más probable candidato del PRI a la Presidencia, en busca de una cita.  
Imposible cita porque el mexiquense ya ni siquiera le contesta las llamadas.  
Algo similar pasa con el dirigente nacional priísta, Humberto Moreira, quien no sólo lo bajó de la carrera al 
Senado, también lo excluyó de su comité nacional; y eso que varios ex gobernadores sí fueron incorporados 
como asesores.  
Hoy Marín es un solitario imperfecto que sufre la resaca del poder, del que abusó, y que se aferra al 

pasado para falsificarse un presente que sencillamente no existe.  
Distanciado de la realidad, vive un divorcio de sí mismo.  

El estratega que fue, el operador que fue, el político que fue, ya no es ni será. Su tiempo pasó. 
Si todavía los tiene, si realmente lo son, sus amigos le harían un favor diciéndole la verdad. Que tras el 
verano, llega el otoño, el otoño de Marín, y con él, el declive, el olvido, la ruina, el fin de las cosas y el 
principio del fin. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Puebla de mis rumores  
Atento recordatorio 2 
En Puebla, ciudad de los rumores, existe un nuevo impulso a esta ―tecnología‖ que data ya de hace cuatro 
siglos. Claro, ahora tan moderna que sus efectos, si acaso no las superan, tienen la misma influencia o impacto 
al de las redes sociales. De ahí que, como lo dije hace meses, el rumor equivalga a una llamémosle red 
paradigital, dado que se trata de un tejido social saturado de datos que a veces suelen acompañarse con 

comentarios turbios o malévolos.  
La red empezó a crecer y fortalecerse a los quince días de inaugurado el actual gobierno debido a la inercia de 
las controvertidas campañas electorales saturadas de lodo e infundios procedentes de las partes en 
competencia por el voto ciudadano. De ahí que en las calles, cafés, casonas y edificios públicos se escuchara un 
susurro de voces que –quizás por los nuevos tiempos que vivimos– rompieron la tradición para surgir al inicio 
del gobierno morenovallista.  
Por ejemplo: se empezó a comentar de boca a boca, de oreja en oreja y de café en café, los dizque elevados 

sueldos de muchos funcionarios importados para que el gabinete tuviera un digamos que performance-retro.  
Se creó así el cúmulo de quejas contra la nueva burocracia dorada. También se dijo que los nuevos servidores 
públicos habían dejado su chamba en el DF porque acá ganarían mucho más y tendrían prestaciones 
envidiables por novedosas y cuantiosas. 
Otro de los rumores estableció que esas adquisiciones laborales llegaron a Puebla con la espada desenvainada 
para hacer negocios; o sea, dispuestos a resolver sus problemas económicos y, dependiendo de quién se 

tratase, a preparar su retiro y oxigenar sus proyectos personales de largo aliento. 
El tercer comadreo se refería (y por obvias razones aún prevalece el chisme) al efecto inmobiliario que produjo 

la demanda de casas en los mejores barrios para los nuevos servidores públicos. Junto con esto se difundió que 
el gobierno había comprado autos blindados, contratado seguridad de primer mundo, destinado una partida 
especial para el apoyo de colegiaturas y pago de menaje de casa de las familias recién llegadas a Puebla y 
vinculadas con el poder Ejecutivo. En fin, los rumores saturaron las calles de la capital poblana para dar 
vigencia al título de la entrega que está usted leyendo, mismo que tomé del libro de Gastón García Cantú, el 

ilustre poblano que hizo una importante reflexión sobre los rumores, precisamente. 
En ese mismo tenor está el chisme sobre el nepotismo que, dicen, forma parte de la administración estatal. Por 
ello se habla de la paradoja que conforma el matrimonio contralora-secretario de la SCT; de la misma manera 
se dice que la cuenta pública de uno será revisada por la otra. Abundando sobre tema, se incluyó a la 
Procuraduría de Justicia del Estado donde, según trascendió a la prensa, cobran varias familias emparentadas 
entre sí y relacionadas con el Procurador. 
El rango de la rumorología en comento envuelve asimismo la crítica tendenciosa al programa de dotación de 

tractores, acción puesta en práctica por el gobierno, aparatos que no son eso en el estricto sentido del término 
(los campesinos se quejaron diciendo que parecen motocicletas y que mejor les hubieran dado un par de 
mulas). Y desde luego el cotilleo incluye la entrega de obras importantes o medianas a empresas extranjeras o 

nacionales, acción que para los expertos en los cuchicheos lleva una alta dosis de interés pecuniario. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Esta primera dotación de rumores conserva la ―tecnología‖ inventada por los poblanos hace más de 
cuatrocientos años, cuando en aquella época éstos le ganaron a la Corona el juicio que sentó el precedente de 
autonomía municipal en México para, entre otras cosas, ejercer su sagrado derecho de ser barrocos y 
cabrones. 

Podrían hablar sobre este asunto varios de los gobernadores que arribaron a Puebla con el sello del desarraigo. 
Y también algunos alcaldes que fueron obligados a dejar el cargo debido, precisamente, a rumores maliciosos 
como el que llevó a la cárcel al munícipe De Velasco, o el que propició un juicio por homicidio al gobernador de 
apellido Sánchez, quien fue sustituido (perdón por la referencia familiar) por Froylán C. Manjarrez. 
Ya lo pregunté hace algunos meses (por ello incluyo en el título de la entrega el ―Atento recordatorio 2‖) y aún 
sigue siendo válida la duda: ¿Qué debería hacer el gobernador Moreno Valle Rosas? 

Aparte de entender que el rumor se fomenta con la cerrazón oficial, mostrar su ánimo de transparencia para 
que de una vez por todas se acaben las hablillas. Empero, tendría que hacerlo partiendo de entender la 

sensibilidad y el bagaje y el legado de los poblanos que, por su influencia empresarial o social, son sin duda 
factores de opinión a los que el gobernante está obligado a escuchar. De no existir semejante voluntad, lo que 
sigue es que esas redes paradigitales se complementen con las redes sociales. 
Y entonces sí… para qué le cuento. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17420:puebla-de-mis-

rumores&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Debate imaginario 
Al parecer las cosas no están saliendo como las esperaba el ex-candidato presidencial, Andrés Manuel López 
Obrador y es que se acaba de esfumar su más alta posibilidad de pasearse en los medios nacionales con un 
tema, que más que despertar el interés político despierta el morbo, un debate entre él y el ex-presidente 
Carlos Salinas de Gortari. 

Después de interpretar lo que para López Obrador fue un reto a un debate, los ánimos se calentaron y ya todos 
empezábamos a imaginar los temas que se tocarían así como las posibles respuestas. Verdaderamente todo un 
espectáculo político. 
Andrés Manuel hubiera comenzado a hablar sobre privatizaciones, Carlos Salinas sobre el Estado paternalista 
que se creó en el Distrito Federal, entonces hubiera respondido con la crisis del 94, Salinas de Gortari le 
hubiera recordado la deuda del Distrito Federal, para lo que AMLO le contestaría sobre la venta de Banamex 
que no causó impuestos. Después hubiera sido el conflicto social, por parte del perredista sobre el movimiento 

del EZLN a lo que el ex-mandatario hubiera revirado con la toma de la Avenida Reforma en el 2006 por parte 
del tabasqueño. AMLO se hubiera quejado del fraude del 2006 y de la caída del sistema en 1988. 
En fin, un ejercicio que no abona nada a la democracia, pero si al morbo político y sin duda hubiera despertado 
el interés del sector apartidista o llamado switcher, donde el único beneficiado hubiera sido el Partido Acción 
Nacional, ya que el debate hubiera terminado en descalificaciones para ambas partes, Peña Nieto hubiera 
sufrido los embates del Andrés Manuel, ya que si bien los ataques eran contra Carlos Salinas, los daños 

colaterales los hubiera recibido el mexiquense y mientras la opinión en la ciudadanía que tiene López Obrador 
no hubiera cambiado mucho, ya que a AMLO la gente lo odia o lo ama. Con este desgaste, lo que se provocaría 

sería el desprestigio tanto del PRI como del PRD, dejando a los presidenciables panistas ilesos después de este 
show mediático. Otro dato que no favorece a AMLO, es la subida en las encuestas de Marcelo Ebrard donde al 
parecer ya lo superó en intención al voto y el pacto fue de respetar al que estuviera encabezando las encuestas 
¿volverá Andrés Manuel a mandar al diablo a las Instituciones –en este caso a las encuestadoras-? ¿volverá a 
victimizarse como sujeto de un compló? ¿tachará a Marcelo y al PRD de vendidos? 

Sin duda, en la sucesión presidencial falta mucho, pero cada vez son menos los posibles suspirantes a las 
candidaturas de sus respectivos partidos y la esencia de la democracia reside en ello, esperamos ejercicios que 
sí contribuyan a generar una cultura democrática, dejemos los espectáculos o escándalos políticos y sea una 
política de altura. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17422:debate-imaginario&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 

Que la estructura morenovallista desactivó todo tipo de apoyo a las actividades proselitistas en la entidad del 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17420:puebla-de-mis-rumores&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17420:puebla-de-mis-rumores&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17422:debate-imaginario&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 42 

aspirante a la candidatura presidencial Ernesto Cordero Arroyo, posterior a la decisión de nombrar a Ana Teresa 
Aranda como coordinadora y representante general del extitular de la SHCP. 
No se prevé tampoco que la base social y la militancia albiazul ligada al gobierno del estado cambie de pista para 
respaldar a otro aspirante, y el papel que jugarán será sólo para favorecer un ambiente de debate y participación, 

sin tomar partido por ninguno de los tres aspirantes.  
Que el caso de la ―barda de Alcalá‖, así bautizada por vecinos de La Calera, se complica cada día y la autoridad 
no mueve un dedo ante un acto ilegal de bloquear el derecho colectivo de paso de los habitantes de la zona. 
El asunto lo complicó Eduardo Alcántara, Director de Atención Vecinal porque entre las alternativas de solución al 
problema de seguridad pública, incluido el uso de videocámaras de vigilancia, ahora el funcionario pretendía 
imponer a los vecinos la contratación de una empresa de seguridad privada que incluyen casetas de vigilancia, el 

uso de un chip y rondines, y el rechazo fue generalizado.  
Que Salvador Alva Gómez, quien fue nombrado rector del Sistema ITESM en sustitución de Rafael Rangel 

Sostmann, se reunió en Puebla el 25 de mayo de 2010 con los integrantes del Club de Empresarios, en su calidad 
de expresidente de la trasnacional Pepsico para América Latina. 
En aquella ocasión Alva Gómez dijo que Enrique Peña Nieto tenía muchos intereses creados: ―representa al 
sistema que nos gobernó por muchos años, además de que tiene poca experiencia para asumir la responsabilidad 
que implica el gobierno federal‖. 

Que no existe un solo documento firmado por el entonces candidato a la gubernatura de Compromiso por Puebla 
con los defraudados para reintegrarles su patrimonio de los recursos de la hacienda estatal, como lo demandan 
los afectados. 
Que José Juan Espinosa podría dar la nota del mes al conocerse cómo se convirtió en víctima de sus propias 
prácticas en las negociaciones de poder y de dinero en la relación con sus cautivos interlocutores. 
http://impreso.milenio.com/node/9025821 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Cordero le pega a Marín, pero también a su jefe 
El exgobernador Mario Marín Torres es un lastre para el PRI en las elecciones federales de 2012, y ahora ya no 
sirve ni como ―villano favorito‖ de los presidenciables panistas porque es un ―cartucho quemado‖ en las 
elecciones locales de 2010. 

Ernesto Cordero Arroyo, exsecretario de Hacienda y aspirante a la candidatura presidencial del PAN, en entrevista 
en una de las principales televisoras del país, recurrió a ejemplos del viejo autoritarismo al citar los nombres de 
los exmandatarios Mario Marín y Ulises Ruiz. 
Quién le puede creer a Cordero Arroyo las alusiones a los priistas Marín y Ulises, porque su exjefe Felipe Calderón 
Hinojosa ya utilizó este recurso electorero en 2006 y hasta una tarjera roja le mostró a Marín para expulsarlo, y 
no le pasó nada. 
A casi el cierre del sexenio calderonista, Marín Torres fácil podría empezar a cobrar regalías por la utilización de 

su nombre en las campañas electorales porque el góber precioso sigue impune, goza de toda protección oficial 
federal y Hacienda no le revisó ni un solo negocio. 
Como producto propagandístico en la campaña electoral presidencial, lo adelantado por Cordero al utilizar al 
―villano favorito‖, al góber precioso, suena hasta chocante porque en los municipios rurales del estado los 

abanderados albiazules en 2010 difundieron en altavoces las conversaciones de Mario Marín con Kamel Nacif 
Borge. 
El aspirante a la candidatura presidencial panista, quien ha contado con el respaldo del gobernador Rafael Moreno 

Valle, en el destape y como invitado especial en el evento oficial de los primeros 100 días de gobierno, se 
convierte en precandidato incómodo. 
Si a los poblanos ya se les había olvidado, al retomar la bandera contra Mario Marín, el extitular de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público mete en un problema al mandatario poblano. 
Qué explicación tendrá que ofrecer a la sociedad poblana el presidente Felipe Calderón por los privilegios fiscales 
de los que goza Mario Marín Torres a quien no ha tocado ni con el pétalo de una rosa, y Cordero vuelve a la carga 

contra el góber. 
Ernesto Cordero es un ingrato con su principal promotor en la entidad, porque además de recordar que el priista 
Mario Marín Torres sigue impune, coloca a Ana Teresa Aranda –la principal detractora del gobernador de 
alternancia– en el primer plano del relanzamiento de su precampaña.  
Con Ana Tere, el delfín calderonista se tiró al precipicio en Puebla y el triunfo de Josefina Vázquez Mota será 
avasallador.  

http://impreso.milenio.com/node/9025819 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Se judicializa el proceso interno del PRI 
El proceso de selección del nuevo dirigente municipal del PRI en Puebla está hecho un verdadero cochinero, un 
asco. Ninguno de los 16 aspirantes mostró cordura, madurez política, tolerancia y sensibilidad para poder definir 
al sucesor de Carlos Meza Viveros. 

Ni los melquiadistas por estar en una posición privilegiada actualmente -apoyados por el actual gobierno-, ni los 
marinistas por experimentados y ricos, ni los dogeristas que tienen ahora mucho que ganar, ni el resto de los 

aspirantes, quienes sólo levantaron la mano para poder pescar algún cargo en el nuevo comité. 
El proceso interno priista arrancó mal desde el principio. La dirigencia estatal soltó el proceso mañosamente para 
poder librarse de una grilla interna grave que pudo haber estallado en las manos de Juan Carlos Lastiri, 
responsabilizándolo directamente del desastre. 
A esto se debe que el proceso tricolor se haya dejado en las manos de sus propios protagonistas, quienes 

terminaron por reventarlo. 
Y es que los intereses en torno al cargo son muchos. 
Por ahora el proceso está entrampado, estancado y atorado en el fango del pantano priista. Y lo peor es que no 
se ve para cuando pueda solucionarse, a eso se debe la versión de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PRI envíe un delegado que se encargue de los destinos de su comité en la capital.  
Aunque la versión, dicen, parece que es la más conveniente, toda vez que es la que más consenso ha logrado 
entre los directamente interesados. 

La mayoría de los aún aspirantes y ex aspirantes dice que prefiere a un delegado especial, que ver a Juan de Dios 
Bravo, por ejemplo, convertido en dirigente municipal del PRI. 
Y lo mismo sucede con las posibilidades de otros suspirantes como Claudia Hernández y Blanca Jiménez, quienes 

están marcadas, según los propios priistas, con el apellido Marín y con una Z en la frente.  
Es por ello que el proceso priista no logró pasar de la segunda etapa. Momento en el que de 16 aspirantes, 
según, la lista se depuró y se redujo apenas a 5: Juan de Dios Bravo (Mario Marín Torres), Iván Galindo (Enrique 

Doger Guerrero), José Rocha (Víctor Manuel Giorgana Jiménez), Claudia Hernández (Javier López Zavala) y 
Blanca Jiménez (Mario Marín Torres). 
A partir de ese momento, ya ninguno de los finalistas quiso ceder y/o declinar sus aspiraciones por el otro. Mucho 
menos los marinistas. 
Ahora el proceso interno del PRI no tiene ni pies, ni cabeza y es muy probable que se judicialice en caso de que 
fuese impuesto alguno de los aspirantes, cosa que aumenta más las posibilidades de la llegada de un delegado 
nacional al comité de la capital. 

Sobre todo si tomamos en cuenta que algunos de los aspirantes ya están preparando toda la documentación 
necesaria para poder impugnar el proceso ante los tribunales del PRI y los federales. 
Y es casi un hecho que las denuncias interpuestas sobre el proceso priista surtan efecto y sean totalmente 
legales. Insisto, porque el proceso es un desastre. 
A esto se debe que el dirigente priista en Puebla, Juan Carlos Lastiri, por fin haya intervenido en el proceso y esté 

cabildeando entre su tribu para tratar de resolver el galimatías antes que inicie el mes de octubre. 
Empero, francamente ya se ve muy difícil que el entuerto pueda resolverse. Y más aún cuando los aspirantes 

están convencidos de que si quieren pueden echar abajo el proceso priista acudiendo a los tribunales. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Se-judicializa-el-proceso-interno-del-PRI&id=1415 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Años de intolerancia, de Canoa a Tlanalapan 
Con igual intolerancia que tuvieron los bautistas, evangelistas y todas las denominaciones cristianas de los 

Estados Unidos en contra de los negros, comunistas, pacifistas y sindicalistas norteamericanos, en Tlanalapan, 
Puebla, centenas de habitantes de esa localidad, azuzados por el cura del lugar Ascensión González Solís, han 
jurado linchar a 50 familias cristianas y a su pastor Josué Ovando. 
Los hechos anteriores obligan a evocar la tragedia de Canoa, que hoy 14 de septiembre de 2011 cumplirá 43 
años. Cuatro muertos: Jesús Carrillo Sánchez, Ramón Calvario Gutiérrez, los hermanos Lucas y Odilón García 
García; tres heridos de gravedad: Roberto Rojano Aguirre, Miguel Flores Cruz y Julián González Báez, este último 

vive. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Se-judicializa-el-proceso-interno-del-PRI&id=1415
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En su libro Canoa, el crimen impune, Guillermina Meaney narra que una multitud enloquecida y ebria empujaba 
hacia el centro del pueblo a los tres muchachos que aún permanecían vivos, en medio de un torrente de insultos, 
patadas, golpes, machetazos... 
La sangre cubría sus rostros, sus ropas... la sangre viscosa se mezclaba con el agua que corría por las calles 

empedradas a causa de la pertinaz lluvia, y formaba un pequeño río rojo. Los cuerpos de Julián, Miguel y Roberto 
eran puro dolor; una masa tumefacta de sufrimiento. Eran tres lastimosos despojos humanos, a los que sólo un 
imperceptible hilito ataba aún a la vida. Se estaban enfrentando a una de las experiencias más aterradoras que 
pueda vivir un individuo, al ser linchados inesperadamente por una turba furiosa, sin razón alguna, y sin la menor 
posibilidad de escapar o defenderse.  
Los tres sobrevivientes fueron sacados de la casa de Lucas García, quien les había dado arropo y por eso fue 

asesinado junto con su hermano. Las escenas de este acto de fanatismo en nombre de la fe tuvo como origen los 
sermones del cura Enrique Pérez Meza, que de existir el infierno estará en ese lugar. Las autoridades, como en el 

caso de Tlanalapan, también tuvieron parte de responsabilidad, pues conocían de la belicosidad del sacerdote que 
gozaba de la confianza del arzobispo Octaviano Márquez y Toríz, y siempre guardaron silencio.  
Si algo se analiza sin piedad alguna –escribió Carlos Monsiváis, con el título Los Linchamientos de Canoa- es el 
acercamiento reverencial al pueblo. Las masas, para usar un término inicialmente despectivo, poseen como uno 
de sus comportamientos recurrentes, el del linchamiento. En México, desde los cristeros - tan torpemente 

reivindicados por un corriente que adora lo ―popular‖ sin fijarse en el signo: también el nazismo y el fascismo, 
como el movimiento cristero, tuvieron su época popular -, el linchamiento ha sido práctica de multitudes 
acosadas en su hambre, en su miseria, en su ignorancia, en su alcoholismo, que aterrados ante lo que no 
entienden optan por destruirlo físicamente. Los maestros rurales desojerados y empalados - recuérdese el 
magistral cuento de José Revueltas, ―Dios en la tierra‖ - se prolongaron en los pastores y en los conversos 
protestantes asesinados a machetazos, lanzados y arrastrados a cabeza de silla en medio de la destrucción y la 
quema de los templos evangélicos. 

A 43 años de los sucesos de Canoa, nuevamente aparece el clima de intolerancia entre quienes defienden a la 
Iglesia Católica Apostólica y Romana contra denominaciones cristianas que pretenden expandirse en los suelos de 

Tlanalapan, con iniciales resultados: una mujer, informó La Jornada de Oriente, ―soltó el rumor de que los 
cristianos están escondidos en el pueblo, atrás de la casa de los Vargas, alentando a la gente a ir por ellos y 
sacarlos de ahí con violencia‖. ¿Acaso no fue el grito: ―se escondieron en casa de Lucas García‖, lo que originó los 
espeluznantes hechos de Canoa? ¿Y la autoridad? Bien, gracias. 

Colofón de Plaza 
Muy cerca de Tlanalapan, en Texmelucan, militantes de Antorcha Campesina y la Organización de Vendedores 
Valle de Texmelucan, se disputan a golpes los espacios del tianguis que cada semana se establece en esa 
localidad. El primer saldo fue de tres lesionados y la autoridad municipal, como en otras ocasiones, prefiere 
ignorar los hechos, según los quejosos. 
Gracias por la información 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5155/Anos-de-intolerancia-de-

Canoa-a-Tlanalapan 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Meza se apresta a defender a José Juan Espinosa y al Sutcobp  
Un asunto que debería preocupar en extremo al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es que Carlos Meza 

Viveros, quien fue secretario de Gobernación y legislador, es líder del PRI en la capital y uno de los juristas más 
importantes del país, se apresta a ser el asesor del diputado local José Juan Espinosa Torres en contra del intento 
que existe de desaforarlo, así como del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres de Puebla 
(Sutcobp) en la defensa que ha hecho contra el retiro de la toma de nota. 
La irrupción de Carlos Meza podría dar un vuelco de 180 grados en dichos asunto que han sido una clara muestra 
de intolerancia del gobierno morenovallista, ya que esos casos se han ventilado como conflictos políticos y ahora 
pasarían al ámbito de la defensa jurídica, bajo la tutela de un hombre que ha sido parte fundamental del sistema, 

lo conoce y sabe como combatir los intentos de defenestración que existen contra Espinosa Torres y el Sutcobp. 
Y no solamente por esos dos casos Meza parece estar convirtiendose en una ―piedra en el zapato‖ del Poder 
Ejecutivo, sino también por otro asunto fundamental, que es: aunque públicamente ha dicho que está dispuesto a 
conciliar un acuerdo con el gobierno del estado para que éste pueda recuperar el control del predio de Valla 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5155/Anos-de-intolerancia-de-Canoa-a-Tlanalapan
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5155/Anos-de-intolerancia-de-Canoa-a-Tlanalapan
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Fantástico, en la reserva territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl se ha negado a aceptar el fondo del planteamiento 
propuesto por la administración morenovallista. 
El gobierno del estado quiere que ex funcionarios de las administraciones de Manuel Bartlett Díaz, Melquiades 
Morales y Mario Marín acepten que hubo malos manejos de la reserva territorial para que al final bajo el 

argumento de que hay vicios de origen se acabe declarando nula la donación de 18 hectáreas que se le hizo al 
empresario Ricardo Henaine Mezher para la instalación de Valle Fantástico. 
En ese sentido, Meza se ha negado a aceptar que durante el mandato de Bartlett se hayan tolerado abusos en el 
manejo de la reserva; sobre todo porque fue en la administración de Manuel Bartlett cuando se obligó a un grupo 
de empresarios, entre ellos Kamel Nacif, a que regresaran los predios de la reserva territorial Atlixcáyotl–
Quetzalcóatl que de manera ilegal habían vendido funcionarios del gobierno de Mariano Piña Olaya.  

En esa ocasión fue Meza quien logró la recuperación de ese bien público y desde entonces se ha destacado como 
uno de los litigantes con una sólida formación y que pocas veces pierde un caso; además, la actuación del 

abogado Meza ya ha sido un ―dolor de cabeza‖ para el Poder Ejecutivo en otras ocasiones. 
Durante el sexenio de Melquiades Morales Flores, siendo legislador, Carlos Meza logró frenar una iniciativa del 
gobernador que pretendía otorgar preliberaciones a presos que habían sido sentenciados por delitos graves, como 
son el caso de homicidas, secuestradores o violadores. 
También en ese sexenio jugó un papel fundamental para frenar el contrato de la empresa Citelum, que durante la 

administración del ex alcalde de Puebla Luis Paredes Moctezuma obtuvo la concesión del alumbrado y los 
semáforos bajo un contrato ventajoso que ponía en riesgo la salud financiera del gobierno de la capital por más 
de una década. En aquella ocasión, Meza enfrentó las presiones de Melquiades Morales Flores y de su secretario 
de Gobernación, Carlos Arredondo Contreras. 
Ello obedece a que ahora Meza también se está preparando para dar la batalla en contra del proyecto que existe 
en el gobierno del estado, de proponer a Carlos Arredondo como magistrado del Tribunal Superior de Justicia.  
Contra la alineación oficial  

El problema de fondo de lo que está ocurriendo con José Juan Espinosa Torres y el Sutcobp, el cual es liderado 
por Refugio Rivas Corona, es que los ataques sufridos en los últimos meses y semanas no tienen un sustento 

jurídico, sino es solamente consecuencia de que han sido dos actores incómodos a los intereses de la 
administración morenovallista.  
Por esa razón, aunque oficialmente se ha querido decir lo contrario, son casos de abusos que se pueden 
fácilmente combatir desde el ámbito jurídico, y esa es la relevancia de que Meza se esté preparando para 

intervenir. 
En el caso del Sutcobp, Meza ha expuesto –en un artículo publicado ayer en El Sol de Puebla– que está dando 
seguimiento al expediente que se ventila en el Juzgado Sexto de Distrito, bajo el expediente 816/2011, en el cual 
el sindicato ha denunciado que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje violó una suspensión temporal que 
otorgó la justicia federal contra la determinación de quitarle la toma de nota a esa organización gremial. 
Si ese juicio se gana, el Sutcobp tendrá muchas posibilidades de recuperar la toma de nota y volverse a erigir 
como la verdadera representación legitima de los trabajadores del Colegio de Bachilleres; mientras que en el caso 

de Espinosa, el presidente del Comité Municipal del PRI en la capital, es claro al indicar que el intento de 
desaforar al legislador local del Partido Movimiento Ciudadano es consecuencia, simple y llanamente, de que ―ha 
sido el único diputado no alineado con los designios de Casa Puebla‖. 
Posteriormente fustiga a los diputados del PRI, del cual él es dirigente, por someterse al gobierno de Moreno 

Valle al sumarse al linchamiento político contra Espinosa, mediante una forma que, advierte, también se podría 
acabar aplicando a los legisladores priistas cuando quieran alzar la voz en contra del Poder Ejecutivo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Represión y manipulación política en el SNTSS 
Este lunes, Fernando Rojas Cristerna, ex líder de la Sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social (SNTSS), denunció que el secretario general de esa organización, Valdemar Gutiérrez Fragoso, quien es 
también diputado federal por el PAN, ha sancionado a más de 400 trabajadores en la entidad por no coincidir con 
su proyecto político–sindical y buscar la democratización del gremio. En contra parte, el legislador panista 
aseguró que la disidencia en Puebla está formada por ―puros jubilados‖, ―personas externas‖ y ―ajenas a los 
servicios de salud‖, que pretenden desestabilizar las estructuras sociales y sindicales en la entidad. 

El conflicto intergremial del SNTSS no es para nada menor, pues detrás de él está la lucha por evitar que 
Gutiérrez Fragoso se reelija, alterando el curso democrático de la organización gremial, pero también para evitar 

que el sindicato se convierta en un instrumento de Acción Nacional para ser utilizado en las elecciones 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/cuitlatlan.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 46 

constitucionales del año entrante. 
El SNTSS es una de las organizaciones más influyentes en todos los sectores del país y representa un jugoso 
botín político. Hay varios hechos que apuntalan el temor de miles de sindicalistas por la conducción que ha hecho 
de la organización Valdemar Gutiérrez Fragoso: por principio de cuentas, el secretario general se convirtió en 

legislador de la Cámara Baja del Congreso de la Unión integrado a las filas del partido derechista. 
Por otro lado, el líder ha montado una campaña para eliminar del sindicato a todo aquel que se oponga o 
signifique un tropiezo. Tal fue el caso, por ejemplo, de Reyes Hernández, quien era el secretario general de la 
sección 1 y fue defenestrado tan sólo por ser militante del PRI. 
El SNTSS debe ser principalmente, y por sobre todo, un instrumento de lucha gremial para mejorar las 
condiciones laborales de sus agremiados y de ninguna forma debe convertirse en un apéndice político del partido 

que sea. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
EBRARD, ¿EN ALIANZA CON EL PAN, JUNTO CON LOS CHUCHOS? 
Todo apunta a lo que hace varios meses se anticipaba en este espacio. Que el gobierno federal con FELIPE 
CALDERÓN HINOJOSA al frente, no permitiría bajo ningún motivo, que la izquierda que representa ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR, fuera por segunda ocasión el candidato de las preferencias, porque era preferible 
impulsar un aspirante de izquierda con tendencias favorables a la derecha, como ya se ve en el caso de MARCELO 

EBRARD CAUSABON, donde se habla de una presunta coalición PAN-PRD con un candidato a modo como el jefe 
del gobierno del DF y hasta se pregona: ―se ve, se siente, Marcelo con el presidente‖. 
Hace seis años al acercarse el fin del proceso, ROY CAMPOS y MARIA DE LAS HERAS, conocieron la campaña 
difamatoria del PAN, el derroche publicitario, los desvíos de la SEDESO, la manipulación del padrón y toda la 

estrategia sucia que tuvo como objetivo bajar puntos al tabasqueño, pero a pesar de todo daban tres puntos de 
ventaja a AMLO. 
Falta conocer lo que digan JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, SANTIAGO CREEL MIRANDA y ERNESTO CORDERO 

ARROYO, quienes por sus personales intereses no estarían de acuerdo con la decisión de su jefe el presidente, de 
integrar esa alianza, porque simple y sencillamente, serían ellos los sacrificados para dar paso a nuevo estilo de 
decidir candidaturas. 
Todo esto se ha venido tejiendo desde hace tiempo y en los albores de la decisión determinantes, cobran fuerza 
esos rumores que se dicen a la rosa de todos los vientos, cuando el proceso por venir va tomando fuerza y 
preocupaciones al mismo tiempo, por lo incierto que luce el panorama político en nuestro país. 
Ya vimos la presencia el domingo pasado del ex dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática, 

JESUS ORTEGA, quien vino a dar muestras anticipadas de lo que se puede venir encima una vez que se haga 
oficial el rompimiento del tabasqueño con el jefe del gobierno capitalino. Esto es, EBRARD se quedará con la 
candidatura del PRD y es ahí donde se da la presunción de la alianza con el PAN con los sacrificios que ello 
implica, a cambio ANDRÉS MANUEL con el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano y la gran fuerza de la 
organización ciudadana que se construyó con MORENA, se aprestará a dar la lucha por la conquista de la 

presidencia, sin importar que la guerra sucia este presente en su contra durante todos los días de lo que será su 

campaña. 
La nueva organización nacional que estará dentro del partido del sol azteca, denominada ―Demócratas de 
Izquierda‖, no hará otra cosa que impulsar a los demás grupos presuntamente de izquierdas, mejor conocidos 
como las ―Tribus del PRD‖, agrupados en ese instituto político que fundara CUAHTÉMOC CÁRDENAS SOLORZANO. 
En su momento servirá de instrumento para impulsar la candidatura presidencial de MARCELO EBRARD 
CASAUBÓN.  
Para la llamada izquierda de a de veras, que cuenta entre sus filas al dirigente de la Unión Campesina 

Democrática, MARIO, VÉLEZ MERINO, se lanzó contra los impulsores de MARCELO y dijo que la historia de ―LOS 
CHUCHOS‖ es muy conocida en México y va desde su militancia en el Partido Socialista de los Trabajadores, el 
Partido Frente Cardenista y actualmente en el PRD, donde han trabajado siempre para los intereses de 
empresarios de la derecha.  
REPULSA GENERAL AL IMPUESTO DEL 5% A LAS ENTIDADES  
Abona más a la molestia ciudadana el hecho de que el presidente de la República, autorice a través de la Ley de 
Ingresos a las entidades un nuevo impuesto del 5 por ciento a las compras, que elevaría al 21 por ciento el pago 

del IVA, lo que ha provocado una incontenible reacción en contra, no solamente por parte de los legisladores, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/14/puebla/editorial.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 47 

dirigentes de los partidos políticos, centrales obreras, organismos del sector privado, sino de miles y miles de 
ciudadanos de todas las clases sociales, porque la situación por la que atraviesa el país, no soporta más tasas 
impositivas. 
Pero también, no puede eludirse el calendario político que nos advierte del año electoral que se vivirá en el 2012 

y que como platillo principal tiene en el mes de julio el voto de los mexicanos para elegir a un nuevo presidente 
de la República, lo que hace más grave el rechazo al partido que nos gobierna desde el 2000 y donde las 
problemas han empeorado en renglones tan relevantes como la inseguridad pública y el desempleo, amén de las 
grandes asignaturas pendientes que van ligadas a la salud y a la educación. 
“SECRE” DEL PRI LLAMA A ALCALÁ “SIMULADORA” 
Comentarios de toda índole se conocieron ayer en los mentideros políticos de izquierda y de derecha, la mayor 

parte en contra, luego de que circuló el escrito-colaboración publicado en el periódico ―CAMBIO‖, de la secretaria 
general del PRI municipal, la ex diputada federal de origen serrano ENOÉ GONZÁLEZ CABRERA, quien hizo 

mención de algunos aspirantes legítimos a Senadores de la República, pasando por el olvido los nombres de otros 
dos más, cuando menos, y llamando simuladora a la ex presidenta municipal. Así las cosas llamó ―legítimos 
aspirantes a representantes de nuestro estado‖ a Alejandro Armenta Mier, Javier López Zavala, América Soto 
López, Alberto Jiménez Merino, Rocío García Olmedo, Lucero Saldaña Pérez, Fernando Morales Martínez, Oscar 
Aguilar González, Enrique Doger Guerrero, Enrique Aguera Ibáñez, Adrián Víctor Hugo Islas Hernández, Jesús 

Morales Flores ―y la simuladora Blanca Alcalá Ruiz‖. Los olvidados fueron: Jorge Estefan Chidiac y Jorge Juraidini 
Rumilla, secretarios de finanzas del CEN del PRI y CEN de la CNOP, respectivamente. Respeté el orden de su 
listado y solo en algunos casos coloque el apellido materno de los políticos olvidados en la ―lista de ENOÉ‖.  
A CUENTA GOTAS 
ARDELIO VARGAS FOSADO, titular de la Secretearía de Seguridad Pública del Estado, garantiza para mañana y 
pasado, la tranquilidad en la entidad poblana para lo cual ha implementado una coordinada tarea con todos los 
cuerpos de policíacos. Las ceremonias que se realicen con motivo de la celebración de la independencia de México 

se desarrollarán bajo un marco estricto de seguridad, principalmente en la capital poblana lugar donde se 
asientan los poderes del Estado que estarán presentes en el Palacio Municipal, siendzo el titula fel Ejecutivo 

RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, el que dirija la arenga tradicional en la que se honra la memoria de los héroes 
que nos dieron Patria y Libertad…..Por información de algunos colegas de ―EL HERALDO DE PUEBLA‖, nos damos 
por enterados que a partir del próximo lunes 19 el periódico que trajo las primeras páginas impresas a todo color 
el 4 de julio de 1966 y fue fundado por GABRIEL ALARCÓN CHARGOY, fundador igualmente de ―EL HERALDO DE 

MEXICO‖, el 9 de noviembre de 1965, adoptará el formato tamaño tabloide y será editado en 32 páginas. 
Aparecerá así a partir del lunes. También hablan los compañeros de la posibilidad que a finales del año o a 
principios de 2012, el periódico sea editado en talleres propios en esta capital, desechando así la maquila que se 
hace diariamente en la ciudad de Córdoba del estado de Veracruz… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3812 
 
 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 

Doger entrampa al PRI 
Tómelo con las reservas del caso, pero el ex alcalde de la ciudad de Puebla Enrique Doger Guerrero, sí busca 
convertirse en candidato al Senado por el PRI para las elecciones del 2012. 
Solo en caso de que el CEN del PRI se lo pida, Doger aceptaría competir hasta encabezando la segunda fórmula 
del PRI. 
Doger hasta hoy, es también uno de los fuertes aspirantes del PRI para recuperar la presidencia municipal en 
manos del inepto santón Eduardo Rivera Pérez, quien es alcalde gracias a Rafael Moreno Valle. 

La decisión de Doger dificulta la situación en el PRI estatal, pues se ha sumado a la carrera por el Senado de la 
República, uno de los pocos activos que de verdad tiene el Revolucionario Institucional. 
Parece ser que la suerte está echada y Blanca Alcalá encabezará la fórmula del PRI seguida de Enrique Doger, 
quienes en caso de ser candidatos tendrían amplias posibilidades de ganar y un pié dentro de la candidatura a la 
gubernatura por Casa Puebla en el 2017. 
Parece ser que Javier López Zavala será uno de los más afectados, pues las encuestas lo ubican en la cuarta 

posición, ya que antes se encuentra el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3812
http://www.contraparteinformativa.com/
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Respecto al también aspirante Fernando Morales Alfaro, hijo de Melquiades Morales, solo en caso de que su aliado 
político Manlio Fabio Beltrones logre chantajear a Enrique Peña Nieto, entonces las cosas cambiarían a favor del 
hijo que pedía todo tipo de favores en el sexenio de su padre para cobrar los diezmos a constructores y 
proveedores. 

Las cosas no están nada fáciles para el PRI, pues al parecer una vez más habrá un extraño juego de traiciones al 
que están acostumbrados los militantes del Revolucionario Institucional. 
Movimiento Ciudadano medra con la esperanza de la gente 
Ayer se reunieron el líder del Movimiento Ciudadano, Juan José Espinosa y el ex líder del Partido Convergencia 
Humberto Gutiérrez Manzano, quienes platicaron de política nacional y local, no sin antes hacer un análisis sobre 
los conflictos por los que atraviesa este movimiento. 

Los dos coincidieron que el ex Partido Convergencia nació con postulados que poco a poco fue perdiendo por la 
forma en que sus dirigentes nacionales y estatales lo llevan. 

A mi parecer,  los verdaderos culpables de que el Partido Convergencia haya perdido su esencia, son aquellos a 
los que siempre les gusta andar medrando con la esperanza de la gente, como lo hizo por muchos años Dante 
Delgado Ranauro, quien fue líder del mismo e impuso todo tipo de políticas partidistas siempre en beneficio de un 
pequeño grupo. 
Los que están en el hoy Movimiento Ciudadano, deben saber que solo tienen dos caminos: Actuar con verdadera 

vocación e institucionalidad pese a las consecuencias que conlleve, o jugar a la política y prestarse para cobrar 
todo tipo de favores y vivir de los privilegios como lo hicieron varios de sus dirigentes. 
Los tiempos por los que atraviesa el líder del Movimiento Ciudadano (ex Convergencia) en Puebla, no son nada 
fáciles, pues entregó primero todo a cambio de nada al entonces candidato Rafael Moreno Valle Rosas y ahora se 
ha convertido en uno de sus principales detractores. 
Hoy es tiempo de definiciones y muy pronto se verá de qué cuero salen más correas, aunque la verdad parece 
que el  legislador lleva las de perder. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Guerras de religión en Puebla 
Un sacerdote católico, en ejercicio pleno de sus virtudes como el respeto y la tolerancia, no soporta a sus 
vecinos protestantes 
Los recientes incidentes en Tlanalapan no deberían inquietarnos más de lo normal. Si vamos a Irlanda 
y le preguntamos a la gente, nos explicará que viven esa situación desde siglos. Desgraciadamente las 

guerras de religión no son nada nuevo en la historia de la humanidad. Es más, las invasiones de George W. 
Bush a Irak y otros países musulmanes, si quitamos el asunto de los pozos petroleros, pueden equiparse a lo 
mismo.  
Aquí sucede que un sacerdote católico, en ejercicio pleno de sus virtudes como el respeto y la tolerancia, no 
soporta a sus vecinos protestantes. Aquí, un paréntesis, ocioso por evidente, pero igual de importante: 
tanto el cura como sus enemigos son cristianos. No sé de donde surgió esa costumbre, manía diría yo, de 

algunos de nuestros hermanos protestantes en adjudicarse, exclusivamente, el calificativo de ―cristianos‖. El 
cristianismo surgió, hace veintiún siglos (aprox.) a raíz de las enseñanzas y la doctrina de Cristo.  
A lo largo del tiempo, hubo un primer cisma del que surgió la Iglesia “Ortodoxa” y mucho después, en 
Alemania, un monje llamado Martín Lutero fomentó una segunda separación en protesta a las actuaciones 
de la Iglesia Católica, por eso lo de “protestantes”. Sin embargo, ni ortodoxos, ni protestantes, ni católicos 
reniegan de Cristo. Todos son “cristianos”. Ese es el ―copyright‖, el derecho de autor de las tres tendencias, 
por lo que no puede ser exclusivo de una de ellas.  

Cerrando este largo entre paréntesis, el señor cura de Tlanalapan (y tampoco es despectivo el término de 
―cura‖ que describe al encargado de un curato, de una parroquia) es un señor que amén (perdón por la 
palabra) de ignorar totalmente las enseñanzas de la Iglesia, heredadas de Cristo, hace menos a quien no 
tiene exactamente las mismas convicciones que él.  
En México, y pese a las reformas de Salinas, sigue habiendo una división entre Estado e Iglesia(s). 
También gozamos (está clarito en la tan llevada y traída Constitución) de una total libertad de culto. Si quiero 
ser católico, judío, musulmán, budista, adorador de la luna o seguidor de Quetzalcóatl, nadie me lo puede 

impedir, salvo claro está, que moleste yo a los demás con mis cultos.  

Lo anterior tiene, además del no molestar, otras limitaciones evidentes como el no practicar sacrificios 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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humanos por ejemplo. Pero no puedo hacer nada contra aquellos adoradores de Tláloc que le han estado 
bailando hasta inundar enormes zonas de nuestro país.  
En el caso que nos ocupa, pese a tantas digresiones, la solución es bastante sencilla. Primero, el secretario 
general de gobierno debe mandar a la fuerza pública a poner orden en la comunidad. Es parte integral de 

su chamba. En segundo lugar, o quizás antes, el obispo responsable (no tengo la menor idea de cuál es la 
diócesis a la que pertenece Tlanalapan) debe llamar a cuentas a su cura y jalarle las orejas o darle de 
coscorrones (como decía el sabio).   
Posteriormente, el señor cura deberá  ir a disculparse, sinceramente, ante sus hermanos humillados. Eso 
se llama ―caridad cristiana‖. Si no, nos vamos a ver ante acontecimientos como los de Canoa, en 1968, en 
que el sacerdote que mandó matar a los empleados de la universidad fue rescatado, escondido y protegido por 

su colega de Cholula hasta que se olvidara el asunto. Ya viejito, ha de seguir haciendo de las suyas por alguna 
parte.  

No podemos permitir este tipo de situaciones en un México que trata, a principios de siglo 21 de acceder 
formalmente a la democracia. Un México que vivió una guerra de Reforma para evitar este tipo de cosas. Un 
México que se dice moderno y civilizado. 
http://poblanerias.com/noticias/2011/guerras-de-religion-en-puebla 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El Informe de Enrique Agüera  
El evento político más esperado es sin duda el Informe del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
Más allá de los logros académicos, el avance visible en infraestructura y las certificaciones obtenidas por la 
BUAP, la clase política espera el mensaje del rector. 

En los primeros días de octubre el rector llegará con un escenario académico y político al del año pasado. 

En este 2011, Enrique Agüera es uno de los políticos más fuertes del estado. 
Hace casi un año se llegó a pensar que el debacle priísta de julio de 2010 alcanzaría al rector. 
Nada de eso ocurrió. 
Al contrario. 
Enrique Agüera dio una verdadera cátedra de política de alta calidad. 

Se volvió en un importante aliado del gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Su audacia permitió que varios de los proyectos más importantes de la actual administración vayan de la mano 
de la BUAP. 
Sus excelentes relaciones permitieron entablar un diálogo abierto y de frente con el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez. 
Hoy también ya son aliados. 
Enrique Agüera es una de las mejores cartas que podría tener el PRI para los candidatos al Senado de la 

República. 
El rector de la BUAP compite únicamente con Blanca Alcalá y Enrique Doger en el PRI. 
Pero tampoco ha dicho que irá a las elecciones de 2012. 

Muchos universitarios esperan las señales del rector en la sucesión. 
Muchos políticos esperan el Informe para buscar y ponerse a las órdenes del ―delfín‖ de la BUAP. 
Pero quizá se queden con las ganas. 
Enrique Agüera Ibáñez sabe que todo tiene tiempo y formas. 

Su Informe no será su destape para el Senado, ni su despedida de la BUAP. 
Ya están listas todas invitaciones que se harán llegar en los siguientes días a todos los actores políticos, 
empresariales, universitarios y los gobernantes. 
Enrique Agüera Ibáñez está más preocupado y ocupado por conseguir suficientes recursos para concretar los 
proyectos en la BUAP, que en las elecciones de 2012. 
De eso no tenga dudas. 

Las señales no llegarán en el Informe. 
Ya lo verá. 
**    **    ** 
Un pueblo sumergido en el fanatismo religioso es muy peligroso. 
En San Rafael Tlanalapan puede ocurrir una tragedia en cualquier momento. 

Es urgente que la Secretaría General de Gobierno y la Arquidiócesis solucionen y eviten que las cosas se salgan  

http://poblanerias.com/noticias/2011/guerras-de-religion-en-puebla
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de control. 
Algunos católicos han dado claras muestras de intolerancia. 
Es una vergüenza que el arzobispo, Víctor Sánchez, no haya puesto orden. 
Si ocurre una tragedia, el arzobispo será corresponsable por no hacer nada para evitarla. 

**    **    ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17423:el-informe-de-enrique-
agüera&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
El reto educativo 
Muchas son las interpretaciones que se han escuchado y leído desde que la semana pasada se publicaron los 
resultados de la prueba Enlace 2011, uno de ellos en E-Consulta revela que entre las 10 mejores secundarias de 
la entidad hay ocho telesecundarias, sistema que no es precisamente el mejor atendido ni tecnológicamente más 

actual pero si el que atiende a los poblanos más pobres. 
 La Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares de este año publica que ―el puntaje más alto de 
las 6 mil 725 secundarias evaluadas por Enlace en Puebla correspondió a la Telesecundaria Francisco I. Madero, 
ubicada en la comunidad de Tepetzintla de Galeana, en el municipio de Huauchinango, que logró más de 720 
puntos en la prueba estandarizada que evalúa los conocimientos de los alumnos en Español y Matemáticas. 
 ―En la prueba que se aplicó a alumnos de primero a tercero de secundaria destacó que la telesecundaria ―Nueva 
Creación‖, ubicada en la ciudad de Puebla ocupó el segundo lugar, con 707 puntos. Sólo una institución particular 

destaca entre las primeras10‖informa la nota del periódico electrónico.  
El secretario estatal de Educación Pública, Luis Maldonado, estableció que la utilidad de la prueba Enlace obedece 
a tres factores fundamentales:  

El primero: es un referente que permite formular políticas específicas para mejorar progresivamente el 
desempeño escolar en las asignaturas de Español y Matemáticas, así como en la materia que año con año se 
selecciona.  

Segundo: contribuye a definir programas específicos y dirigidos a mejorar la actualización y capacitación de los 
maestros en dichas materias; y tercero: constituye un mecanismo de rendición de cuentas que no sólo informa a 
la sociedad, sino que permite conocer los resultados a cada escuela, a cada docente y a los padres de familia de 
cada alumno. 
 La SEP precisa que hay indicadores relevantes como: en educación básica y media superior, Puebla está dentro 
de los diez estados con mejor desempeño a nivel nacional, con algunas expresiones relevantes como es el caso 
de la aplicación del examen de Habilidad Lectora para el último grado de bachillerato, donde se ubica en el quinto 

lugar, además tiene el séptimo en la evaluación de Matemáticas para primaria.  
En primaria, en Matemáticas el resultado de 2006 –fecha de la aplicación de la primera prueba Enlace- el estado 
pasó de17.1 a40.3 en la medición 2011; en Español pasó de18.9 a40.6, y en secundaria Matemáticas se pasó del 
4.0 al 17.1.  
―Esta misma tendencia se confirma en los resultados obtenidos del 2010 al 2011, ya que en todos los casos se 

presentó un repunte. De hecho, es de reconocerse que el mayor esfuerzo en este sentido se haya registrado en 
primaria dentro de la modalidad indígena, en el área de Español‖.  

No se pueden ni deben echar las campanas al vuelo, porque en general la instrucción que se otorga en el sistema 
educativo nacional está lejos de ser de óptima calidad, aunque nos ubiquemos como entidad entre las diez 
primeras. Vale la pena resaltar que las instituciones públicas salen con mejores resultados que las privadas, por 
lo que se deben revisar métodos y estrategias que están implementando actualmente.  
Puebla tiene ante sí el enorme reto de mejorar sustancialmente en la educación que se imparte, pública o 
privada, de otra forma estaremos condenando a la futura generación al subdesarrollo intelectual, cuando el 

mundo camina hacia la era del conocimiento. De ese tamaño es el reto. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=446 
 

(Angelopolitanas) 
 

El negocio simulado por la administración de Mario Marín que tuvo una inversión de 100 millones de pesos 
públicos y que se conocía como Plaza Finanzas y el estacionamiento a un costado de la dependencia fue 

recuperado ayer por la secretaría de Administración con base en la Ley General de Bienes del Estado.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17423:el-informe-de-enrique-agüera&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17423:el-informe-de-enrique-agüera&Itemid=137
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=446
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―La plaza fue concesionada para su operación a las empresas Ibermabyc (y/o Parking Group de México) y AOC 
Operadora y Promotora de Estacionamientos, a través de un pago de 39  millones de pesos que sería cubierta a 
lo largo de 15 años por las dos firmas‖ explica el boletín oficial y agrega que:  
―En realidad consistía en una concesión disfrazada que implicó que dos empresas privadas comercializaran en 

beneficio propio los locales y el estacionamiento del edificio‖; son 920 cajones de estacionamiento y 4 mil metros 
cuadrados de locales, propiedad del gobierno poblano que ayer fueron recuperados con el uso de la fuerza 
pública. 
 @  
La denominada Caravana del Sur, que emprendió el Movimiento por la Paz que promueve el poeta Javier Sicilia 
llegará a la ciudad de Puebla el próximo lunes 19 de septiembre. Son alrededor de 600 personas que expresan su 

indignación por la violencia que padece al país, informó Juan Carlos Flores, integrante del Frente de Pueblos 
Indígenas Puebla-Tlaxcala.  

Afirmó que es una oportunidad para que los poblanos se adhieran a la movilización en repudio a la inseguridad 
que mantiene ―secuestrada‖ a la sociedad mexicana. ―Invitamos a los poblanos a que asistan, se expresará el 
dolor de familias inocentes, de las víctimas de esta guerra que Felipe Calderón inició sin preguntarnos a la 
sociedad‖, reiteró. 
 El lunes pasado la Caravana del Sur visitó el Penal de Ixcotel en Santa Lucía del Camino, específicamente a los 

presos involucrados en el caso de San Agustín Loxicha y en días siguientes siguió su recorrido por Oaxaca y 
Chiapas.  
A su paso por Izúcar de Matamoros se sumó a la caravana el ex diputado Melitón Lozano y hubo poca 
participación. Los de la resistencia, los pseudomovimientos sociales y los de una izquierda ―rara‖ están 
extrañados y no saben porque el poeta Sicilia decidió no pisar la capital poblana desde el principio. 
 Como siempre, entre ellos hay desconfianza entre ―puros e impuros‖, ―contestatarios y moderados‖ y hay toda 
clase de especulaciones que circulan entre estos pequeños grupos. Mientras el movimiento sale de Oaxaca rumbo 

al territorio chiapaneco. 
 @  

¡¡¡Silencio!!! Sin que nadie lo supiera y para que muy contados se dieran cuenta, el pasado domingo en El Sol de 
Puebla, la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática-pero no la mesa directiva del impugnado 
consejo estatal- publicó la convocatoria para que se lleve a cabo uno de los dos últimos consejos en la entidad. 
 Con mucho desaseo, los dirigentes locales y las cabezas de las corrientes Nueva Izquierda, Foro Nuevo Sol, 

Izquierda Social y ADN, pretenden  impulsar la elección de una nueva dirigencia local: presidente y secretario 
general.  
Nueva Izquierda quiere a Ambrosio Linares y a Alejandro Mc Gregor; este último con una denuncia por violencia 
intrafamiliar; Alianza Democrática Nacional, impulsa al abogado Hilario Alonso, acusado por los pueblos afectados 
de Azumiatla de ―vender‖ y cobrar discrecionalmente durante el gobierno marinista; Miguel Tamayo, un doctor 
muy ―voraz‖ de Izquierda Social, quiere la secretaria general a como de lugar.  
@  

La corriente de Los Bejaranos, encabezada en Puebla por Jorge Méndez Espínola, también vela  armas y no 
dejara que los excluyan del reparto de puestos burocráticos, que es solo lo que les interesa.  
Algunos comentan que el actual consejo estatal es ilegal, puesto que ha dejado de funcionar y de acuerdo a la 
decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federacióntodos los órganos de dirección perredistas 

tendrán que ser electos en votación universal y directa por parte de los militantes, así es que están por ahora 
fuera de norma. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Las absurdas declaraciones Mondragón  
La confianza de los panistas yunquistas en sus respectivos jerarcas raya en la ceguera, cuando menos. 
Imposibilitados para actuar con estrategia por esa ceguera, panistas como Juan Carlos Mondragón olvidan lo 
que es ―políticamente correcto‖ y deciden ―lanzarse al ruedo‖ con discursos vacíos y frases hechas. 

Como periodista, poco me importa si Acción Nacional es o no la primera fuerza política en el país. 
Pero como periodista sí puedo escribir un análisis que me lleva a pensar que este partido se está debilitando a sí 
mismo, al menos en el estado. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Así, la declaración del presidente de la dirigencia estatal albiazul respecto a que no había panistas incluidos en el 
gobierno del estado me parece que no fue un acto calculado, sólo visceral. 
Y es que cualquier posición que pudiera haber gestionado en algún momento, ahora está perdida de facto dado 
que con este comentario se cerró la puerta en el gobierno de estado. 

Dicho comentario parece surgido de la boca de Ana Teresa Aranda. 
Y es que ahora Mondragón Quintana es el consentido de ―La Doña‖, panista rediviva (sólo temporalmente) de 
aquí a julio de 2012 y que se ha distinguido por sus discursos incendiarios. 
Y regreso a la tesis principal de esta columna, los panistas yunquistas son ciegos obedientes de sus jefes. 
Ana Tere mantiene un discurso incendiario porque le funcionó en los tiempos de Manuel Bartlett. Entonces el 
hartazgo con el sistema priista era tremendo en el país y cualquier mexicano se identificaba con esta crítica. 

Ahora el PAN es gobierno y cuenta con una crisis de credibilidad por la situación política y de inseguridad en el 
país. Por si fuera poco, la sociedad califica igual a panistas, perredistas, petistas… el rechazo es a la clase 

política en lo general. 
Evidentemente el rechazo a Marín es más que lógico y comprensible entre nosotros, los ciudadanos. Mas los 
partidos ya no pueden darse el lujo de defenestrar al ex gobernador a sabiendas de las condiciones en el que el 
presidente tiene sumido al país o la inacción de diputados contra el ex mandatario. 
Por ello los consejos de los líderes yunquistas (que por cierto rechazaron hace tiempo a Aranda de sus filas) 

para Mondragón son ―crítica a Marín‖, ―defiende al panismo puro‖, ―lánzate contra el PRI‖. 
Y es ahí donde tampoco entra el discurso de Juan Carlos Mondragón. Ese de reclamar un panismo puro para 
gobernar.  
¿Panismo puro? De entrada ningún partido puede presumir dicha estirpe prístina porque en la acción política los 
de un partido han terminado en otro. 
Pero además porque ese Panismo Puro no ha llevado al país a nada bueno. Felipe Calderón es el mayor ejemplo 
de un panista de cepa y no tiene muy buenas cuentas que entregar. 

Para colmo, el pensamiento de derecha del presidente cuadra muy bien con la clase política norteamericana, 
toda de corte derechista en mayor o menor medida. 

Y finalmente regreso a la tesis de que los panistas de derecha sólo reciben órdenes. Juan Carlos Mondragón no 
ha comprendido la posición que representa ser autoridad a ser líder político. 
El enfrentamiento con el gobernador, al menos al interior de su partido, no hace más que incrementar la 
polarización, pierde el capital electoral del primer gobernador panista y evidencia la fractura de su instituto 

político cuando hay poder de por medio. 
Eso sin mencionar que la exigencia de posiciones en el gabinete se antoja más a un perfil ―busca chambas‖ del 
líder estatal panista, que a las declaraciones de un líder de partido. 
Es curioso, además, que Mondragón exija posiciones laborales, ¿no el PAN es uno de los partidos que se precia 
por el rechazo a las prácticas paternalistas y la apertura a la competitividad? 
Pues la competitividad está en el sector privado, y si me lo permiten, la riqueza también. 
¿O esperaban hacer otros negocitos ya en el gobierno? 

Y por qué luego dicen que los yunquistas viven del erario. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113632&articulo=Decodificador%20Urbano 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
Entre lo público y lo privado  
Negocios sin éxito. En eso se pueden resumir los cientos, quizá miles de casos de personas afectadas por seudo 

empresas como Sitma, Inverbien, Invergroup y otras más, que desde hace poco más de dos años vienen 
padeciendo un calvario para recuperar cuando menos algo de lo perdido en manos de los estafadores. 
Todos estos defraudados suscribieron contratos mercantiles con las personas morales en cuestión, y al hacerlo 
se sobreentendía el riesgo de no recuperar la inversión inicial. Pero es tan poca la cultura financiera de la gente, 
como grande era su deseo de obtener ganancias mayores a los ridículos intereses que ofrecen los bancos 
reconocidos, que las empresas inmobiliarias tuvieron gran éxito ofertando ganancias sobresalientes, pero a final 

de cuentas irreales. 
Hoy los dueños de estas firmas están presos o andan a salto de mata, pero del dinero no devuelto a los 
inversionistas nada se sabe. De ahí que todavía vemos marchas y peticiones públicas de los afectados hacia el 
Gobierno del Estado, solicitando que sea la autoridad quien cargue con los platos rotos de una relación comercial 
fraudulenta entre particulares. Una demanda que además de ilógica es legalmente imposible de cumplir. 
Dejando de lado que no hay recursos suficientes para las necesidades del Estado, aunque los hubiera sería 

cuestionable usarlos para devolverle su inversión a los defraudados. Después de todo estamos hablando de que 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113632&articulo=Decodificador%20Urbano
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si la inversión hubiese fructificado, ningún socio habría accedido a compartir sus ganancias con el gobierno para 
destinarlas a programas de interés público. En la misma lógica, si la inversión se pierde no hay razones para que 
el Estado quite fondos a actividades públicas a fin de apoyar manos privadas. Así de claro. 
Ya el Gobierno del Estado fue concreto al decir que legalmente sólo existen condiciones para apoyar a los 

defraudados por las cajas de ahorro, de modo que los afectados por participar en sociedades de inversión, 
negocios de especulación con todas sus letras, tendrán que lograr una modificación a las leyes vigentes así 
como la autorización de una partida especial por parte de los diputados federales, para que existan fondos y un 
sustento jurídico que apoye a estas personas que se quedaron esperando sus réditos y su capital. 
A veces es muy complicado poder distinguir las diferencias entre lo público y lo privado; entre las obligaciones 
del Estado y las de los ciudadanos; entre lo que es del interés social y lo que es de interés particular. Y es que 

estamos tan acostumbrados a que sea el gobierno quien nos tutele, que se nos olvida nuestra propia 
responsabilidad en temas tan importantes como la prudencia económica o la cultura financiera. 

Lo cierto es que pese a marchas y protestas airadas, los afectados que perdieron sus inversiones tendrán que 
buscar otro camino para recuperar lo perdido. Es cierto que jamás debió permitirse la operación de estos 
negocios especulativos que terminaron en fraude; pero también es cierto que es de consumidores responsables 
validar los riesgos del producto o servicio. 
*** 

Ante los recientes casos de mujeres asesinadas en la colonia la Paz, la secretaria general del PRI poblano, 
Lucero Saldaña, propuso que en Puebla se tipifique el delito de ―feminicidio‖ y así construir una ley específica 
que lo castigue. 
De entrada la idea no es mala. Lo que sí resulta polémico, es proponer el reconocimiento de este concepto 
cuando en Puebla no existe una estadística fuerte de asesinatos de mujeres por motivos seriales o incluso de 
odio, como lo sugeriría el término feminicidio y como sí sucede en otros estados del país, donde es alarmante la 
cantidad de mujeres asesinadas bajo móviles sexuales. En otras palabras, incorporar el concepto al marco legal 

vigente en Puebla significaría reconocer una realidad que, por fortuna, no existe en la entidad. 
Claro está que ya vienen las próximas elecciones federales, así que el tema de la seguridad pública, por ser uno 

de los más sensibles para la sociedad, dará mucho de dónde cortar y desde ahora habrá quienes quieran llevar 
agua a su molino montándose en hechos lamentables como los de la semana pasada. 
Personalmente, en vez de sugerir el reconocimiento de feminicidios para que ello le signifique una estrellita a la 
autora de la iniciativa, elegiría hacer un llamado serio, fuerte y constante a las autoridades para que agilicen la 

resolución de los crímenes, sin importar el sexo u origen de la víctima. Lo demás en afán de notoriedad. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=113631&articulo=Fuerte%20y%20claro 

 

 
 
(Rumor Sin Fronteras/Gerardo Pérez García) 
 
♦ ¿Bajaron a Moreno Valle de la campaña panista de Cordero o él se bajó? 

♦ Si Rafael optó abrirse por no encontrarse con Ana Tere... mostraría deslealtad e inmadurez 
♦ La batalla inicia y don Ernesto lanza el dardo: “preocupa el PRI de la inmoralidad de Marín, del 

autoritarismo de Ulises, de la irresponsabilidad de Moreira” 
♦ ¿Qué pasaría con el “delfín” de Calderón si Creel declinara por Vázquez Mota? 

Claro que el tema no es local -o de la aldea, según citan peyorativamente los ―mostruos‖, que no monstruos, de 
la prensa del morenovallismo-, por el contrario… es nacional. 
Y es cien por ciento político. 
Y conlleva el futuro político del gobernador poblano. 
Sí, porque aducir -palabras de Mario Riestra- que Moreno Valle no asistió al arranque formal de la pre-campaña 

Presidencial de Ernesto Cordero… POR CUESTIONES DE AGENDA, es una salida más que infantil. 
Sobre todo, porque desde el pasado 9 de Abril, el mandatario estatal apostó por el entonces secretario de 
Hacienda. 
Y en Bodegas del Molino, Rafael DESTAPÓ a Ernesto. 
El 11 de Mayo este Diario escribió: ―Crónica del destape Presidencial de Ernesto Cordero‖. 
Esto durante la asistencia del titular de Hacienda al festejo de los ―Primeros Cien Días de Gobierno‖, pues el acto 
gubernamental se convirtió en un mitin político de adhesión del moreno-vallismo al corderismo.  

Y el miércoles 26 de Mayo, para darle el cerrojazo y no dejar la menor duda, el Ejecutivo Estatal firmó, al igual 
que los mandatarios Baja California, Sonora y Baja California Sur, y 134 panistas, el pronunciamiento ―Unidos 
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con Ernesto‖. 
Desplegado que se publicó a Plana Entera en los diarios nacionales el jueves 27 de Mayo. 
Y el pasado domingo 11 de Septiembre, cuando llegó el ―Día D‖ de Cordero con su presentación formal a la 
candidatura Presidencial del PAN, resulta que Rafael Moreno Valle… NO LLEGÓ. 

Y para resarcir los ―daños políticos‖ de la notoria ausencia, Cambio -¿periódico oficial del moreno vallismo?- en 
su portada publicó: ―RMV toma distancia de Ernesto Cordero‖ 
Añade: 
―La luna de miel entre Rafael Moreno Valle y el precandidato presidencial Ernesto Cordero 
Arroyo llegó a su fin abruptamente. A partir de hoy hay juego libre en el marco de la contienda interna y se 
acabó la cargada institucional, pues la nueva embajadora de los intereses corderistas en la entidad es Ana 

Teresa Aranda‖. Y el cerrojazo. 
―La ruptura se dio en minutos, el equipo de campaña de Cordero ya tenía todo listo para el lanzamiento de la 

campaña mediante una conferencia de prensa, en la que estaría arropado por liderazgos de todo el espectro 
albiazul. Por supuesto, el gobernador poblano ocuparía uno de los lugares de privilegio, pero fue avisado que 
Ana Teresa Aranda estaría también en primera fila y que sería la única panista en dar un discurso en el acto. 
Moreno Valle. Hombre de definiciones, cortó por lo sano y ya no asistió al evento‖, concluye el texto.  
De ahí la interrogante: 

¿Bajaron a Moreno Valle de la campaña panista de Cordero? 
O…  
¿Rafael se bajó? 
Estas preguntas serán respondidas en su momento por los mismos actores, donde no habrá recriminaciones 
públicas, existirán solamente acciones políticas y no palabras.  
Si Rafael optó abrirse por no encontrarse con Ana Tere... mostraría deslealtad e inmadurez  
La otra vertiente va en la ruta que si Rafael optó abrirse por NO ENCONTRARSE con Ana Teresa Aranda, en el 

acto proselitista de Cordero, mostraría DESLEALTAD al Presidente de México y exhibiría a un gobernante 
INMADURO. 

Porque el hecho que la doña asista al evento y tome la palabra, no justificaría la decisión de Moreno Valle. 
¿O sí? 
Por ello, vale destacar el apunte de Ana Tere: 
―Tenemos la decisión y la firmeza, tenemos los pantalones bien puestos, vayamos juntos por el bien de México‖. 

Y más, cuando el aspirante albiazul ―le agradeció a la doña, pero sobre todo cuando le dio la razón: 
―Ana Tere tiene razón, es momento de ponernos los pantalones, pero los de uso rudo, visitar a todos los 
panistas y recordarles que este partido tiene dignidad y siempre ha estado a la altura de los retos que siempre 
hemos enfrentado‖. Vale la cita: 
¿Te lo digo Pedro para que lo entiendas Juan?  
La batalla por la Presidencia arranca y Cordero inicia la ofensiva 
El señalamiento del nayarita Ernesto Cordero fue directo, sin escalas, con nombre y apellido de tres ex 

gobernadores: 
… ―Preocupa el PRI de la inmoralidad de Marín‖  
… ―Del autoritarismo de Ulises‖. 
… ―De la irresponsabilidad de Moreira‖. 

Vale el cuestionamiento: ¿Acaso Cordero ya olvidó que su principal operador político-financiero en Nuevo León, 
Fernando Larrazábal, está señalado de haber recibido del ―zar de los casinos‖… 2.5 millones de dólares de 
financiamiento para su campaña a la alcaldía de Monterrey. Y que su hermano Jonás está arraigado al ser 

captado cuando recibía miles de dólares?  
¿Qué pasaría con el ―delfín‖ de Calderón si Creel declinara por Vázquez Mota?  
El periodista Martín Moreno en su columna ―Archivos del poder‖ de Excélsior anotó: 
―El PAN no tiene dueño‖, advirtió Josefina Vázquez Mota. ¿Mensaje a Los Pinos? Lo cierto es que el grupo que 
―couchea‖ a Josefina –Carlos Medina Plascencia, Ernesto Ruffo, Rodolfo Elizondo- ha decidido no ceder a Ernesto 
Cordero un centímetro de la competencia electoral dentro del panismo‖. 

―¿Y Santiago Creel? Si bien registra un estancamiento en la intención del voto, sus grupos de apoyo dentro del 
panismo no son desdeñables. Desde ahora se vislumbra un escenario: 
Si Creel no crece y Vázquez Mota sigue repuntando, ¿aguantarían el delfín de Los Pinos, el aparato de gobierno 
y, sobre todo, la voluntad presidencial, una declinación de Santiago a favor de Josefina?‖. 
NOS VEMOS EL PRÓXIMO LUNES. 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n3D.php 
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